
TODAVÍA no es Halloween, pero aquí
ya espantan. Quienes han visto la iniciativa
presidencial sobre la Guardia Nacional dicen
que se trata de un auténtico adefesio legislativo.
Y es que se trata de reformar ¡una ley secundaria!
para darle la vuelta a la Constitución.

DE ESA FORMA, la titular de la Secretaría
de Seguridad federal seguiría firmando todos
los papeles de la corporación... de acuerdo
con las instrucciones del Ejército Es decir,
prácticamente Rosa Icela Rodríguez
se convertiría en prestanombres de Luis
Cresencio Sandoval en lo que se refiere
al manejo de la Guardia Nacional. Una
simulación para tapar la simulación actual.

UNA DE DOS: Lorenzo Córdova es masoquista
o es muy valiente, pues aceptó la invitación de
Morena para asistir a la Cámara de Diputados
y participar en los foros de la reforma electoral.
De hecho lo hará en uno de los debates centrales
sobre la iniciativa: la desaparición del INE.
Así que preparen las palomitas, porque sin duda
el 23 de agosto habrá una gran piñata en San

Lázaro

¿Y CÓMO va eso de la coherencia en la 4T?
Puesss... las obras de apuntalamiento de
la Terminal 2 del aeropuerto se las encargaron
a una doctora en energía que no es funcionaría
de infraestructura, sino jefa de Gobierno.

¿Y POR QUÉ le encargaron la construcción a ella?
Pues porque la Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes no hace nada
de eso, ya que todas las construcciones importantes
están a cargo de la Secretaría de la Defensa
Nacional. Pero como los soldados están muy
ocupados construyendo vías del tren, aeropuertos
y hasta sucursales bancarias, dice el gobierno
que no hay nadie más en la administración federal
que pueda hacerse cargo de reacondicionar
el AICM, que es dirigido por otro militar.

EL ACTUAL Presidente cuando era candidato

prometió sacar a los militares de las calles, pero
no dijo que los iba a meter hasta la cocina. Y ahora
las Fuerzas Armadas están en todos lados, excepto
donde realmente importa. De hecho, el otro día
el Ejército les echó el guante a los principales
capos del Cártel Jalisco Nueva Generación
pero, extrañamente, no hay reportes de que alguno
haya sido detenido. No está claro si los criminales
se escaparon del operativo... o el Presidente volvió
a ordenar que los dejaran libres. ¿Alguna otra
pregunta sobre la congruencia en la 4T?
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Aquel pastor siempre decía mentiras.
Un día gritó:

¡Que viene el lobo!
Nadie le creyó, pues era un mentiroso.
Pero el lobo realmente venía, y devoró
a las ovejas.

Aquel otro pastor siempre decía la verdad.
Un día gritó:

 ¡Que viene el lobo!
Todos le creyeron, pues el pastor nunca
mentía. Pero esa vez mintió: el lobo
no venía. Sus compañeros quedaron
mohínos y burlados.
Este relato tiene una moraleja: a veces
los mentirosos dicen la verdad, y en
ocasiones los que siempre dicen la verdad
pueden decir una mentira.
Lo mejor, entonces, es dudar siempre
de todo lo que oímos, hasta comprobar
su verdad.

(También esto que he dicho puede ser
mentira).

¡Hasta mañana!..
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Cumplir la ley
Odio tener que escribir lo que

hoy escribo. Lo hago contra
mi voluntad, como si alguien

me tuviera puesta una pistola en la ca
beza Lo que en este artículo diré no
lo digo para ser objetivo, no. Ésa es
obligación de reportero, espejo de los
hechos, cuya verdad debe entregar a
los lectores sin poner ni quitar nada
Y yo no soy reportero. Soy escritor, si
me es permitida la vanidad de con
siderarme tal. Y soy profundamente
subjetivo, pues las opiniones que aquí
vierto son mías y de nadie más, lo mis
mo que mis errores y aciertos. No es
cribo para halagar a quienes me leen.
Me gusta que les guste lo que escribo.
Si no les gusta qué pena, y adelante
con los faroles. Los amigos pueden
tener desacuerdos, y aun así seguir
siendo amigos. No quisiera escribir lo
que este día voy a escribir. Pero suce
de que hay profesiones que quienes
una vez las practicaron no pueden ya
jamás dejar de practicarlas. Curiosa
mente, los nombres de todas ellas co
mienzan con la letra pe, que es sono
rosa letra A saber, entre otras: político,
predicador, payaso, periodista, y al úl
timo, pero no la última sino antes bien
la primera, la de las cuatro letras. Ah,
y profesor. Yo lo fui durante 40 años,

hasta que sin darme cuenta, ya lo he
dicho, pasé de la edad de la pasión a
la edad de la pensión. Aun así, retira
do,no olvido las enseñanzas que im
partí a mis alumnos como maestro de
Derecho. Una de ellas es que la ley de
be cumplirse independientemente de
los efectos que su cumplimiento pue
da traer consigo. Ese principio lo ex
presaron los juristas romanos en una
frase tan lapidaria como drástica Fiat
lex etpereat mundus. Cúmplase la ley
aunque se acabe el mundo. Dejo aquí
los floridos senderos de la teoría y pa
so a los torcidos callejones de la politi
quería al estilo morenista Antes debo
decir que considero a Alejandro Mo
reno, presidente nacional del PRI, uno
de los más detestables especímenes de
la fauna política de México. Lo creo el
peor dirigente que ha tenido ese parti
do en su dilatada historia, y eso que los
ha tenido malos, peores y pésimos en
abundancia Opino, sin embargo, que
es improcedente su destitución como
presidente de la Comisión de Gober
nación de la Cámara de Diputados.
Quien haya observado la actuación de
los representantes de Morena sospe
chará de inmediato que el manejo de
este asunto fue ilegal. Quien haya visto
que en él intervino Fernández Noro

ña tendrá la absoluta certidumbre de
la ilegalidad. Pienso que el tal Alito no
merece ocupar ese cargo en San Láza
ro, pero afirmo que se le debe destituir
legalmente, y no con manipuleos ilega
les. La ley protege incluso a quienes no
merecen ser protegidos. Seré el prime
ro en aplaudir la destitución del priis
ta si ese día me levanto tarde seré el
segundo, pero a condición de que se
le destituya en términos de ley, y no
con procedimientos gangsteriles, di
cho sea con disculpas para los señores
gangsters... Doña Tebaida Tridua, pre
sidenta ad vitam interina de la Pía So
ciedad de Sociedades Pías, defensora
de la pública moral, quiso poner en su
casa un gallinero. Deseaba tener pro
ductos de gallina para comer. Así dijo
púdicamente, "productos de gallina",
a fin de no usar la palabra "huevos".
Para tal efecto fue a una granja y le pi
dió al granjero que le vendiera 10 ga
llinas y 10 gallos. "Señorita le indicó
el hombre. Para 10 gallinas un gallo
es suficiente". "¡Ah, no! rechazó do
ña Tebaida, terminante. ¡Promiscui
dades en mi casa no!"... Grande fue la
sorpresa de la corte cuando la princesa
Guinivére dio a luz un sapito. "¿Lo ves?
le dijo la reina madre Te dije que no
era un príncipe encantado!... FIN.
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Conciliar y tolerar
"Tenemos que regresar

a una política de buena fe".

Tony Blair

La política es el arte de conciliar
diferencias. Todos tenemos pen
samientos distintos, sueños dife

rentes, maneras diversas de imaginar y
tratar de construir un futuro mejor. Por
eso, para no tener que dirimir estas di
ferencias por medio de la violencia, el
ser humano inventó la política, que es
una forma de lograr acuerdos para per
mitir la toma de decisiones conjuntas
que incidan sobre la vida pública.

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador, que llegó al poder en
2018 después de una larga lucha desde
la oposición, durante la cual se quejó
constantemente de haber sido silen
ciado por los gobiernos en turno, ha
adoptado una política de mantener
sus posiciones, aun en contra de la ley,
mientras descalifica cualquier posición
que las contradiga.

Si bien el mandatario se promueve
a sí mismo como un gobernante tole
rante y humanista, en verdad ha ex
hibido una intolerancia sorprendente.
Nos hemos acostumbrado a escuchar
sus diatribas diarias contra cualquiera
que defienda opiniones distintas a las
suyas. Quien tiene posiciones diferen
tes es conservador, neoliberal, corrupto
o traidor a la patria.

Muchos presidentes se han en
frentado a resistencias profiindas a las

reformas que quieren hacer cuando
llegan al poder. Esto ha sido particu
larmente cierto desde 1997, cuando el
partido en el Ejecutivo dejó de tener
mayoría absoluta en el Congreso. Pa
ra hacer reformas, el Presidente y sus
operadores tenían que negociar con
los partidos de oposición. Si bien es
to sorprendió en un principio, era en
realidad una normalización de la polí
tica en nuestro país. En todo el mundo
lo común es que el gobierno negocie
con la oposición.

El presidente López Obrador, sin
embargo, tuvo una oportunidad que no
habían tenido sus predecesores. Des
de el primer momento gozó de una
mayoría absoluta en el Congreso y no
estuvo lejos, de hecho, de la mayoría
calificada. El Presidente supo nego
ciar en un principio con la oposición,
lo que le permitió lograr ciertas refor
mas constitucionales. Un caso en cues
tión es el que permitió la creación de la
Guardia Nacional, aunque como par
te de un acuerdo con la oposición que
exigió que la corporación mantuviera
un mando civil. El presidente López
Obrador aceptó el acuerdo, lo cual no
sorprendió porque en la oposición él
y sus allegados siempre se opusieron
a la militarización de la policía fede
ral. Ahora parece haberlo olvidado y
arremete con descalificaciones con
tra quienes defienden el mando civil
de esta corporación policial

El Presidente tiene derecho a cam
biar de opinióa Todos los presidentes

que hemos tenido en las últimas déca
das han llegado a la conclusión de que
los líderes militares deben hacerse car
go de la policía federal. Lo que no pue
de hacer es descalificar las posiciones
de quienes hoy defienden lo que él an
tes proponía y considerarla como una
posición corruptay conservadora. Sería
esto tanto como decir que él, Manuel
Bartlett, Mario Delgado, Epigmenio
Ibarra, Jesús Ramírez Cuevas y tantos
más eran corruptos y conservadores
por rechazar la militarización antes
del inicio de este gobierno.

No dudo que el Presidente tenga
argumentos para defender sus posicio
nes. Debería dedicar algo del mucho
tiempo de su programa matutino de
televisión a exponerlas. Lo que no esr
aceptable es que siga descalificando a
quien piensa diferente. Si el Presiden
te insiste en que es tolerante, quizá de
bería empezar por ofrecer tolerancia a
quienes tienen puntos de vista distintos
a los suyos.

• CONTROLES
El presidente López Obrador, que se
oponía a los controles de precios, aho
ra los ha establecido al transporte fe
rroviario. El decreto dice que es solo
por seis meses, pero también se esta
blecieron controles de precios al gas
por seis meses, solo para después ha
cerlos permanentes. Los controles de
precios siempre generan distorsiones
económicas y perjudican a la sociedad.
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Youtuder pro4T balconea a
Noroña: busca "sembrar"
preguntas a AMLO
::::: Vaya polémica que se armó por las confe
siones que dio la youtuber Meme Yamel,
quien reveló que la han buscado empresarios
para realizar preguntas al presidente López
Obrador, a cambio de 20 mil pesos, en grupos
de WhatsApp donde están youtubers, blogue

ros y personas que, sin ser
periodistas, están acredita

I das a la conferencia maña
° ñera en Palacio Nacional.
| Nos detallan que, a manera
g de réplica a esta columna,

la joven, quien compitió ha
ce años por un cargo políti
co por el PVEM en Puebla,

Meme no solo confirmó lo dicho
Yamel aquí, sino que también re

veló que políticos como el
diputado del PT Gerardo Fernández Noro
ña la han buscado para "sembrar" en la con
ferencia temas que le interesaban, como una
reforma que presentó en la Cámara. Así que
si oye en la mañanera alguna pregunta que
suene rara o sospechosa, recuerde la frase que
repite a menudo til presidente: "Lo que no
suena lógico, suena metálico"

Corcholatas en receso
::::: Nos hacen ver que las corcholatas presiden
ciales se tomarun un respiro de sus giras y pro
moción en redes sociales, luego de que el INE
advirtió que podrían incurrir en actos anticipa
dos de campaña. En los últimos días ya no he
mos visto los "en vivo" de Facebook del canci
ller Marcelo Ebiard o de la jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum, mientras que el secreta
rio de Gobernación, Adán Augusto López, no
ha promovido su número de WhatsApp para
que lo contacte la gente. ¿Será que llegó el mo
mento para un cambio de estrategia?

La oposición en Senado también
buscará presidir la Mesa Directiva
::::: Nos cuentan que a la par de la pugna de
Morena en ei Senado por presidir la Mesa Di
rectiva, las bancadas de oposición están pe
leando por esa posición. Según el coordinador
del PAN, Julen Rementería, 52 legisladores
de oposición esperan que el oficialismo tenga
una postura de civilidad política y ceda dicha
posición. Nos hacen ver que será difícil que
Morena acepte, luego de llamar traidores a la
patria a los opositores.
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La secretaria del Trabalo
se placea por la GDMX
::::: Durante los últimos dos días, la secretaria
del Trabajo federal, Luisa María Alcalde, ha
andado muy activa, y no precisamente en
Coahuila, donde permanecen atrapados 10
mineros, sino en la Ciudad de México, donde
hasta tiempo se dio para fijar su posiciona

miento en tomo al Cártel
Inmobiliario de Benito Juá
rez, al cual calificó como un
"negocio sucio". Resulta que
la secretaria se ha dejado
ver en dos eventos públicos
en la Ciudad, como en po
cas ocasiones, y por supues
to que no faltan las especu
laciones. Y es que desde ha
ce algún tiempo suena el
nombre de Luisa María Al

calde como una de las aspirantes a contender
por la Jefatura de Gobierno, y dado que algu
nas corcholatas ya fueron destapadas, pues no
resulta raro que de pronto la funcionaría ten
ga más interés por los actos públicos en la
CDMX, que estar pendiente de la situación de
los mineros en el norte del país.
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Colaboración contra ía extorsión
::::: Nos comentan que, con el fin de trabajar
en el combate a la extorsión y otro tipo de de
litos en la capital, el Consejo Ciudadano para
la Seguridad y Justicia de la Ciudad de Méxi
co y la Secretaría de Seguridad Ciudadana tra
bajan para fortalecer una alianza en la que el

consejo proporciona repor
tes y datos a la dependencia
que se encarga de prevenir
y atacar estos ilícitos. Ayer,
nos comentan, el secretario
Ornar García Harhicfa es
tuvo en el Centro de Con

tacto del Consejo Ciudada
no, que atiende 25 mil re

Salvador portes por mes, para com
Guerrero probar que si un ciudadano

marca el número 55 5533

5533 su llamada es atendida en tres segundos.
Nos dicen que en compañía del consejero
presidente, Salvador Guerrero Chiprés, don
Ornar pudo hacer una prueba para verificar el
tiempo de respuesta de la línea, que es gratui
ta y que brinda apoyo jurídico y sicológico.

impulsa PRl cuotas en órganos
electorales* 
::::: Nos cuentan que en los órganos electora
les hay una seria disputa por carteras pen
dientes por renovar y los nombres que desta
can son ligados a actividades partidistas, es
pecíficamente del PRI, por ejemplo, el caso de
Reyes Eüud Cíntora, a quien se pretende
nombrar como secretario ejecutivo del Tribu
nal Electoral del Estado de México, él ha for
mado parte de la Secretaría General de Go
bierno y ha sido asesor en el grupo parlamen
tario del PRI en la entidad. También destacan
las propuestas de Claudia Rivas Tovar y de
Yessica Gabriela Cedillo, también ligadas al
PRl, a quienes propusieron como directora de
administración y jefa de la unidad de género
del propio tribunal. Ha habido voces que co
menzaron a señalar estas propuestas, pues
parece una clara estrategia para influenciar
las decisiones jurisdiccionales desde el apa
rato administrativo y se cuestionan si el
pleno del Tribunal Electoral estatal acepta
rá esas imposiciones.
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Alcalde anduvo de sherlff hasta
con pistola en la cintura
::::: Quien cumplió su sueño en Guanajuato de
vestirse de "sherijf de Bagdad", nos cuentan,
fue el alcalde de la capital Alejandro Nava
rro Saldaña (PAN), pues la noche del martes,

cuando se registraron varios
ataques en el estado, salió
portando uniforme táctico,
chaleco antibalas con el le
trero de sheriff, lentes oscu
ros, un pañuelo palestino
en la cabeza y una pistola
en la cintura. Nos indican

que don Alejandro justificó
su atuendo argumentando
que el lunes le sacaron cua
tro muelas y estaba hincha

do, por eso anduvo así la noche del martes.
Sin embargo, nos dicen, en sus redes sociales
subió fotos ese martes temprano, en las que
se le ve muy fresco, pero lo que generó más
polémica fue que no explicó por qué portaba
el arma... pues es una autoridad civil. ¿Sería
de verdad o venía con el disfraz? ¡Ouch!

Escándalo "en el aire"
::::: Donde traen tremendo enredo "de altos
vuelos", nos comentan, es en Tamaulipas,
pues hace una semana se filtró información
de que Miguel Ramírez Morales (piloto del

empresario asesinado en
Nuevo León Sergio Car
mona, conocido como Rey
del huachicol), había decla
rado ante la fiscalía estatal
que en 2021 trasladó en 17
ocasiones a Américo Villa
rreal Anaya (Morena) y el
pago lo habían realizado

Américo empresas de don Sergio. Sin
Villarreal embargo, esta semana tras

cendió que el piloto denun
ció a la fiscalía porque presuntamente lo obli
garon a firmar un expediente bajo amenazas
con esas declaraciones, y mientras son "peras
o manzanas" las autoridades "hacen pico de
cera" sobre el caso. ¡Qué tal!

Fecha: 12/08/2022

Página: 15

Area cm2: 161

1 / 2

Columnas Políticas

Kiosko

Redacción

Costo: 16,953

Página 4 de 163



Presumen gran obra en 2 calles
::::: Nos platican que, en Baja California Sur,
"con una pluma visten un guajolote", al me
nos el equipo de comunicación social que de
jó mal parado al gobernador Víctor Castro
Cosío (Morena). Nos relatan que don Víctor

acudió a una gira al munici
pio de Loreto, pero al infor
mar del evento, su equipo
se "puso creativo" y difun
dió el arranque de una gran
obra: la pavimentación de
¡dos calles!, lo cual generó
más de una burla de sus de

tractores, quienes ironiza )
Víctor Castro ron: "Qué bueno que la 4T
Cosío llegó a cambiar esa zona" y

le recordaron que gran par
te de los recursos que presume provienen de
los programas del gobierno federal, por lo
que, nos dicen, no estaría de más que el esta
do genere inversión propia para que no se
ponga sombrero ajeno. ¡Zas!

A decir ¡salud! con sotol
::::: Donde andan con sonrisa de oreja a oreja,
nos comparten, es en Chihuahua, luego de
que la Entidad Mexicana de Acreditación A.C.
otorgó la acreditación al sotol chihuahuense,
lo que representa que pueda tener un consejo
regulador para validar todos sus procesos, co
mo el que tienen el tequila y el mezcal. Nos
relatan que la exsecretaria de Desarrollo Ru
ral, Lilia Merodio Reza (PRI), a pesar de ya
no ser parte del gobierno estatal, se llevó el
mérito en el anuncio que la gobernadora Ma
fia Eugenia Campos Calvan (PAN) hizo ha
ce unos días, o sea, tres meses después, pues
el reconocimiento íue aprobado desde abril
pasado, cuando se fue doña Lilia. Como dicen
por ahí, "que esto y que el otro... ¡salud!".
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La lógica de los bloqueos
Hace dos días, los es

tados de Jalisco y
Guanajuato vivie

ron unas escenas de horror.
Tras un intento frustrado

de capturar a dos presuntos
líderes del Cartel de Jalisco
Nueva Generación (CJNG),
unos grupos de pistoleros
se desplegaron por varias
ciudades, provocando caos
a su paso. Robaron y que
maron vehículos particula
res y autobuses de trans
porte público, bloquearon
carreteras y vialidades
principales, e incendiaron
varios negocios.
En total, se acumularon

algo más de 40 ataques en
poco más de tres horas.
¿Se trata de un hecho sin

precedentes? Pues no del to
do. El CJNG ha estado invo

lucrado en este tipo de accio
nes en varias ocasiones. En

2012, ese grupo realizó blo
queos con vehículos robados
e incendiados en 22 puntos
de la zona metropolitana de
Guadalajara y municipios
aledaños. En 2015, levanta
ron bloqueos en 39 puntos de
Jalisco e incluso derribaron
un helicóptero del Ejército.
Los incendios deliberados

de negocios no son tampoco
algo inusitado. En mayo de
2021, pistoleros del CJNG
quemaron una tienda Cop
pel y una Bodega Aurrerá en
Michoacán, como parte de
una cadena de bloqueos.
Este recuento sirve para

poner en contexto (sin mi
nimizar) lo ocurrido esta
semana en Jaliscoy Guana
juato. Este tipo de acciones

se repiten con frecuencia
en muchas partes del terri
torio porque no requieren
mayor esfuerzo o desplie
gue de recursos por parte
de un grupo: en una viali
dad, unos cuantos tipos ar
mados detienen unos co

ches o camiones, bajan a los
conductores y prenden fue
go a los vehículos. Todo el
procedimiento no toma
más de un minuto. Lo mis

mo pasa con el incendio
provocado en un negocio. Y
lo pueden repetir varias ve
ces en poco tiempo.
¿Cuál es la lógica de este ti

po de atentados? Los delin
cuentes que los realizan pro
bablemente persiguen tres
objetivos (no mutuamente
excluyentes): 1) dificultar el
movimiento de las fuerzas de
seguridad cuando hay un
operativo o enfrentamiento
en curso, 2) distraer personal
de las policías o de las fuerzas
armadas de donde se ubica la

acción principal (el operativo
de captura, el enfrentamien
to, etc.), o 3) tomar represalia
en contra de la autoridad,
mostrándola incapaz frente
a la ciudadanía.

Esas acciones son una pe
sadilla para las autoridades:

es imposible proteger todas
las vialidades o todos los ne
gocios todo el tiempo, el ele
mento sorpresa juega siem
pre a favor de los delincuen
tes y unos cuantos bloqueos
bien ubicados pueden tener
efectos devastadores.
Sin embargo, tienen un

punto débil: el éxito de la ma
niobra depende de que las
vialidades no sean liberadas

en poco tiempo y los incen
dios no sean apagados pron
tamente. Si la autoridad pue
de garantizar que las barrica
das serán desmontadas en

un tiempo relativamente
corto (y los fuegos serán con
tenidos en mismo plazo), no
tiene sentido para los grupos
criminales arriesgar perso
nal en algo que no va generar
más que molestias leves.
Eso sucedió en la zona

metropolitana de Monterrey
hace poco más de una déca
da. Las autoridades neolone
sas crearon en 2011 unos lla

mados "grupos antiblo
queos", compuestos por
efectivos de diversas corpo
raciones y cuya misión era li 
berar con grúas las vialida
des bloqueadas
Al comprometerse a liberar

rápidamente las vialidades y
avalar ese compromiso con
recursos suficientes, los blo
queos perdieron atractivo pa
ra los delincuentes. Y acaba

ron desapareciendo del mapa
en esa región del país.
Eso es una lección im

portante: los ataques de es
ta semana son muestra de
desorganización de las au
toridades, no de poderío
descomunal de los crimi
nales (al fin y al cabo, están
atacando Oxxos, no bases
militares). Hay además ex
periencias exitosas de aten
ción a estos problemas.
Es cuestión de recupe

rarlas. •

ak}jaíxirohopc'^outiook.com
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GN entre el divorcio de la
palabra y los hechos
El modelo de resolu

ción de problemas
debe ser capaz de

ilustrar el proceso creativo,
dado que manifiesta las di
ficultades ante las que se en
cuentra la persona hasta al
canzar el objetivo trazado
solventando los obstáculos
de un problema o situación
compleja. La retórica como
una manera adecuada para
persuadir ha sido uno de los
ejes estratégicos del presi
dente López Obrador hace ya
muchas décadas.
Los intereses cuatroté co

mo discurso persuasivo tie
nen una base esencial que es
de tipo argumentativo arro

pado en el saco de los des
propósitos y el engaño. La
duda razonable es si el listón
del referido saco tiene la le
yenda del no mentir, no ro
bar y no traicionar, mantra
del Ejecutivo.
En este contexto, ¿cuál es

la intencionalidad detrás del

"acuerdodecreto" para que
la Guardia Nacional forme
parte de la Sedeña?
Expertos, políticos y or

ganizaciones civiles han re
chazado y criticado el anun
cio mañanero distractor
—en medio del escenario de
una brutal inflación, alza en
precios de gasolinas y un
descontento latente de la si

tuación económica inte

gral— que pretende violar la
Constitución.
Esa que en el Art. 21 esta

blece que la Federación con
tará con una institución po
licial de carácter civil cuya
estructura orgánica y direc
ción estarían adscritas a la
Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana.

El giro repentino de López
Obrador para no esperar a
2024, fecha en que vence la
autorización provisoria de
los efectivos militares de ser

la base para crear la Guardia
Nacional y regresar al ámbi
to castrense exhibe el enor
me fracaso en dotar a este

cuerpo policial de elementos
y mandos civiles.
Las aristas jurídicas, polí

ticas y sociales de esta deci
sión unilateral impactan en
la narrativa y propaganda
utilizada por el presidente
para el consenso de su for
mación y alerta sobre la nula
importancia, de los que se
cacarean como diferentes,
hacia la Carta Magna. Que
dará en la SCJN el fallo final
de lo que se anticipa como
un capítulo más de tensiones

latentes y del grupo en el po
der de lesionar, vulnerar y
atrepellar el Estado de dere
cho. El pronóstico es reserva
do pese a las maromas y pi
ruetas del coro transforma
dor. Una arista interesante es

que la totalidad de los mari
nos y soldados no tiene nin
guna formación policial,
desconocen el protocolo de
primeros respondientes, ca
dena de custodia, Informe
Policial Homologado, etc.
La pedestre justificación

morena de apoyar y aplaudir
este despropósito presiden
cial ahora bajo la narrativa de
que es la "ruta de la pacifi
cación", se estrella ante el
empoderamiento de la im
punidad de las organizacio
nes criminales y su ola de
violencia envueltas en los

abrazos presidenciales.
La forma de relatar esta

historia para convencer las
bondades de violar la Cons

titución los pinta de cuerpo
entero, empero las circuns
tancias que rodean la peli
grosa narrativa no son las
adecuadas, la manía de si
mular y mentir está incrus
tada en el colectivo por las
sostenidas conductas ina

ceptables que siguen lesio
nando la integridad de varios
actores en el poder.
Al final del ainel de la con

frontación —construido con

precisión y ahínco á lo largo
de estos cuatro años— los
vencedores escribirán su
parte de la historia, sin em
bargo, mientras tanto Méxi
co transita por la ruta de la
ingobernabilidad, ía violen
cia, impunidad y con el im
perdonable ejemplo del Eje
cutivo de proponer violar la
Constitución.
Eso sí, de conformidad

con aquello de mandar al
diablo las instituciones. »

(SiComezZalce
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Rayuela
Se dice que el mensaje
de la Corte sobre los

desaparecidos del EPR
va directo para el

gobernador de Oaxaca
en aquellos siniestros
años: Ulises Ruiz.
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ASTILLERO

Al estilo Ovidio #¿Aterrorizar para
negociar? // Ataques apuntos sensibles
Bonilla, de rebote al Senado

JULIO HERNANDEZ LOPEZ

EL METODO NO es nuevo, aunque
ha tenido expresiones de escándalo
internacional (el culiacanazo, que
significó dejar forzadamente en
libertad a Ovidio, uno de los hijos de

El Chapo Guzmán), las más recientes en Jalisco
y Guanajuato y ayer en Ciudad Juárez: grupos
delictivos no sólo obstruyen el paso a unidades
militares y policiacas mediante narcohloqueos,
sino, ahora de manera recurrente, atacan pun
tos socialmente muy sensibles, como las tien
das que llaman de conveniencia y estaciones de
gasolina, para generar alarma social y colocar a
los gobiernos ante el riesgo de ataques masivos
contra la población ajena a la detención o per
secución de jefes del crimen organizado.

TAL PRESIÓN DE los cárteles contra la
población no combatiente genera material
para la especulación respecto a los resultados
finales de las acciones gubernamentales. Al
ser detectada por el Ejército la narcocumbre
de Ixtlahuacán del Río, Jalisco, desató una
serie de graves incidentes en esa entidad y en
Guanajuato, pero a pesar de la fuerza militar
concentrada en ese punto, los jefes no fueron
detenidos, según la versión oficial.

AYER, EN EL contexto de una riña dentro de
un penal de Ciudad Juárez, Chihuahua, que
dejó muertos y heridos, se produjeron seis
incendios en tiendas de conveniencia y gasoli
neras, con un saldo preliminar de dos mujeres
asesinadas. A la hora de cerrar esta columna
no se había establecido la relación entre lo su
cedido en el interior de una cárcel y los ataques
sincronizados en puntos socialmente sensibles.
Amenos que esa sea la estrategia: aterrorizar
para negociar.

LA TRAYECTORIA EMPRESARIAL y polí
tica de Jaime Bonilla Valdez se ha caracteriza
do por irregularidades y acusaciones de abuso
de poder. Dos botones de muestra: como go
bernador de Baja California quiso quedarse al
gunos años más en el cargo mediante un "frau
de constitucional" (así lo calificó el presidente

de la Corte); como patrón, bastaría recordar el
caso de la periodista Lourdes Maldonado.

AMIGO DE PALACIO Nacional (Astillero re
lacionado: "La tentación de extender" https://
bit.ly/2G6UpUj), luego de dejar el gobierno de
la entidad norteña llegó a ser felicitado en re
des sociales por su presunto arribo inminente
a una subsecretaría federal de Gobernación.
La presidenta municipal de Tijuana, Montse
rrat Caballero, tuiteó sus parabienes para
quien, decía la morenista, tomaría posesión
del cargo el 14 de diciembre de 2021 (https://
bit.ly/3Qh5DI6).

POR RAZONES NO difundidas (tal vez por la
indiscreción) no se concretó el nombramiento
en la SG en esa temporada decembrina, y el
23 de enero del año en curso fue ejecutada la
periodista Maldonado, quien había ganado una
demanda laboral a Bonilla y estaba en vías de
tener acceso a la documentación de una em
presa televisiva en la que, aseguraba la comu
nicadora, habría pruebas firmes de sistemática
violación de derechos laborales y de pagos fis
cales (Astillero anterior, sobre el tema: https://
bit.ly/3drKpZG). En ese contexto, parecería
provocador llevar al ex gobernador a Bucareli.
Además, su sucesora, también morenista,
Marina del Pilar Ávila Olmedo, ha impulsado
investigaciones oficiales sobre presuntos actos
de corrupción que lo involucrarían.

DIRIGIÓ LUEGO SU vista a la senaduría que
había ganado en 2018 gracias al oleaje de votos
obradoristas. Una sala regional del tribunal
electoral federal determinó que era improce
dente tal retorno, pues una persona no puede
mantener vigentes dos cargos de elección
popular al mismo tiempo, y Bonilla había decli
nado la senaduría al optar por la gubernatura.
Pero este miércoles, la sala superior de dicho
tribunal, por cuatro votos contra dos y en au
sencia del magistrado presidente, resolvió en
definitiva que Bonilla puede volver al escaño.
No porque el razonamiento judicial anterior
fuera equivocado sino... porque los magistra
dos consideraron que la parte impugnadora,
Acción Nacional, no tiene legítimo interés en el
asunto. Mmm. ¡Hasta el próximo lunes!
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TRASCENDIÓ

Que la senadora morenista
Martha Lucía Mieher salió a
la defensa de Marcelo Ebrard

a propósito de la resolución del
Tribunal Electoral, que inter
pretó que el canciller violó la
neutralidad en un evento pro
selitista en Hidalgo. La legis
ladora, que encabeza el equipo
de promoción del funcionario
hacia 2024, afirmó que esa re
solución de la sala superior es
"limitada", ya que restringe los
derechos políticos del titular
de Relaciones Exteriores y su
"libertad de expresión", y cues
tionó que se le haya sancionado
a pesar de que "no usó recursos
propios en un día inhábil". Es
decir, no entendió nada de lo
que expusiéronlos magistrados
con manzanas.

Que si ayer el gabinete de
seguridad del Presidente tuvo
una encerrona para desahogar
la agenda pendiente de temas
prioritarios, como la transfe
rencia de la Guardia Nacional a

la Defensa el 16 de septiembre y
la reestructuración de la Secre
taría de Seguridad y Protección
Ciudadana, que encabeza Rosa
Icela Rodríguez, hoy no sufrirá
por falta de tela para cortar ante

la solicitud de Naciones Unidas

de que la GN no pierda su "na
turaleza civil" y los disturbios
mortales en Ciudad Juárez.

Que el senador Ricardo
Monreal presentará un pro
yecto para modificar las leyes
de Salud, del Trabajoy laFede
ral de los Trabajadores del Esta
do en pos de una "ley de cunas
vacías", con el fin de que se pro
tej a el duelo de los padres huér
fanos de hijos con reglamentos
claros e instrumentos constitu

cionales, es decir, que reciban
una atención integral médica,
económ ica y laboral.

Que la diputada María
Clemente García aprovechó
ayer un espacio en su apretada
agenda de trabajo para tomar
un merecido momento de re

lajación con un pequeño grupo
de amigos... fumando marigua
na en San Lázaro. Y aunque el
inconfundible olor se dispersó
por las escaleras del vestíbulo
principal del recinto, el fuero es
el fuero y no hubo quien pidiera
a la legisladora transexual y sus
acompañantes apagar el porro
en un edificio libre hasta de hu
mo de tabaco.
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¡La derechairiza
guanaj uatizante!

Para defender al góber precioso pero petocho de
Diego Sinhue, dejan que sus parvadas de bots se
acerquen a mí Todo mientras se le chamusca Gua
najuato gracias a su excelente trabaj o al frente del
gobierno. Como debe ser, en vez de atenderlos

problemas, prefiriócabalgaralladodeotrosgrandespróceres
delatallade Chi flano Aureoles, Cabeza deBueyy KifceAlfaro
ensumuykrauzistapapeldeMarianoOtelo,digo,Otero.
Casi tanconmovedorcomo Pedro Ferriz que, después de in

vocar alos expresichentesmeñamos conunpentagramapara
acabar con la Cuatrotc, ensalzó la probidad de Jclipillo Cald e
rón (las risas se compranpor separado). Me dicen que el auto
denominado comunicador (algo todavía por confirmar) uti
lizará una ouij a para reelutar alas almas en
pena, que van arrastrando cadenas, de Díaz
Ordaz, Echeverría, López Porpillo y Mi
guel de la Madrid, criadores y creadores
de las devaluaciones doble pechuga.
Una cosa que te estremece, casi tanto

como que echaran a patadas aAlititititito
de la Comisión de Gobernación en la Cá

mara de Diputados luego de comprobar
se que no es político pobre pero sí un po
brecito político. Lo chistoso es que Xóchitl Gálvez no haya
ido hasta el caserón del priista a hacerle una estalkeadita
como la que le aplicó a José Ramón López Beltrán a Hous
ton, con sus drones que arman en cuaresma.
Situaciones que te parten el corazón, como contemplar aun

millonario que no tiene más que dinero como Salinas Pliego

que, después de andar como los tales valentones sacando apa
searsuhomofobia, misoginiaysu clasismo, ahorale anda 11o
randoalSATparaquelodejeliquidarsusdeudasimpositivasen
abonos chiquitosparapagarpoquito.¡QuédirámiPedrito Sola!
Lo que te alivia es que existan personas como Zambraniti

titititiititito que, a pesar de chillar porque
haceunañoquenohavistoasujefe,Clau
dio XXX, sigue siendo el empleado del
mes en el PRIANChu. Lo que se me hace
raro es clue el puro, sencillo y optimista
líder del PeRDeré diga que aceptaría con
gusto a Ricardo Monreal en su partido,

S.desdehacemudl°queesti
La única que dignifica al sector opo

sitors es doña Beatriz Pagés que, con una pequeña ayuda
de Alazraki&Lozano, ahora afirma que siMorenaganaen
el 2024va a impulsar una guerra religiosa. Y seguramente,
acabará con el palo Mayombe, la kundalini yoga, la iglesia
maradoniana, pero impulsará la secta satánica del hij o de
Charly Salinas. Chale.

oí ^ VlllP
.<p

I )!•{'( I rió cabalgar
ni 1 •. (1 f \ o..., n pl
di IdUU UtJ bI dlIUt
proceres delatalla

de Chi limo Aureoles
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EN PRIVADO

El negocio
de los partidos

JOAQUÍM
LÓPEZDÓRIGA
lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

Me he ganado el derecho a equivocarme.
Florestán

T .
¦ < nMexico,tenerunpartidopoliticose
H 1 j ha convertido en uno de los mejores

negocios: hacen poco y les dan mu
cho dinero.

Esto viene desde la reforma electoral de 1996,
cuando para blindarlos del financiamiento pri
vado y del sucio del narcotráfico, se aprobó que el
Estado mexicano los financiara a través del hoy
INE, entonces IFE, con una fórmula que seña
la el artículo 41 de la Constitución: multiplicar
el número de ciudadanos del padrón por 65 por
ciento del salario mínimo diario. Y de lo que re
sulte, 30 por ciento se repartirá en forma igua
litaria entre todos los partidos y el otro 70 por
ciento de acuerdo con el porcentaj e de votos ob
tenidos en la elección anterior.
Así las cosas, el INE presentó el proyecto de fi

nanciamiento de los partidos para 2023, lo apro
bará el consejo el día 22, cuando solo hay dos
elecciones, los estados, México y Coahuila.
AMorena, mil 909 millones de pesos; PAN, mil

151 millones; PRI, mill28 millones. La chiquillada,
las franquicias, proporcionalmente le va mejor:
MC, 614 millones; Verde, 539; PED,454, yPT,434.
Estas que llaman prerrogativas, hasta aquí, su

man 5 mil 775 millones de pesos, que con otros
rubros totaliza 6 mil 223 millones

Por eso siempre he estado de acuerdo en que
se reduzca este escandaloso financiamiento, lo
que representa una reforma constitucional.

Pero como lo tienen que aprobar por mayo
ría calificada los diputados y senadores, nunca
pasará, nunca reducirán el presupuesto de sus
partidos.
Que la austeridad se haga en los bueyes de to

dos los mexicanos.

RETALES

1. HUELGA. Notimex cumplió 900 días de huel
ga, la más larga en este gobierno por la amistad
del Presidente con su directora, Sanjuana Mar
tínez, por lo que ha mirado para otro lado. Ayer,
Adán Augusto López Hernández recibió al sindi
cato en la Secretaría de Gobernacióny se logró un
avance que no se había visto;
2. AJUSTE. Tras el reporte mensual del Inegi
que arroj ó en julio un aumento de la inflación dé
.74 por ciento, 8.14 anualizada, el Banco de Mé
xico elevó ayer las tasas tres cuarto de punto, de
7.75 a 8.50, la más alta en este siglo. Esta decisión,
de las que no gustan en Palacio, es inevitable y el
punto de inflación dej a ver grietas en el plan del
gobierno para combatirla. Los precios al consu
midor, al alza, van en 10.08 anual; y
3. DESPLOME. El presidente López Obrador
instruyó al secretario de Marina, Rafael Oj eda, pa
ra que explicara el accidente del Black Hawk de la
armada que se desplomó en Los Mochis, Sinaloa,
el 15 de julio, en el operativo para detener a Rafael
Caro Quintero. Murieron 14 elementos de élite.
Por la tarde, Marina mandó un comunicado que
informaba que mandó la caj a negra a Estados Uni
dos para tratar de recuperarlos dos últimos minu
tos de grabacióny saber qué sucedió. Aver.

Nos vemos el martes, pero en privado
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PRACTICAS INDECIBLES

Beekett
a escena

RAFAEL
PÉREZ GAY

Luis de Tavira estrenará en el
Teatro Helénico una de las
obras más misteriosas de

Samuel Beekett, central en esa aventura
creativa, no sólo dramática, sino narrati
vay poética: La última cinta. Cuento:
Todo gran éxito literario es siempre

inexplicable. En el mapa de ese misterio,
el hechizo ocurrió el día en que Beekett
se contrató con Editions de Minuit y se
asoció con Roger Blin. Una multitud de
críticos de todo el mundo se dedicó a es

tudiar esa extraña obra en la que dos se
ñores, Vladimir y Estragón, se pasan el
tiempo esperando a otro señor, Godot,
y, más tarde, se encuentran con un se
ñor llamado Pozzo que lleva a un escla
vo, Lucky; mientras tanto, un muchacho
indefinible se aparece y les dice que Go
dot no llegará, pero que es probable que
venga a la mañana siguiente.
Lo cierto es que Beekett se propu

so escribir una pieza de gran simplici
dad formal, una liberación de la servi
dumbre de las novelas sin editor, "para
salir de la depresión
en la que me hundió
la novela. Mi vida en

esa época era terrible
y pensé que el teatro
le traería algo de ale
gría". Entonces, el 9
de octubre de 1948 empezó a escribir
una obra que terminó en enero de 1949:
Esperando a Godot.
Si la reconstrucción de una parte

de la correspondencia de Beekett que
realizó Dreirdre Bair es correcta, debe
ser cierta la teoría de que Esperando a
Godot cuenta la huida de Samuel Bee

kett y su mujer, Suzanne Dumeznil

Chevaux, rumbo a Rousillon, el año
que la Gestapo descubrió su militancia
en la Resistencia Francesa; Vladimir
y Estragón son Beekett y Suzanne y el
contenido de la pieza una alegoría de la
ocupación nazi.
En La última cinta, Beekett pondría

en la voz de Krapp, que graba sus re
cuerdos, un emblema de la juventud
de Beekett, de la oscuridad de sus años
de juventud:
"Más de media noche. Nunca su

pe de un silencio así. La tierra podría
estar deshabitada.

Tal vez ya han pasa
do mis mejores años.
Pero no quisiera que
volviesen. No aho

ra que tengo el fuego
dentro. No quisiera

que volviesen".
La noche beckettiana había termi

nado, pero su espacio esencial pertene
cía aún a las sombras, a la soledad, al en
cierro. Esperando a Godoty La última
cinta son obras comunes de una des

gracia beckettiana llamada vida. Hay
que verla en el Helénico. Luis de Tavira
es garantía.

Más de media noche.

Nunca supe de un
silencio así"
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DIA CON DIA

En el espejo
de Tolstoi

HÉCTOR
AGÜILAR
CAMÍM

Llevado por la lectura de un
ensayo inédito de Antonio
Saborit sobre la relaciones

de Tolstoi con uno de sus traductores,
Eugene Schuyler, traductor de Cosa
cos, empecé otra vez a leer Guerra y
Paz, por su orden, como si fuera la pri
mera vez, con la única malicia de com
parar traducciones.
La apariencia realistayfluyente del

relato de Tolstoi permite a los traduc

tores licencias que dejan intocado el
corazón del relato, pero no su continua
y minuciosa perfección.
GuerrayPazes al mismo tiempo un

gigantesco mural histórico y una colec
ción de infatigables miniaturas.
En cada momento del fluir sobera

no de Tolstoi sobre épocas y familias,
hay espacio para el impecable registro
de objetos, vestidos, paisajes, pasiones
escondidas en un rictus de la cara o en

la hipocresía de un
diálogo.
Tolstoi el miniatu

rista puede describir
en unas líneas a una
muchacha como en

jutay fea, a esa misma
muchacha como bella hasta la irradia 

cióny a la misma muchacha mirándose
al espejo para ver lo que vemos todos:
un ser que posa mal para sí, que no sa
be cómo es cuando no se está mirando.
Son unas cuantas líneas. Las re

traduje tomando de varios traduc
tores. Están en el capítulo XXV de la
primera parte de la novela, cuando
la princesa María Bolkonskaya reac

ciona a una carta de inesperados ma
tices amorosos donde su amiga Julia
Kurágina le describe sus ojos: "tan
dulces, tan serenos, tan penetran
tes, ojos que quiero tanto y que estoy
viendo mientras escribo".

Sigue Tolstoi:
"LaprincesaMaríasuspiróyse vio en

el alto espej o que tenía a su derecha. El
espej o r eflej ó un cue rpo enj uto y un ros
tro flaco. Sus ojos, siempre tristes, lades

corazonaron más que
nunca. 'Me está adu

lando', pensó y volvió
a la carta. Pero Julia

i j i / j ino estaba adulandola:

María tenía unos ojos
grandes, hondos, bri

llantes (unaluz cálida se derramaba por
ellos), y tan vivos que, pese al conjunto
plano de su rostro, eran más llamativos
que lasimple belleza Laprincesa no ha
bía visto nuncalabella expresión de sus
oj os, la expresión que sólo tenían cuan
do no estaba pensando en ella misma.
Como todos, al verse en el espejo, su
rostro adquiría una expresión seca, ti
rante, artificial".^™

"Sil í'OSl I O adquiría
volUil uCL'Ci»una expr

tirante, artltieial
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Henry Kissinger
En una entrevista con la revista Der Spiegel, el ex secretario de Estado

estadunidense considera que la guerra en Ucrania es, en un nivel, una guerra por
el equilibrio de poder, y en otro tiene aspectos de una guerra civil...

Gil terminaba la semana leyen
do una entrevista aparecida en
la revista Der Spiegel a Henry
Kissinger. Bernhard Zand lo
ha entrevistado a propósito

de su nuevo libro: Liderazgo: seis estudios
sobre estrategia mundial y la situación in
ternacional contemporánea. Gilga ha to
mado un manojo de respuestas. Juzgue
usted. Aquí la liga de la entrevista comple
ta: https://www.spiegel.de/international/
world/interviewwithhenrykissinger
forwarinukrainethereisnogoodhis
toricalexamplea64b77d415b60497e
8d2f9041a73bl892.

Der Spiegel: Sr. Kissinger, cuando usted nació,
Lenin aún vivía. Tenía usted 29 años cuando
murió Stalin, 39 cuando Nikita Khrushchev
desplegómisilesnuclearesenCubay45 cuan
do Leonid Brezhnev aplastó la Primavera de
Praga. ¿A cuál de estos gobernantes del Kre
mlinle recuerda más VladímirPutin?

Henry Kissinger: Jruschov.
Der Spiegel: ¿Por qué?

Kissinger: Jruschov quería reconoci
miento. Quería afirmar la importancia de
su país y ser invitado a América. El concepto
de igualdad era muy importante para él. En
el caso de Putin, esto es aún más agudo, por
que considera el colapso de la posición ru
sa en Europa a partir de 1989 como un de
sastre estratégico paraRusia. Esahasido su
obsesión. Realmente no comparto la opi
nión de muchas personas que piensan que
él quiere recuperar todo el territorio que se
perdió. Lo que él no puede soportar es que
todo el territorio entre Berlín y la frontera
rusa caiga en manos de la OTAN. Y eso es lo
que hizo de Ucrania un punto clave para él.
Der Spiegel: Jruschov desencadenó la

crisis de los misiles en Cuba, pero final
mente cedió. ¿Cree que lo mismo es posi
ble para Putin y Ucrania?
Kissinger: Putinno es tan impulsivo co

mo lo fue Jruschov. Es más calculador y
más resentido. Podría ser más fácil llegar a
un acuerdo con otros líderes que uno haya
conocido {delpasado de Rusia). Por otro la
do, espoco probable que la transición de Pu

tin a su sucesor ocurra enbuenos términos.

Der Spiegel: En la introducción de su
nuevo libro cita a Winston Churchill: "Es
tudie historia. En la historia se encuen

tran todos los secretos del arte de gober
nar". ¿Qué precedente histórico cree que
es el más instructivo para comprender y
poner fin a la guerra en Ucrania?
Kissinger: Esa es una muy buena pre

gunta a la que, de repente, no puedo dar
una respuesta directa. Porque la guerra
en Ucrania es, en un nivel, una guerra por
el equilibrio de poder. Pero en otro nivel,
tiene aspectos de una guerra civil, y com
bina un tipo de problema internacional
clásicamente europeo con uno totalmen
te global. Cuando termine esta guerra, la
cuestión será si Rusia logra una relación
coherente con Europa que siempre ha
buscado o si se convierte en un puesto de
avanzada de Asia en la frontera de Euro

pa. Y no hay un buen ejemplo histórico.
Der Spiegel: ¿Cree que la política exte

rior en las condiciones que describe, y par
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ticularmente como Richard Nixony usted
la practicaron, sigue siendo la forma más
efectiva de manejarlas relaciones interna
cionales, lo que significa que los estadistas
son preferibles alos visionarios y la preser
vación de la estabilidad es preferible a los
imperativos normativos?
Kissinger: Los estadistas y los visiona

rios son simplemente dos tipos diferentes
de líderes.

Der Spiegel: Su preferencia es obvia. En
su libro, nombra a Theodore y Franklin D.
Roosevelt, Kemal Atatürky Jawaharlal Ne
hru como "estadistas", mientras que iden
tifica a Akhenaton, Juana de Arco, Robes
pierre y Lenin como "visionarios". ¿Cree
que mantener el equilibrio de poder sigue
siendo el camino más recomendable en las
relaciones internacionales?

Kissinger: Creo que el equilibrio de po
der es una condición previa para otras co
sas, pero no es un fin en sí mismo. El equili
brio de poder por sí solo no garantiza la es
tabilidad, pero sin equilibrio de poder, no
se puede tener estabilidad.
Der Spiegel: En la estantería detrás de

usted hay una biografía del Príncipe Met
ternich, quien fue el tema de su tesis doc
toral y quien es considerado el artífice del
orden de paz europeo de principios del si
glo XIX. ¿Son periodos de unas pocas déca
das de relativa estabilidad, como entonces
o después de la Segunda Guerra Mundial,
qué es lo mejor que podemos esperar de
manera realista?

Kissinger: No creo que la situación con
temporánea sea única en este sentido. Te
nemos armas nucleares desde hace 80

años y se han gastado billones en fabricar
las. Desde 1945, nadie se ha atrevido a usar
las, ni siquiera contra países no nucleares.

Como todos los viernes, Gil toma la copa
con amigos verdaderos. Mientras un me
sero con cubrebocas trae la charola que
soporta el Glenfiddich 15, Gamés pondrá
a circular esta frase de Darwin: "La histo

ria se repite, este es uno délos errores déla
historia".

Gils'enva

''Putin no es tan impulsivo
como lo fue Jruschov,
es más calculador y
más resentido"
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DUDA RAZONABLE

Trump se
victimiza rumbo
a la elección

GARLOS
PUIG

Para Donald Trump todo es
un acto de campaña.

Desde el día de la elección

que perdió frente a Joe Bidenhaactuado
para convertirse en el líder indiscutible
del Partido Republicano y no permitir
que ningún personaj e le quite ese lugar
por mucho tiempo.
La falsa narrativa de la elección roba

da, de la persecución por dos procedi
mientos de investigación en el Congreso

y la más reciente sobre su papel enla to
ma del Capitolio después de un mitin en
cabezado por él en la Casa Blanca le han
servido parahacerse la víctimay reforzar
el entusiasmo en súbase electoral

En todo este tiempo ha resultado ver
gonzosala actuación de muchos líderes
republicanos, que han hecho a un lado
la legalidad para apoyar al ex presidente
contaldequeenalgúnmitinlesdé su res
paldo parala próxima elección
Esta semana la jus

ticia tocó a la puerta
de Trump. Primero, el
FBI ej ecutó una orden
de cateo en su residen

cia en Mar a Lago, Flo
rida La noticia la dio a

conocer el mismo Trump con un comu
nicado que acusaba al gobierno de com
portarse como sifuerael de "unpaís roto,
del tercer mundo". El FBI y el Departa
mento de Justicia han guardado silencio,
pero varios reportes periodísticos con
fuentes confidenciales al interior de esas

instituciones señalan que el cateo tiene
que ver con una denuncia en relación
con el manej o de documentos y archivos

confidenciales que Trump debió, por ley,
haber entregado al gobierno alfinal de su
mandato y que no aparecen en ningún
lado. Ese delito, de ser probado, le impe
diría volver a ocupar un puesto público,
incluido el de la presidencia La narrati
vahastahoy es de Trumpyha obtenido el
respaldo de los líderes de su partido.
Unos días después Trump acudió a

u na cita con la fiscalía neoyorquina por
otra investigación, en este caso sobre sus

negocios privados. El
ex presidente se aco
gió a la quinta enmien
da para no responder.
Una vez más, denun
ció a la fiscal y se volvió
avictimizar.

La ruta de lajusticia no es muy rápida
y hoy la narrativa pública de esas inves
tigaciones la ha arrebatado Trump. Más
valdría al Departamento de Justiciay las
fiscalías que investigan sus ilegalidades
apurar los procesos o contar su historia
hasta donde puedan, porque de llegar así
a noviembre los resultados podrían ser
desastrosos para la democracia estadu
nidense, no solo paralos demócratas. —

El magnate ha obtenido
el respaldo de los líderes

de su partido
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Gobierno y seguridad
La potencia de un gobierno está corre

lacionada con su sensible habilidad

comprometida para construir respal
do de la ciudadanía, con la entrega de resultados y
la contribución a mejores prácticas, así como con
su interacción con actores diversos —incluso con

los opuestos— e inevitablemente conlavigilantey
participativa aplicación de la ley.
Sien México existe un ej emplo de política públi

ca en materia de seguridad, de entre las entidades
más pobladas y por consecuencia más "emproble
madas" del país, es el caso de la capital nacional Al
gunos actores opositores han tratado de disociar el
liderazgodelgobierno del correspondiente especí
ficamente a la policía, a manera de evitar reconoci
miento de mérito o hasta negar el crédito.
El intento no se sostiene. Es, además, revelador

de la omisión y oposición a los intereses superio
res de una ciudadanía a la cual le interesa, por en
cima de todo, el retorno a condiciones de realidad
y percepción de seguridad que fueron muy daña
das, especialmente en el trienio 20152018.
De un lado, la jefa de Gobierno, Claudia

Sheinbaum Pardo, es prácticamente laúnicajefa
de un ejecutivo local que en los últimos 44 meses
ha mantenido un diario, disciplinado y sistemáti
co rediseño y supervisión de los ingredientes de la
estrategia de seguridad. Con
covidytodo.
Del otro, Ornar García

Harfuch, secretario de Segu
ridad Ciudadana, es el arie
te ejemplar de un encuadra
miento territorial basado en

inteligencia operativa, am
pliada práctica investigativa
y un compromiso que no se

enreda en lo político en busca de candidaturas.
A esos elementos se agrega su permanente

apertura a la promoción de la denuncia
Al visitar este jueves el nuevo Centro de Aten

ción del Consejo Ciudadano para la Seguridad y
Justicia de la Ciudad de México, García Harfuch
me comentó de la "enorme importancia de pro
mover la denuncia desde lo ciudadano", con un
mecanismo aprovechado agradecidamente, sos
tengo yo, por la población de otras entidades del
país, destacadamente en combate a la violencia
familiar y de género, extorsiónyfraude, T rata de
Personas, a las vulnerabilidades de la población
mayor de 65, así como a las acciones delincuencia
Ies que victimizan a niñas, niños y adolescentes.
García Harfuch había acudido por la mañana

a una entrevista con Martha Debayle. Allí des
tacó explícitamente el trabajo que realiza Clara
Brugada en la alcaldía Iztapalapa con los sende
ros seguros para uso de toda la población, espe
cialmente para mujeres. Lajefa de Gobierno, el
jefe de la Policía y la alcaldesa no niegan que hace
falta mucho por hacer y apuestan a la profundi
zación de un trabaj o que debe conquistar a la to
talidad de la ciudadanía con lo mismo con lo cual

se acredita estos casi cuatro años de gobierno: re
sultados duros y mej oras en percepción.
Frente a la convergencia de delitos que ob

servamos tras la pandemia a nivel global, es in
dispensable la de empresas, autoridades y ciu
dadanía. Apostamos a eso desde el modelo de
esta capital.

García Harfuch es
el ariete ejemplar de
un encuadramiento
territorial basado en
inteligencia operativa
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FUSILERÍAS

Muy buena
gente, región
de mierda"

ALFREDO
CAMPOS
VILLEDA

Hace casi una déca
da el escritor francés
Jean Marie Gustave

Le Clézio me platicó en Xalapa que
cuando llegó por vez primera a Mé
xico, procedente de Tailandia, todo
fue un desastre y una estancia de pe
sadilla, sufriendo la experiencia de
que cayó un rayo al avión, había una
tormenta que provocó severas inun
daciones y a su arribo lo rodeaba pu
ra gente hostil. Era 1967, "un México

violento", y entre las cosas que más
recuerda figura el titular de un diario
que él resume así; "Tacos, tacos... y lo
mató su amigo".
El narrador israelí Etgar Keret vi

ve asaltado por una duda. Se pregunta
por qué los mexicanos están tan con
tentos en medio de tanta violencia.

Visitante regular por razones de di
fusión de su obra, siempre es recibido
con parabienes y sus lectores suelen
pedirle un autógrafo y retribuírselo
con un abrazo, hecho que siempre le
ha intrigado y que él
atribuye a que des
pués de leerlo, pien
san que eso le hace
falta. Cuando relata
la anécdota, resume
con una frase que
también aplica a Medio Oriente: "Muy
buena gente, región de mierda".
La historia que cuenta el Nobel de

Literatura francés, como decía, data
de hace 55 años, pero la del escritor
y cineasta levantino, compartida du
rante una charla en Tel Aviv apenas
en marzo pasado, tiene que ver con si
tuaciones sobre las que se ha entera

do durante sus viajes a México en los
últimos tres lustros. Antes que ceder,
la situación ha tomado una espiral sin
asomo de hallar ya no digamos un fi
nal, sino por lo menos un reposo. Un
país donde madres de desaparecidos
piden tregua a los narcos dueños del
territorio y un año después les agra
decen por dejarlas buscar a los suyos
en cementerios clandestinos es una

tragedia que no puede pasar desa
percibida en el alud de la cotidiani
dad criminal.

Ahora hay una va
riante en esa casca
da delincuencial. A
la menor amenaza de

la autoridad, las ban
das desatan un infier
no como sucedió esta

semana en Zapopan, Guanajuato, Ce
laya, Irapuato y Ciudad Juárez, don
de campean criminales de distinta fi
lia, pero similares métodos para apa
ciguar cualquier medida que atente
contra los abrazos recetados para
contenerlos. De verdad cobra sentido

la duda de Keret: ¿por qué los mexi
canos irradian tanta felicidad?

Keret se pregunta por
qué los mexicanos están

tan contentos
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1 Propuestas viables El senador Ricardo Manreal
• continúa edificando su propia ruta hacia la candi

datura presidencial. "La pobreza es una realidad que
lacera, lastima e indigna. Es una situación que implica
falta de recursos para satisfacer necesidades básicas,
y la exclusión del acceso a derecho? humanos como
salud, educación y alimentación saludable o servicios
como agua potable y drenaje", Aseguró que no se aca
bará con paliativos, buenas intenciones o discursos,
siria con inversión para el desarrollo de las comuni
dades menos favorecidas, y con un sistema tributario
rcdistribulivo que no tema recaudar en la cúspide de
la pirámide económica. Monrcal tiene la fórmula y va
por el apoyo. ¿Quién se suma?

2 Patadas de ahogado I )ice el senador |osé Narro
• Céspedes, quien al parecer ve moros con tran

cheles que "el pueblo es sabio y mucha pieza. Cuando
la oposición y la derecha golpean v emprenden guerra
sucia, sabemos que estamos del lado correcto y eso
nos motiva a seguir luchando por la patria, i Que or
gullo formar pane de esta gran «^Transformación!".
La mala: en la trama de los dos marinos desaparecidos
que le fueron asignados por la alcaldesa de Acapulco.
hay una tercera persona clave de la que, hasta ahora,
no se había hablado, es conocido como El Gerry. Estu
vo en la misma mesa de Narro y el gobernador elec
to de Tamaulipas. Américo Villarrea], Primero que se
resuelva qué pasó con los marinos, pues siguen desa
parecidos, Luego ta demagogia.

3 Rebasados. Antes, en sexenios pasados, el IMSS
• tenía la arraigada costumbre de quedarle a de

ber servicios de calidad a sus derechohablenles. Eso se
acabó Los números en el IMSS de Zoé Robledo como
director están rebasados, para bien, Al 10 de agosto,
el instituto ha realizado mil C95 trasplantes de órga

nos, de los cuales. 728 fueron de rlfión, 678 de córnea.

234 de médula, 40 de hígado y 15 de corazón. Ade
más, informó que. durante la primera semana de este
mes, obtuvo 10 donaciones multiorgánicas y 19 de te
jidos, gracias al altruismo de los familiares de 29 per
sonas que fallecieron, Ésa es la institución de salud de
los mexicanos. Más fuerte que un roble.

4 A codazos. El miércoles pasado, Morena y sus
•aliados Intentaron destituir a Alejandro Moreno

de la Comisión de Gobernación, llamando a reunión,
sin invitar a ta oposición y al propio Moreno, Incluso
dieron por hecho que había sido expulsado, por cier
to, a petición "de su charro negro", como se autocallfi
có el diputado Gerardo Fernández Norofia Menos de
24 lloras después. Moreno respondió: "Lo que hicieron
los diputados de Morena en la Cámara fue una farsa y
simulación. No tienen las facultades para cambiar la
presidencia de la comisión, eso le compete al PRI, Se
gulremos trabajando con quienes pongan por delante
el bien de México", Activo o no, lo que hay es un pleito
que va para largo. Lo veremos sentados.

5 Distraída "El encarecimiento de regulación y es
peculación de la vivienda no es sólo un problema

de la Ciudad de México, sino que atañe a otras ciuda
des del país", afirmó la secretaria del Trabajo, Luisa
MaríaAlcalde. durante la inauguración de la Feria del
hifonavit en tu alcaldía. Sostuvo que. de acuerdo con
las acciones del Infonavir, "va no mandan los cárteles
inmobiliarios, sino que dirige la política de vivienda
con verdadera independencia. Tiene un sentido social.
Por eso nos interesa tanto acompañarlo". Desde hace
un par de semanas se ha involucrado a diversos fun
cionarios en la mafia de las inmobiliarias, y en poco
tiempo comenzarán a pagar lo que le deben a la so
ciedad. ¿Y los mineros de Coahulla, señora Alcalde71
No los olvide.
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PREOCUPACION

Don Alfredo, ya mas oííd de la mitad del periodo deAMLO en
la Presidencia, ¿cuál es su apreciación: positiva, negativa, más
o menos buena, qué piensa?

R, Don Martín, cuando se inició este sexenio, como muchos
otros, puse mucha confianza en que por fin se atacarían en
serio tres problemas reconocimiento y apoyo a las comu
nidades más necesitadas (la mayoría de los mexicanos) con
fortalecimiento de las redes sociales: atacar con intensidad la
cultura mexicana de la corrupción y la Impunidad y el crimen
organizado.
Como usted dice, si actualmente tuviera que calificar la

administración de nuestro Presidente, diría que:
1. Las redes sociales se han fortalecido en algunos niveles, pero
en otros, como es el de la protección a la mujer, se ha fracasa
do rotundamente, no existe convicción ni acción coordinada.
2. La corrupción y la impunidad no se han reducido en ninguna
forma notable, tal parece que. como decía mi abuelita, "es la
misma rata, pero remojada",
Los contratos por adjudicación directa van en aumento, la ha
bilitación de la Sedeña como contratistas (¿quién la vigila?),
etcétera.

3. El crimen sigue en aumento. Aun cuando AMLO ofreció un
plan concreto, la creación de la Guardia Nacional, ésta, como
otros, ha quedado en el cajón de las buenas voluntades.
Le comparto que en este momento México ocupa el primer
lugar en el mundo en el número de periodistas asesinados.
La actitud de confrontación del presidente AMLO hacia los
medios periodísticos crea la atmósfera que provoca este am
biente: los periodistas son blanco fácil. Y no para este ataque
constante y los asesinatos de periodistas continúan,

BIOBANCO/CHUCHA_TRAN

Señor Lamont, una institución médica a donde acudo, recien
temente me pidió si quería colaboraren un proyecto de ADN
para estudios en su Blobanco. Atin no contesto, pero quiero
pedirle si puede aclarar un poco esto del Blobanco y si debo
proceder o no.

Fecha: 12/08/2022

Página: 23

Area cm2: 144

1 / 1

Columnas Políticas

Sin Maquillaje / Alfredo La Mont III

Alfredo La Mont III

Costo: 10,239

Página 24 de 163



A Morena se le puede
incendiar la ciudad
• Ahora que el asunto escaló a nivel nacional, el PAN
tendría que salirse de las cuerdas.

Al subir el tema del supuesto cártel inmobiliario en Benito
Juárez a la mañanera presidencial, Morena abre la Cafa de
Pandora que podría incendiar la ciudad, pues hablar de
corrupción inmobiliaria alcanzaría también a 1a 4T en to
dos sus niveles,

Los morenos temen perder la capital, y utilizan a las ins
tituciones del Estado para afectar a sus principales enemi
gos electorales, que en estos momentos son del PAN,

Como vieron que el caso del supuesto cártel, que, se
gún ellos, encabeza el líder panista en San Lázaro, Jorge
Romero Herrera, se estaba apagando, la 4T decidió reavi
var el fuego desde Palacio Nacional.

Porque no es lo mismo que lo diga Tomás Pliego, líder
moreno de chocolate en la capital, a que lo mencione el
Presidente en cadena nacional, pues la mañanera es escu
chada en todo el país.
Ahora que el asunto escaló a nivel nacional, el PAN ten

dría que salirse de las cuerdas, donde ha estado las últimas
dos semanas, y pasar a la ofensiva, pues si se trata de co

Parece que los
morenos quisieran
incendiar la ciudad

antes que perderla,
aplicando lo de
"si no es mía
no será de nadie.

rrupcíón inmobiliaria, los inóre
nosles dicen quítense que ahiles
vamos.

Cuestión de recordar que tan
to Rerté Bejarano como Gustavo
Portee Meléndez, secretario par
ticular y secretario de Finanzas,
respectivamente, cuando el Pre
sidente era jefe de Gobierno del
DF. fueron a la cárcel por sus su 
cios negocios con el constructor
Carlos Ahumada.
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Que Mario Velarde respon
sable de obra que certificó el Colegio Rébsamen —donde
en 2017 murieron niños, profesores y trabajadores cuando
Claudia Sheinbaum era jeta délegacional de Tlalpan, fue
condenado a 208 años de prisión por corrupción—.

Que jamás nadie se hfzo responsable del fraude a 180
familias pobres que compraron departamentos enTláhuac
a través de la extinta Unión Popular Nueva Tenochtitlán,
encabezada por Bejarano y su esposa. Dolores Padierna

Que Ernestina Godoy no ha judiciallzado la carpeta de
investigación abierta hace seis años por la invasión del in
mueble de Bellsario Domínguez 43 —encabezada por gente
que se dice afín al matrimonio de las ligas—, expropiado
en 2004 por daños estructurales y que pertenece al 1NVI.
Y así se podrían enumerar incontables fraudes que, a

través del Instituto de Viv i en da loe al, varios délos morenos
hicieron con recursos públicos. Si el PAN hizo transas con
dinero privado, que se les castigue, pero en el INVI se des
vió dinero público para, defraudar a los más pobres,
Diputados como el experredlsta Raúl Flores, sugirió

a través de su Twítter revisar las reuniones que se arma
ban en el auditorio Benita Galeana de la ALDF, para cerrar
acuerdos.

Hasta parece que los morenos quisieran incendiar la
ciudad antes que perderla, aplicando lo de "si no es mía
no será de nadie. Porque la oposición tiene daros duros de
varios blsneros de la 4T, y en una de ésas los sacan

Por cierto, las láminas del caso del cártel, utilizadas
en Palacio, son las mismas que presentó la fiscalía de
Ernestina, ¿eso será legal?

O
CENTAVITOS

Dicen que Víctor Hugo Romo no sólo "adquirió" un de
parlamento en Minería 88, de la Escandón, inmueble que
tuvo que ser rasurado por rebasar la altura legal, sino que
jamás aclaró cómo se hizo de su residencia en Heródoto
62. Anzures. cuando era delegado y en esa zona crecían las
construcciones irregulares. Que al exalcalde Jamás le cua
draron las cuentas, pues, primero dijo que la compró hara
rira (8 millones) y luego que necesitó un crédito. Habría que
ver quién se lo dio. pues en ese tiempo reportó que él y su
esposa gastaban mucho más de lo que ambos ingresaban

Don Chucha (¡!), el Biobank es un repositorio de muestras
ADN de pacientes de instituciones de atención e investí

gadón médica. Los investigadores utilizan las muestras para
investigación, análisis genético y atención clínica. El banco es

elemento clave en los esfuerzos por promover la medicina
personalizada o de precisión que tiene como objetivo adaptar
atención médica a la composición genética específica de

los pacientes.
Pero, al igual que con los bancos con cajeros automáticos, el
Blobanco y otros biorrepositorios como él necesitan depósitos
cuanto más, mejor. Le comparto, nadie quiere "robarle" su

ADN para propósitos nefastos.
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TALONES AGRIETADOS

¿Cómo puedo evitar que se me agrieten ¡os talones?

Por lo general un clima más frío y seco hace que los talo
nes se agrieten. Lo que se recomienda es entrar en una rutina
de duchas calientes (no muy calientes), exfoliación frecuen
te, aplicar una crema hidratante "Invierno" más pesada, que
contenga aceite mineral, aceite de coco, manteca de kariié o
glicerina, y limar los talones en una sola dirección. Sus talones
no sólo dejarán de engancharse en las sábanas ni asustarán a
los niños, sino que tendrán menos probabilidades de sangrar
desarrollar una infección.
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Cambiar estrategia,
insisten iglesias...

¡Ojo!: así empezó ei impresentable exsanúinista...

Al margen consideraciones e intereses de orden político, la
jerarquía católica, junto ahora con liderazgos de las más re
presentativas expresiones cristianas, reiteró su disposición
de contribuir de manera activa —lejos del burdo "activismo"
oficialista de otros, habría que decir— a superare! creciente
entorno de violencia e inseguridad y, otra vez, exhortó al
gobierno "a encontrar mejores y más eficaces estrategias
de seguridad que garanticen la paz social, los derechos y
las libertades fundamentales de la población.

En el marco de un encuentro de carácter eminentemente
ecuménico, junco con el dirigente de la Iglesia Evangélica
"Siloé", Rubén Enriquez de la Iglesia Evangélica Indepen
diente. Rubén Sánchez: de la iglesia Nacional Presbiteria
na. losé übed López; de Pedro Ramírez, de la Convención
Regional Bautista Central; Juan Ramírez Mayer, del minis
terio Casas cié Dios; Benjamín Rivera, del Centro Familiar
Cristiano, y de Cirilo Cruz, de la Confraternidad Evangélica,
el secretario del Episcopado (CEM), Ramón Castro, signó
un nuevo pronunciamiento en el que, "en consonancia con
muchas otras iniciativas que exigen el fin de tanta violen
cia", Insisten en la urgente Implementaclón de mejores po
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líticas públicas por parte de las
autoridades, "quienes tienen la
responsabilidad primaria de ga
rantizar la paz y la seguridad".

Ellos, los gobiernos en el ám
bito federal, estatal y municipal,
independientemente del aporte
que al logro de tal objetivo haga
la sociedad y sus instituciones,,,
e insisten, sí, en la necesidad de
orar por la paz, al tiempo que
urgen a hacer conciencia en las
comunidades de que la paz es
un don que se recibe y se tra
baja, afirmando que el valor de
toda vida humana como sagra
da; que "a nadie le es lícito pri
var de la vida y de la libertad aun
semejante".

No es ésta la primera ocasión
que la Iglesia y muchos otros
credos exponen reclamos y pro
puestas en tal sentido; también lo es que, más allá de cau
sar el molestar y alentar ataques del protagonista de las
prédicas mañaneras, los mismos no han merecido mayor
atención o una respuesta seria al menos, por parte de la
autoridad, por lo que, a la vista de los hechos, nada parece
más obvio que tinos y otros se repetirán hasta acabar con
el absurdo de los abrazos (y) no balazos...

O
ASTERISCOS

' Tal como se previo, el Banco de México (Banxícu) volvió a
elevar en 75 puntos base la tasa de interés interbancaria, a
un día que llega ya a 8.50% para intentar contener el avance
de lainflación que, por su parte, cerró julio en 8.16% anual,
Y no será ésta la Ultima alza...

+ Convertida en un auténtico "agujero negro", la cemen
tera Cruz Azul de Tula parece arropar ahora toda suerte
de excesos e Ilegalidades contra los trabajadores que. se
Informa, deben laborar sin tener acceso asegundad social,
con equipo e instalaciones deterioradas. ¿Y el gobierno y
la ley?...
' De tomaren consideración el poslcionamiento del man
damás del IMSS, el chiapaneco Zoé Robledo, sobre la im
portancia capital de contar con un sistema de pensiones en
el que todos los involucrados en áreas de seguridad social
deban interveniry garantizar finanzas sanas del mismo...

Veámonos el domingo, con otro asunto De naturaleza
política.
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O Razones
Jorge Fernández Menéndez
www.excelsior.coffn.mx/opiníor/jorgefefnanidezmersendez i www.mexicoconfidencial.cam

YA I Rosario Robles: tres años
¦ Cuando estaba concluyendo el sexenio pasado, Rosarlo estaba
convencida de que nada le sucedería, de que no tenía cuentas legales
(sí políticas, su distancia con López Obrador no era ningún secreto).

Mañana se cumplen tres años de la detención de la exsecreta
ria de Desarrollo Social, Rosario Rubíes. Conozco a Rosario
desde hace anos, desde que era una destacada militante de iz
quierda, de cuando fue la primera mujer fefa de Gobierno de la
Ciudad de México y después presidenta del PRD, con todo el
apoyo de Cuauhrémoc Cárdenas. En su camino se cruzó López
Obrador, su sucesor en la ciudad, que en buena medida ganó
aquellas disputadas elecciones del año 2000 sobre Santiago
Creel gracias al trabajo de Rosario en la ciudad, pero también
se cruzaron las disputas políticas internas, luego los vídeoes
cándalos. Garios Ahumada, y toda ta historia que terminó en
el 2006 con López Obrador como candidato y con Rosario
fuera del PRD.

la ruptura con López Obrador, hemos contado en otra oca
siún era afteja: desde que Rosario paso a presidir el PRD co
menzó una carrera en la que ambos, Andrés Manuel y Rosario,
aspiraban a la candidatura presidencial del l'KD para el 2006.

Lo cierto es que, tiempo después, Rosario comenzó a tra
bajar con Peña Nieto, cuando éste se convirtió en gobernador
del Estado de México, y desde posiciones muy secundarlas se
fue convirtiendo en una de sus principales operadoras, sobre
todo en ct ámbito de la política social. Cuando Peña Nieto fue
presidente, la Sedesol fue una posición lógica para ella.

Cuando iniciaba el proceso para ¡as elecciones presidenciales
de 2018, en los comicios del Estado de México (2017), la ope
ración política que requiere, siempre, intuición, conocimiento
del terreno y también recursos, quedó, en parte, en manos de
Rosario. La noche de la estrecha victoria en el Edomex. se fes
tejó en Los Pinos, pero la división Interna estaba más marcada
que nunca, El gabinete presidencial estaba dividido y tenía en la
mira la sucesión presidencial: nunca fue mayor que entonces la
distancia entre Miguel Osorio Chong y Luis Vidcgaray Rosario
era claramente, cercana al secretario de Gobernación. Entonces
surgió, desde dentro, la denuncia de la Estafa Maestro,

Cuando se confirmó que quien fuera su oficial mayor y gente
de confianza, Emilio Zebadúa, íue quien realmente operó todo
el manejo financiero de la llamada Estafa Maestra se había acó
gido a un criterio de oportunidad y se había convenido en tes
tigo protegido de la EGR. la suerte de Rosario estaba marcada.

No hay, hasta el día de hoy, avances en las denuncias contra
Robles. Tres anos después de ser detenida, cuando se presentó
voluntariamente a una comparecencia judicial por delitos que
permitían que siguiera su proceso en libertad, no se ha pronun
ciado siquiera la justicia al respecto. Toda la investigación de la
Estafa Maestra pasa por otros actores, en torno a Zebadúa y
otros operadores, pero ninguno de ellos está detenido. Lo que
le pedía la FGR a Rosario era que ella misma se acogiera al cri
terio de oportunidad, pero Rosario dijo que no denunciaría ni

al expresidente Peña Nieto ni aJ exsecretario de Gobernación,
Miguel Osorio Chong. porque consideraba que no habían co
metido delito alguno. Y cuando uno de sus abogados declaró
que hablaría de Luis Vidcgaray. Robles desautorizó esa decla
ración y sostuvo que no tenía denuncias que hacer de ninguno
de sus compañeros de gabinete.

Como hemos contado en otra oportunidad, cuando estaba
concluyendo el sexenio pasado, Rosario estaba convencida de
que nada le sucedería, de que no tenía cuentas legales (sí po
líticas. su distancia con López Obrador no era ningún secreto,
pero aseguraba que no tenía pendientes legales) de las que res
ponder y que, además, había un acuerdo entre la administración
saliente con la entrante para no judicializar esos desencuentros
y manejos políticos del pasado,

Obviamente, no fue asi Rosario Robles no tendría que es
tar en prisión preventiva, no por lo que se la acusa, ejercicio
indebido de un cargo público, y mucho menos seguir el pro
ceso en prisión, cuando se ha comprobado que las pruebas
para justificarlo fueron fraguadas, eran pruebas falsas, como
su carnet de conducir, falsificadas por los fiscales. Hasta aho
ra, paradójicamente, ha ganado casi todos los amparos que
presentó, pero siempre ha surgido algo para mantenerla en
prisión, pese a que resulta evidente que no hay justificación
lega! para etlo, Insisto en un punto, no sé sí es responsable o
no del delito del que se le acusa, pero, sin duda, el mismo no
amerita prisión preventiva.

Creo que desde el gobierno federal y la Fiscalía pensaron que
Rosario Robles sería como Emilio Lozoya o Zebadúa, que no
habría lealtades, sino una suerte de sálvese quien pueda. Lozoya
hizo denuncias que nunca pudo acreditar, Zebadúa está en li
bertad, los otros supuestos involucrados en la Estafa Maestra.
también. Ningún oíro miembro del gabinete de Peña Nielo ha
sido procesado. Los rencores políticos juegan: Rosario Robles
mañana cumple tres años detenida sin delitos que lo ameriten.

O
16 DE SEPTIEMBRE

El año pasado, el 16 de septiembre, el día de nuestra Indepen
dencia, estuvo marcado por un hecho incomprensible: e! ora
dor principal no fue el Presidente de México, sino el de Cuba,
Miguel Díaz Canel. Este 16 de septiembre, el presidente Lope?
Obrador dijo que sentaría públicamente la posición de México
ante las controversias con Estados Unidos, pero será también,
más allá de todos los debates legales, el día del traspaso oficia!
de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Será du
rante el desfile patrio, donde el 70% de los elementos que par
ticiparán en él sean, por primera vez. de la propia GN.
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Precedente
por los desaparecidos
Durante el próximo desfile militar del 16 de septiembre
se hará entrega de la Guardia Nacional a la Sedeña, Así se
habría sugerido por el titular de la Secretaría, el general
Luis Cresencio San do val en la reunión del Gabinete de
Seguridad de este miércoles en Palacio Nacional Esto en
consecuencia a lo anunciado por Andrés Manuel López
Obrador, respecto a la institución de seguridad creada por
esta administración y que pasará a manos de la depen
dencia que concentra a la fuerza militar. Ésa misma que
durante la campaña se ¡uró y perjuró que tendría mando
civil. Ya el mandatario advirtió que seguirá la ruta de ¡a re
forma eléctrica, la de apostarle a su mayoría en el Congreso,
para la concreción de este deseo, Ya la oposición señaló
lo mismo: votarán en contra de cualquier iniciativa sobre
esto. Veremos,

Y en este contexto, en que ei Ejército cada vez tiene más
tareas sobre la espalda, la Suprema Corte de Justicia de la
Nación marca de nuevo una línea que debemos tener bajo
la lupa en los próximos días.

El 25 de mayo de 2007, Gabriel Alberto Cruz Sánchez
y Edmundo Reyes Amaya, militantes de! Ejército Popular
Revolucionario, fueron víctimas de desaparición forzada
durante un operativo militar en Oaxaca en el que partici
paron elementos de la Sedeña, asi como agentes del enton
ces Cisen y de la Secretaría de Seguridad del estado, Han
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pasado 15 años y, como siempre,
la investigación quedó estanca
da. Quedó hasta hace unos días,
cuando la Primera Sala de ¡a
SCfN falló un proyecto presen
tado por la ministra Margarita
RíosFarjat, en el que se ordena
que los militares adscritos a ope
raciones durante el mes de mayo
de 2007 rindan su declaración
anteiaFGR.
Además, la Sedeña debe per

mitir que integrantes de la Comi
sión Especial de Búsqueda ingresen a cuarteles militares
para realizar diligencias que permitan conocer qué sucedió
con los activistas. También, en un plazo de 30 días, antes
de que la GN sea entregada a la Sedeña durante el desfile
por la Independencia, esta dependencia debe publicar un
extracto de la resolución en la que se investiga la posible
participación de sus elementos en la desaparición de Cruz
Sánchez y Reyes Amaya,

La FGR deberá hacer lo propio en su portal. Esto, guar
dando la Identidad de los imputados. La finalidad, seña
la la Corte, porque "la búsqueda de la verdad y el acceso
efectivo a la justicia son fundamentales para las víctimas
a fin de encontrar respuestas sobre el destino de sus seres
queridos desaparecidos y a ver a los responsables enfrentar
las consecuencias (...) La desaparición forzada es una de ¡as
violaciones más graves a derechos humanos que somete a
los familiares de la persona a actos equiparables a tortura
y tratos crueles e inhumanos al desconocer el paradero y
destino de su ser querido, y además al verse compelidos
a implemeniar por cuenta propia acciones de búsqueda e
investigación e incluso a enfrentarse a diversos obstáculos
institucionales,.,".

En un país que en seis décadas ha registrado más de 100
mil desapariciones, tallos como éste ayudan a robustecer
el camino de justicia. Esta abominable cifra revelada por el
mismo gobierno hace unas semanas, precisan que el 97%
de los casos ocurrieron a partir del 2006. pero hay casos
acontecidos mucho antes que marcaron la historia y die
ron pie a esta lucha contra el abuso de autoridad. Rosario
Ibarra. por ejemplo, murió sin saber qué sucedió con su
hijo, Jesús, desaparecido en 1975. Y lo más relevante: llega
justo cuando la militarización es parte de la agenda diaria
y su fantasma ronda esta nueva dinámica en que la fuerza
militar es uno de los brazos institucionales con más pre
sencia en las tareas de Estado. Por ello hay que poner sobre
ella más lupas que nunca.
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Alto mando
Miguel Ángel Godínez García
Facetxjok: Alio Mando MAG

Por el honor
de la Guardia
Nacional

Quien conoce al presidente Andrés Manuel
López Obrador sabe que cuando toma una
decisión es difícil que desista de ella, de ahí
que el anuncio en torno a que la Guardia Na
cional pasará a formar parte del Ejército mexi
cano puede darse como un hecho, ya sea a
través de una reforma legislativa, por decreto
o mediante algún acuerdo. Lo que pretende
el mandatario es simple: salvar el honor de la
Guardia Nacional.

Los argumentos de la oposición van en el
sentido de que 1a decisión tiene como úni
co fin el de preparar el terreno para una dlc
tadura. de lo cual no hay evidencia alguna y sí
en cambio argumentos de porqué la Guardia
Nacional debe pasar al Ejército y que sus man
dos ya no sigan siendo civiles,

En esencia, la Guardia Nacional nunca ha
dejado de pertenecer al Ejército. La mayoría
de sus elementos fueron extraí
dos de las Fuerzas Armadas, sus
filas están compuestas por mari
nos, soldados y policías militares.

Incluso su comandante, el
Gral. Luis Rodríguez Bucio,
proviene del Ejército, se trata de
un hombre experimentado, con
vasto conocimiento en seguridad
nacional, ahí está su doctorado en Defensa y
Seguridad Nacional, además de que fungió
como coordinador de grupos interinstitu
cionales, del desaparecido Centro de Inves
tigación y Seguridad Nacional (CISENi y fue
agregado militar en Alemania y Polonia,
Por eso el argumento del Presiden

te, cuando dice que la Guardia Nacional no
debe tener mandos civiles porque de ocurrir,
tendría el mismo triste final de la Policía Fe
deral, la cual fue presa de la podredumbre pro
vocada por la corrupción .

Para López Obrador se predica con el
ejemplo, y los mandos civiles no son un buen
ejemplo, pesan sobre ellos serias acusacio
nes y sospechas de corrupción, de ser men
tira no habria más de 120 mil muertos ni 100
mil desaparecidos; la incapacidad también
es corrupción. Hoy, a diferencia de la PF,
los elementos de la GN han sido formados

con disciplina militar, con valores y filosofía
castrense, pero también con algunos nuevos

nacional, ahí está su doctorado en Defensa y
Seguridad Nacional, además de que fungió
como coordinador de grupos interinstitu
cionales, del desaparecido Centro de Inves
tigación y Seguridad Nacional (CISENi y fue
agregado militar en Alemania y Polonia,
Por eso el argumento del Presiden

te, cuando dice que la Guardia Nacional no
debe tener mandos civiles porque de ocurrir,
tendría el mismo triste final de la Policía Fe
deral, la cual fue presa de la podredumbre pro
vocada por la corrupción .

Para López Obrador se predica con el
ejemplo, y los mandos civiles no son un buen
ejemplo, pesan sobre ellos serias acusacio
nes y sospechas de corrupción, de ser men
tira no habria más de 120 mil muertos ni 100
mil desaparecidos; la incapacidad también
es corrupción. Hoy, a diferencia de la PF,
los elementos de la GN han sido formados
con disciplina militar, con valores y filosofía
castrense, pero también con algunos nuevos

ingredientes esenciales: la ética y el respeto
a los derechos humanos, de ahí que lo que
busca el Presidente es evitar que sucumba al
desprestigio. Debemos reconocer que, actual
mente, los valores de las Fuerzas Armadas es
tán a prueba de todo, son institucionales y son
pueblo, por lo que me atrevo a decir que la GN
estaría lejos de revivir algún evento antidemo
crático o una situación similar a la de 1968,
como es el temor manifiesto de diputados y
senadores de oposición, quienes, incluso, han
calificado el anuncio del Ejecutivo como "una
amenaza ai orden constitucional y un paso ha
cia un autogolpe de Estado".

Las Fuerzas Armadas ya no son las mismas
de esa época y, por lo tanto, la Guardia Nació
nal no puede salirse de ese mismo guión.

Los legisladores amagan con interponer
una controversia constitucional, pero ¿qué

si el Presidente decidie
una consulta sobre este

rema? Seguramente, las y los
mexicanos estarían a favor de
que la Guardia Nacional sea par
te del Ejército, porque todas las
policías, municipales o estatales
han fallado en su tarea de brin

dar seguridad a la población, es

pasaría si el Presidente decidie
ra hacer una consulta sobre este
rema? Seguramente, las y los
mexicanos estarían a favor de
que la Guardia Nacional sea par
te del Ejército, porque todas las
policías, municipales o estatales
han fallado en su tarea de brin
dar seguridad a la población, es
más, muchos de sus elementos SOn, sin temor
a dudas, parte de la delincuencia organiza
da. Por lo pronto, trascendió que el próximo
16 de septiembre, durante el desfile militar, la
secretaria de Seguridad Pública. Rosa Icela
Rodríguez, hará entrega de la Guardia Nacio
nal a la Secretaría de la Defensa, Hay que estar
atentos a lo que suceda ese día.
* Verdaderas horas de terror se vivieron en

Guanafuato y Jalisco por la presunta detención
dedos jefes del QNG. Muy grave sise confirma
que. tras su capturayla reacción virulenta des
atada hubieran sido liberados el RRy Ei Apa,
DE IMAGINARIA

l a lucha es contra el tiempo, pero se mantie
ne la esperanza de rescatar con vida a los 10
mineros atrapados en los pozos de carbón en
Sabinas, Coahuila. Militares y marinos hacen
esfuerzos sobrehumanos y eso es de recono
cerse, Si hay que buscar culpables, están a la
mano: Protección Civil en los tres órdenes de
gobierno, la Secretaría del Trabajo y la CFE,
En esencia, la GN

nunca ha dejado
de pertenecer
al Ejército.
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En la primera columna de esta serie comenia
mos que es conveniente aprender lis lecciones
que podemos extraer de la actual crisis de agua
en Monterrey. El tema ha sido noticia mundial
y no es para menos, se trata de la segunda ciu
d;id más grande del país, con un muy destaca
do desempeño industrial y económico.

En el caso específico de Monterrey, la tem
porada de lluvias cubre un periodo que ini
cía en julio, con humedades de! este y sureste
que aportan los vientos alisios, y concluye el
mes de marzo, cuando llega a llover por el
efecto de tos frentes fríos. En medio se tiene
la posibilidad de la presencia de
ciclones, tormentas tropicalesy huracanes, que son los even
tos que pueden generar impor
tantes aportaciones de agua. El
problema es que estos últimos
fenómenos naturales tienen
trayectorias erráticas e impre
decibles que, asi como pueden
entrar al territorio nacional y
generar fuertes precipitaciones,
igual se desvían hacia el norte
del Golfo de México y aportan
un mínimo de agua,

Una primera lección: no esbuena idea apostar a que no
tendremos una sequía de con
sideración... es una apuesta que
seguro se va a perder, larde o
temprano. Sacar el agua de una
presa bajo la premisa de que en
la siguiente temporada de lluvias la presa se
va a recuperar es. precisamente, uno de los
aspectos que incrementó la problemática de
falta de agua en Monterrey, Si analizamos el
comportamiento de las lluvias en la región
podríamos concluir que, en los últimos 7 años
de 2015 a 2022), en tres se tuvieron tempo
radas de lluvias escasas y otros tres fueron
extraordinariamente secos, sólo en la tem
porada de 20182019 llovió lo razonable Las
medldas de recorte a! suministro se aplicaron
hasta este año 2022.

En el caso de los abastecimientos de agua
a! Valle de México, Guadañara, Hermosi
lio, Tampico, la región Lagunera. Reynosa y

Matamoros, son ciudades que también de
penden en gran medida déla lluvia de cada
ano y, para garantizar su abastecimiento, es
necesario implcmcntar de inmediato accio
nes que se anticipen a una sequía que, indu
dablemente, se presentará.

La segunda lección: la política no debería
estar por encima de las decisiones técnicas,
Como ya comentamos en el pasado articulo,
en 2010 se determinó, acertadamente, am
pliar las fuentes de abastecimiento que surten
a la ciudad de Monterrey, pero el proyecto se
sepultó ante una decisión política generada

en medio del proceso electoral
de 2015, donde lo importanteera descalificar, así como utili
zar y maximizar argumentos en
contra —los cuales siempre se
podrán encontrar— en lugar de
anteponer el interés general,

Va con el problema encima.
el organismo operador de Mon
terrey. junto con los gobiernos
estatal y federal, han imple
mentado todas las acciones
factibles: eliminar fugas, cance
lar tomas clandestinas, perforar
pozos de emergencia, gestionarante industrias el aporte de par
te de sus aguas para fines de
abastecimiento publico, incre
mentar tarifas, en fin. todo lo
posible para disminuir la afee
(ación a la población, además

del obligado aviso del inmediato inicio de
la segunda etapa del proyecto El Cuchillo,
Sin embargo, a pesar de todo lo ante

rior, el impacto ha sido descomunal, En una
ciudad tan grande es imposible evitar que
decenas de miles de personas sufran dia
riamente por la falta de agua. Ahora a lo que
nos deberíamos abocar es: (i) anticiparnos
a una probable sequía en otras regiones del
país, tii) atender las prioridades que unabue
na planeación hídrica nos indique, evitando
que una decisión política nos impida hacer
oportunamente lo que se debería, y (lil) lo
más importarte, ubicar la agenda del agua
dentro de las prioridades nacionales.

i jn^ ririmpr
leCCÍÓÍl:
qq gg b 110119
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Los anabólicos son buenos y sirven para me
jorar el físico.
Recuerdo bien que cuando era peque

ño, vi un anuncio en el periódico de un
hombre que se llamaba Charles Atlas, el
hombre mejor desarrollado del mundo", y
publicitaba un pequeño folleto de instruc
ciones para hacer ejercicio sin ningún apara
to. con lo que él llamaba "tensión dinámica"
lo compré por correo a mis 11 años con el
objeto de desarrollar un físico como los
campeones.

Aprendí algo y desde siem
pre hago eiercicio, pero sucedió
que en diversos países se co
neniaron a celebrar certáme
nes de fortaleza física: Mister
México ", "Mister Mundo", etcé
tera. y con motivo de tas Olim
piadas los atletas de diversos
deportes buscaban desespe
radamente la forma de superar
sus metas en condición física,
rendimiento o velocidad.
El descubrimiento de los

efectos de esteroides y otras
sustancias fue el estimulo para
que miles de hombres y muje
res creyeran que esas sustan
cías podían ayudar a conseguir
sus metas: "los anabólicos son
inocuos", dicen una y otra vez
los entrenadores inmorales en los gimna
sios y en las escuelas; es posible que tú. que
tienes el deseo de mejorar tu condición fí
sica, hayas recibido "consejos" de tales en
trenadores que hablan como si dijeran ta
verdad.

OCONSECUENCIAS

La lista de deportistas, hombres y muje
res. t'isicocúlturistas, corredores enfermos
o muertos por infarto, lesiones cerebrales,
cáncer y muerte sübita es grande y con
firma que el peligro está ahí; puedes con
sultar una página: https://www.lnfobae.

com.'america,'deportes y te sorprenderás:
Anthony D'Arezzo. Mister Universo, muerto
a los 31 años: Daniel Seccaretci, récord Gui
ness, muerto a los 33 años: Fanny Barron.
fislcoculturista venezolana, muerta con daño
cerebral; CandiceArmstrung, convertida en
"hombre" con obesidad, hlrsutismo y voz
ronca: Olí Carney, Mister Universo, muerto
a los 20 años; Derek Anthon. campeón de
levantamiento de pesas, muerto con insu
ficiencia renal a los 40; Andreas Münzer.
muerto por cáncer, y muchos más. El más
reciente caso, hace unos días, es el del Hulk

Brasileño, Valdir Segato. que se
inyectaba aceite para verse más
fuerte, murió súbitamente,

O
REALIDAD

l.os esteroides anabólicos son
hormonas producidas artificial
mente y son iguales o similares
a los andrógenos, las hormonas
masculinas del cuerpo; existen
más de 100 variantes de este

roides anabólicos; el andrógeno
más potente es la testosterona;
otros esteroides que, a veces,
reciben el nombre de suple
mentos de esteroides, contie
nen dehidroepiandrosterona
y /o andró st en ed i o na to andros
tendiona). y sus promotores en
todo el mundo convirtieron el

deporte sano en un comercio indigno que
afectó y afecta la vida de miles de hombres
y mujeres.

Por eso es necesario que reflexiones si
entre tus propósitos de tener el mejor cuerpo
y la mejor salud está el uso de estas sustan
cias; es triste ver las imágenes de esos "su
permegacampeones" cuya vida fue corta y
murieron en condiciones deplorables.

ti ejercicio y el deporte son buenos en to
das sus formas, si tienes un buen entrenador,
¡enhorabuena!, si no, actúa con inteligencia
para no dañar tu cuerpo; disfruta el ejercicio,
mejora tus tiempos o tus rendimientos, come
bien, descansa bien y vive feliz.

imágenes de CSOS
"SUpermegacam
peones CUya Vida

corra V murie

r^fl en COndlClOfiÉS
deplorables,
Atletas muertos por
el uso de anabólicos

Anthony D'Arezzo
Daniel Seccarecci

Fanriy Barran
# Va![j¡r segat0
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CONFIDENCIAL

El día de helicópteros de ¡a Marina
Quien dio la nota ayer fue la Marina, y todo por sus helicópteros. Por
la mañana, López Obrador ordenó a la dependencia informar so
bre la investigación por la caída del helicóptero en el que murieron
14 elementos que capturaron a Caro Quintero. Por la tarde, corrieron
como pólvora videos en los que se observa el uso de otro helicóptero
de la Marina para el traslado de... Pochichoco, mascota del equipo de
béisbol Olmecas de Tabasco. Claramente se ve a la botarga descen
diendo de la aeronave en el estadio, con sede en Macuspana, tierra
natal del Presidente... ¿Qué dirá al respecto el almirante Rafael
Ojeda? ¿Recuerdan el escándalo cuando David Korenfeld usó un
helicóptero de Conagua para pasear a su familia? Son preguntas.

Otro que se rajó contra la electoral
Y sigue la caída de invitados a los foros del parlamento abierto para
la reforma electoral en San Lázaro. Ayer se sumó a la lista la nega
tiva del magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera, del TE
PJE. Avisó que "por cuestiones de agenda no es posible atender la
convocatoria a participar como ponente". Y la reacción del jefe de la
bancada de Morena, Ignacio Mier, no esperó mucho ante el desaire
de ya varios invitados. "Lo que pasa es que querían pergaminos, en
tonces tuve que ir a San Pablito Pahuatlán, a traer papel amate, y ya
les mandamos su invitación en papel amate". Pero ni así...

Balconean búsqueda
de "arreglos en lo oscurito"
La jefa de Gobierno de la CDMX balconeó ayer al dueño del con
trovertido restaurante Sonora Grill. Claudia Sheinbaum reveló
públicamente que el empresario Ricardo Añorve buscó, a través
de sus representantes, "arreglar en lo oscurito" la investigación en
contra de su establecimiento por discriminación. De acuerdo con
la funcionaría, el restaurantero buscó reunirse "en privado" con la
titular del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la
Ciudad de México, Geraldine González. Pero, según la corcholata
mayor de Morena, "los acuerdos en lo oscurito ya no existen"...
¿será?

Más 'piedritas'al tren
A pesar de que ha ganado la mayoría de los amparos contra el Tren
Maya, el presidente López Obrador no puede cantar victoria al 100%,
pues como ya perfiló, "a ver ahora con qué salen". El secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, ya lo alertó de que grupos de
personas están intentando tomar las máquinas con que se trabaja en
el tramo 5. Eso sí, le garantizó que no permitirán que paren las obras.
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¿YlaCNDH?
Mientras instancias internacionales rechazan el anunciado decreto

para que la Guardia Nacional pase a la Sedeña, la CNDH de Rosario
Piedra, la que se supone que es la encargada de velar por los dere
chos humanos de los mexicanos, opta por guardar silencio. Mejor se
dedica a firmar acuerdos con el Sistema Público de Radiodifusión

para promover una cultura de respeto a los derechos humanos, sin
hacer mucho para protegerlos.

Layda, a ritmo de jaguar
La que se sigue divirtiendo a sus anchas en el cargo de mandataria
estatal es Layda Sansores. La morenista campechana rindió ayer
su primer informe de gobierno y, por qué no, lo inició con un baile
en el que montó una coreografía que simula los zarpazos del jaguai
Ella y gente de su equipo no tuvieron empacho en danzar y cantar
previo al mensaje a la ciudadanía. Nivel 4T.

Ironías de lavida
La senadora Lilly Téllez lamentó que Claudia Sheinbaum sea
quien va a estar a la cabeza de las obras en la Terminal 2 del aero
puerto. "A la que se le cayó el Metro le encargan reforzar la Termi
nal 2", reprochó la panista. Coincidentemente ayer circularon en
Twitter varias quejas de usuarios por la falta de mantenimiento en
la Línea 3, que ocasionó demoras y aglomeraciones. Lo bueno es
que el gobierno de CDMX sólo apuntalará el inmueble del AICM...
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EXPECTATIVAS

¿Qué esperan los
mercados para hoy?
A nivel local destacan los datos
de la industria manufacturera;
en EU sobresalen las cifras

de precios de importación y
exportación, además de las
expectativas del consumidor.

MÉXICO: El INEGI dará
a conocer su reporte de la
industria manufacturera con

cifras ajunio.

ESTADOS UNIDOS: El
Departamento del Trabajo
publicará el comportamiento
de los precios de los bienes
importados y exportados
durantejulio.
Más tarde, la Universidad

de Michigan daráaconocer
su informe preliminar de las
expectativas, el sentimiento y
las condiciones del consumidor

en agosto, además de sus
expectativas de inflación para
los siguientes cinco años.

EUROPA: Durante la jornada
se informará las cifras de

inflación en Francia y España;
de acuerdo con estimaciones
de Bloomberg habrían

registrado 6.1 y 10.8 por ciento
anual, respectivamente.
 Eleazar Rodríguez
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Crimen
organizado,
política no
El crimen organizado le viene ganando desde
hace años a la política desorgan izada. Sin duda,

los cárteles le agradecen infinitamente
su ncapacidad a los partidos y sus gobiernos.

La derrota asestada por el crimen a
las Fuerzas Armadas la noche del

martes al miércoles y el fracaso
político del debate sobre el traslado de
la Guardia Nacional a la Defensa Nacio
nal, obligan una conclusión demoledora:
el crimen sí está organizado, la política
no y, al centro del fuego cruzado entre
impunidad e ineptitud, la ciudadanía pa
dece las consecuencias.

En la incapacidad del conjunto de la
clase política para diseñar, acordar, ins
trumentar y asumir una política pública
en materia de seguridad, el crimen orga
nizado ha encontrado y aprovechado una
ventana de oportunidad para expandir y

diversificar su actividad, mostrar don de
empresa, crear base social, reemplazar
al Estado en varios regiones, competir
hasta la muerte entre sí e incorporar so
cios, aliados o cómplices justamente en la
clase política.

Si la ciudadanía no se benefició de la
alternancia, el crimen sí.

Lo ocurrido esta semana en el campo
criminal y político fue elocuente, puso en
evidencia la terrible situación que atra
viesa el país en materia de (in) seguridad
pública y cómo la democracia y el Estado
de derecho se vulneran.

En horas, el crimen organizado fue ca

paz de colocar contra la pared de manera
simultánea a dos gobiernos estatales,
arrasar con bienes públicos y privados,
sembrar miedo en la ciudadanía, driblar
a las fuerzas federales y salir impune. En
días, la clase política el presidente de
la República a la cabeza fue incapaz de
escapar del desencuentro que profundiza
las diferencias y de actuar no en función
de su interés, sino del ciudadano. Otra
vez, como a todo lo largo de este siglo,
el crimen organizado le está ganando la
partida a la política desorganizada.

Con tal de evadir la política, el Eje
cutivo no duda en anunciar decisiones

unilaterales y arbitrarias, al punto de
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deformar la máxima juarista que tanto le
gusta, reduciéndola a un mal chiste: "por
encima de la ley, sólo el decreto presiden
cial". Con tal de ejercer la flojera política,
el Legislativo en la vertiente del bloque
opositor no retira la moratoria constitu
cional, se escandaliza por decisiones que
exigen parlamentar y legislar, pero sos
tiene el cobro puntual de la dieta. Y, con
tal de no ser el poder que pague los platos
rotos por otros, el Judicial hace de la inde
cisión o la doblez su más firme postura.

Los poderes de la Unión sí saben para
quién trabajan y el crimen les agradece
infinitamente su incapacidad. (Por cierto,
ojalá el morenista exgobernante de Baja
California, Jaime Bonilla, no olvide agra
decerle de algún modo al magistrado
electoral José Luis Vargas, el haberlo sen
tado de nuevo en el Senado. El escaño no
importa mucho, pero el fuero sí. Podría
enviar con su agradecimiento a Amador
Rodríguez Lozano, bueno para lubricar el
entendimiento político.) Son los poderes
de la Unión jugando a ver quién carga el
costo de la ineptitud: uno, ejecutando sin
preguntar; otro en huelga legislativa; y
uno más eludiendo resolver litigios.

A su vez y peor aún, el gobierno y
el partido en el poder juegan con la
oposición a denunciar el golpe de Es
tado, achacando al contrario la ten
tación de llevarlo. De ese tamaño, la
irresponsabilidad.

Mientras el crimen organizado sigue
activo en lo suyo, la clase dirigente se
mueve y se mueve sin desplazarse del
punto muerto donde se encuentra.

Bien sabe el Ejecutivo que el traslado
de la Guardia Nacional a la Secretaria de
la Defensa Nacional contradice lo esta
blecido en la Constitución. Tan lo sabe
que, desde junio del año pasado cuando
la Guardia, apenas cumplía un bienio,
anunció la intención de reformar o, si se
quiere, contrarreformar la Constitución
para llevar a cabo aquella operación. Em
pero, al carecer de la mayoría parlamen

taria requerida y de la disposición para
dialogar y acordar con la oposición, el
mandatario se sacó de la manga el anun
cio del decreto con que supuestamente
realizará el ajuste y, por lo visto, titubea.

Sin embargo, si una corporación re
cién creada como la Guardia exige un
ajuste de ese calado no queda más que
pensar dos cuestiones. Fue mal diseñada
de origen o se adscribió a la Secretaria
de Seguridad nomás para taparle el ojo
al macho y luego colocarla, como ahora
se quiere, bajo el mando y la férula de la
Defensa.

Lo que sea, el mandatario considera
innecesario explicar los motivos del tras
lado y el encuadramiento del ajuste en la
estrategia de seguridad y, así, ni manera
de respaldar la decisión. Si no es eso, es
peor: es un pretexto para justificar el fra

caso en esa materia y endosarlo a los mi
litares, la oposición o quien se deje.
Complementa la actitud presidencial, la
postura de la oposición.

En bloque o por separado, los oposi
tores se tiran de los cabellos ante la mi

litarización de la seguridad como si no
estuviera militarizada desde hace años.

(El cinismo de Acción Nacional en esa ac
titud es proverbial, aunque no se ha atre
vido hacer una colecta para pagar a los
abogados de Genaro García Luna.) Repu
dian la intención presidencial de trasla
dar la Guardia a la Defensa mediante un

decreto, pero no ofrecen retirar la mo
ratoria constitucional y muchos menos
se declaran dispuestos a parlamentar y
legislar. No actúan, nomás se quejan y
acusan. Se oponen sin proponer.

Sin decirlo, el Ejecutivo y el Legislativo
coinciden en echar al Judicial los proble
mas que son incapaces de resolver o no
quieren atender. Y este último no duda
en apilar acciones de inconstitucionali
dad, controversias constitucionales o am
paros, dejando reinar a la falta de certeza
jurídica

La fiesta de la irresponsabilidad con
tinúa y el crimen la anima echando tiros
no al aire.

Es la política desorganizada el mejor res
paldo del crimen organizado.
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Tiempos de zozobra en
el PRI, por culpa de 'Alito'
A lito no le sirve al PRI; al

contrario, representa un
lastre que ensucia lo que

queda de la reputación de ese
partido, aunque hay que recono
cer que en diferentes entidades
del país, el tricolor sigue siendo la
fuerza política a vencer, como es el
Estado de México y Coahuila, en
donde por cierto habrá elecciones
el próximo año para cambiar a su
gobernador.
Ya sin la titularidad de la Comi

sión de Gobernación en la Cámara
de Diputados, Alejandro Moreno
se va quedando sin posiciones, con
el estigma de corrupto y de trans
gresor de las leyes.
Más allá del desaseado proceso

que derivó en su destitución de la
presidencia de la Comisión de Go
bernación y que tendrá que ser ra
tificado por el Pleno de la Cámara

baja, está visto que la persecución
de la 4T en su contra abarca todas
las pistas posibles; desde la judicial
hasta la legislativa y por supuesto
en la arena política.

Cuando el presidente López
Obrador estaba convencido de

que la bancada priista en la Cá
mara de Diputados iba a votar a
favor de su reforma eléctrica, en
virtud de contar con la informa
ción suficiente sobre la comisión

de posibles delitos de Alejandro
Moreno durante su paso por la gu
bernatura de Campeche, como lo
han revelado los audios presenta
dos por su sucesora, los legislado
res tricolores, hay que decirlo, en

una actitud valiente y responsa
ble, rechazaron la citada reforma,
provocando con ello la ira del
tabasqueño.
A partir de ese momento el líder

nacional del PRI enfrenta la fuerza

del Estado para no solo ser desti
tuido de su actual cargo, sino tam
bién ir acotando sus espacios en
el Poder Legislativo hasta llevar a
cabo su desafuero para procesarlo.
Desde luego, la inconformi

dad sobre su gestión que existe
entre los priistas es otro elemento
relevante para aseverar que solo
es cuestión de tiempo para que
dimita, toda vez que, por un lado,
las pesquisas judiciales en su con
tra avanzan y, por otro, el Comité
Ejecutivo Nacional y los expresi
dentes del Revolucionario Institu

cional ponderan la necesidad de
acelerar un cambio en la dirigen
cia nacional.

Alito es una carga muy pesada
para el PRI, que le quita simpatías
entre el electorado, al tiempo de
ya no ser un interlocutor confiable
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en las negociaciones que se hacen
con los otros partidos de la alianza
opositora en torno a presentar una
candidatura única en los estados

de México y de Coahuila.
De hecho, Alfredo del Mazo y

Miguel Ángel Riquelme, manda
tarios de esos estados, hacen los
amarres necesarios por su cuenta
con la representación del PAN y
del PRD para, precisamente, con
solidar a la coalición Va por Mé
xico en esos comicios.

Ningún presidente del PRI había
entregado tan malas cuentas elec
torales como Alejandro Moreno,
a tal grado de poner al límite a ese
partido para mantener su registro
en varias entidades.

Para nadie es un secreto que el
Revolucionario vive horas de zozo

bra, en razón de que las decisiones
que se tomen en cuanto al relevo
de su líder nacional y de la sacu

dida que debe hacerse en el seno
de ese partido para dar un golpe
de timón que los encamine, junto
con los otros partidos de oposi
ción, a recuperar la Presidencia de
México.

El voto de confianza expresado
en las urnas en las elecciones in
termedias en donde la ciudadanía

decidió darle su respaldo al bloque
opositor en la Cámara de Diputa
dos, se mantiene en estos momen

tos en que AMLO trata de imponer
su reforma electoral y la militari
zación del país abase de decreta
zos y de agandalles legislativos.
Alejandro Moreno no se carac

teriza precisamente por ser un
hombre de palabra, probo y sobre
todo incorruptible; al contrario, es
un sujeto que le encanta el billete y
esa proclividad alcanza a sus prin
cipales colaboradores y a varios
exgobernadores, como Ignacio

Peralta, quien ahora despacha en
el PRI nacional como Tesorero. La

iglesia en manos de Lutero.
Estamos a un año de que la suce

sión presidencial entre de lleno a
la agenda nacional, aunque AMLO
y Morena llevan más de un año
placeando a sus corcholatas y en
contraparte, el PRI se duerme en
sus laureles al retardar la salida

de Alito e ignorar los reclamos de
sus militantes y simpatizantes, que
exigen una postura más firme que
efectivamente ejerza un contra
peso a los intentos de establecer
una dictadura en México y de pre
sentar prospectos para abanderar
su causa en el 2024.
Todavía es tiempo de que Alito

se retire con dignidad con una re
nuncia consensuada entre priistas,
en lugar de que salga por la puerta
de atrás en franca huida para evi
tar ser aprehendido.
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La última gran guerrera
de los conservadores
BOGOTÁ, Col. Liz Cheney,

hija mayor del vicepresi
dente más poderoso de la

historia de Estados Unidos, está
a pocos días de perder la candi
datura a la reelección como con

gresista del Partido Republicano
por el estado de Wyoming.
Ella está en una batalla más

importante: librar a Estados
Unidos de la perversión del
trumpismo.
"Argumentar que la amenaza

que plantea Donald Trump
puede ignorarse es dejar de lado
la responsabilidad que cada ciu
dadano, cada uno de nosotros,
tiene de perpetuar la Repú
blica", dijo a quienes la escu
chaban en la Biblioteca Ronald

Reagan, en Simi Valley, Califor
nia, en junio de este año.
Si Trump se impone, o Biden

se dobla, Estados Unidos no vol
verá a ser el mismo.

A10 días de las primarias
republicanas de Wyoming, Liz
Cheney se encuentra en amplia
desventaja de su contrincante
republicana, Harriet Hageman
exmiembro del Comité Na
cional Republicano, apoyada
por Donald Trump y por toda
la nomenclatura republicana
proTrump.

Cheney seguramente perderá,
pero seguirá hasta enero como
copresidenta del comité del
Congreso que investiga el asalto
al Capitolio el 6 de enero de

2021. Y no se arredra. Su mirada
está más allá de la elección.

Fue la única republicana que
voto por llevar a Trump ajuicio
político, por lo cual los republi
canos buscaron despojarla sin
éxito de su posición.
Durante las audiencias del 6

de enero, encabezó la exposi
ción de evidencias en contra del

expresidente.
Ha soportado amenazas de

muerte y vejaciones a su hogar.
Sigue firme en el propósito de
llevar a Trump al banquillo. ¿Por
qué? Ella lo dijo admirablemente
bien:

"Soy una republicana conser
vadora, y el más conservador
de los valores conservadores es

la reverencia por el Estado de
derecho".

A sus compañeros de partido
les ha dicho que "los republica
nos debemos defender principios
genuinamente conservadores y
alejarnos del peligroso y antide
mocrático culto a la personalidad
de Trump".
Les citó a un presidente emble

mático, que los enorgullece: "En
el corazón de nuestra república
está la transferencia pacífica del
poder entre rivales políticos, de
conformidad con la ley. El presi
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dente Ronald Reagan describió
esto como la base del milagro
estadounidense".

Qué diferencia con la cobar
día del líder republicano en la
Cámara de Representantes,
Kevin McCarthy, quien dijo ante
el pleno, luego del ataque: "El
presidente es responsable del
ataque del miércoles contra el
Congreso por parte de los al
borotadores de la mafia. Debió
haber denunciado inmediata
mente a la mafia cuando vio lo

que estaba ocurriendo".
Cuatro meses después, McCar

thy se dobló ante Trump y cam
bió su versión. Dijo en Fox News
que el entonces presidente sí ha
bía hecho lo suficiente para res
ponder a los pedidos de acción.
Y esta semana amenazó con ven

ganza por el cateo a la casa de
Trump en West Palm Beach.
Cheney no es de esos. Tiene

pedigrí, sentido de la ubicación
en la historia, no en el oportu
nismo de la coyuntura. Escribió
en The Washington Post:
"La historia está mirando.

Nuestros hijos están mirando.
Debemos ser lo suficientemente

valientes para defender los
principios básicos que susten
tan y protegen nuestra libertad
y nuestro proceso democrático.
Estoy decidida a hacerlo sin
importar cuáles puedan ser las
consecuencias políticas a corto
plazo".
La consecuencia, a corto

plazo, va a ser que pierda la

elección interna ante la candi

data apoyada por Trump. Pero,
como ella dice, la historia está
mirando. Y el oportunismo de
coyuntura a veces tiene corta
vida.
Ha sido tal la furia del trum

pismo contra Liz Cheney, que
su padre, de 81 años, el republi
cano vivo con más trayectoria,
salió de su retiro para hablar de
política.
El viejo Cheney, con sombrero

vaquero en una finca de Wyo
ming, dijo ante las cámaras de
Fox News:

"En los 246 años de historia
de nuestra nación, nunca ha ha
bido un individuo que sea una
amenaza mayor para nuestra
república que Donald Trump.
Trató de robarse las últimas

elecciones usando mentiras y
violencia para mantenerse en
el poder después de que los vo
tantes lo rechazaron. Es un co
barde. Un hombre de verdad no
mentiría a sus partidarios. Per
dió sus elecciones y perdió por
mucho. Sé que él lo sabe y en el
fondo creo que la mayoría de los
republicanos lo sabe".
La lógica del oportunismo

dice que Liz está acabada y que
Trump será el próximo presi
dente de Estados Unidos.
Tal vez sea una postura "sui

cida", como tituló The New
Yorker.
Pero de vez en cuando la his

toria compensa el heroísmo in
comprendido de los dignos.
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Otro fracaso militar
Las fuerzas especiales del

Ejército volvieron a tener
una pifia. Ahora fue en la

Zona Metropolitana de Guada
lajara, donde desplegaron un
operativo para capturar a Ricardo
Ruiz Velasco, apodado el Doble R,
responsable del brazo armado del
Cártel Jalisco Nueva Generación,
y se les escapó. Los militares, que
son los responsables de la segu
ridad pública en el país, fueron
rebasados en capacidad, inteligen
cia y estrategia por los criminales,
y la forma fallida como actuaron
generó pánico durante horas en la
zona conurbada tapatía y en una
decena de municipios en Gua
najuato, donde los leales de Ruiz
Velasco también reaccionaron

provocando caos.
Las imágenes transmitidas en

televisión y las redes sociales mos
traron vehículos incendiados en

diversos puntos de la periferia ta
patía que, vistas bajo parámetros
tácticos, son la demostración clara
de una operación mal diseñada y
que, como consecuencia, estuvo
mal ejecutada. La información
a retazos proporcionada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador el miércoles por la ma
ñana para explicar lo que sucedió
apuntaba a que, "al parecer, había
un encuentro entre dos bandas",
cuando "llegó la Sedeña y hubo un
enfrentamiento y detenciones",
que fue lo que "provocó las protes
tas y quemas de vehículos".
No había ningún encuentro en

tre dos bandas, sino una reunión
encabezada por Ruiz Velasco,
quien es uno de los miembros del

CJNG que está en la disputa por
quedarse al frente de la organiza
ción criminal, con varios subal
ternos. La explicación simplista
de que "llegó la Sedeña", como
si fuera algo súbito, sugiere que
en las áreas de inteligencia de la
Secretaría de la Defensa tuvieron
información de esa junta y deci
dieron organizar su captura.
Tanto Inteligencia militar como

las áreas de información de la Se
cretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana lo vinculan al Grapo
Élite, quien junto al 03, como lla
man a Juan Carlos González, que
maneja las células del cártel en Mi
choacán, Guanajuato y Zacatecas,
ha sido señalado como autor de
los videos difundidos en las redes

sociales en 2020, donde mostra
ban unidades criminales con vehí

culos blindados, equipos tácticos y
fusiles de alto calibre.
La información en Lomas de

Sotelo era correcta, pero, por la
reacción que se dio, el plan para
detenerlo volvió a ser un desastre.

El intento de aprehenderlo no fue,
como dijo el Presidente, lo que
provocó "las protestas" y quema
de vehículos, sino la reacción rá
pida de los cuadros militares del
cártel y la estructura de personas a
sueldo que trabajan a destajo para
ellos en momentos coyunturales,
para impedirlo. No eran protes
tas, sino acciones de bloqueo para
estorbar y retrasar el paso de los
vehículos militares, y dar tiempo
para que escapara Ruiz Velasco.
Las imágenes de vehículos

ardiendo nunca hubieran exis

tido de haberse planeado bien el
operativo y no, como sucedió, con
amplio conocimiento de que se iba
a dar por parte de los criminales.
Falta información para enten
der cómo sucedieron las cosas y
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trazar una línea de tiempo, pero
se puede plantear que, o el Doble
R fue alertado por un militar a su
servicio, o la forma como el Ejér
cito quiso detenerlo fue impro
visada y sin suficientes datos ni
logística para poder cumplir la
misión con éxito.
No es una situación similar en

cuanto a diseño y ejecución que la
del 17 de octubre de 2019, cuando
comandos especiales que habían
trabajado en la Policía Federal
detuvieron de forma incruenta

a Ovidio Guzmán López, hijo de
Joaquín el Chapo Guzmán, en
Culiacán. En aquella ocasión, el
plan fue mal diseñado para em
pezar, la hora en que se realizó,
al mediodíay sin un plan de ex
tracción. Tampoco hubo equipos
de respaldo que ayudaran en una
operación que debió haber sido
ejecutada en minutos para dete
nerlo y llevarlo a un lugar bien res
guardado en espera de su traslado.
Esas deficiencias permitieron

que las milicias del Cártel de Sina
loa pudieran responder y, en 45
minutos, que fue el tiempo aproxi
mado que duró detenido Guzmán
López, pudieran doblegar al Ejér
cito. En el caso del Doble R, ni si
quiera llegaron a ello. Se lanzaron
a capturarlo, y por la forma como
fue la respuesta de los criminales,
sin un plan adecuadamente elabo
rado. Ambos casos contrastan con

el abatimiento de Tony Tormenta,
Ezequiel Cárdenas Guillén, en Ma
tamoros, en 2010.
Cárdenas Guillén había susti

tuido a su hermano Osiel como

jefe de Los Zetas, y fue ubicado
por la Inteligencia mexicana en su
búnker en Matamoros. Coman

dos especiales de la Policía Federal
fueron entrando como hormigas
desde Brownsville, en el lado te

jano de la frontera, para evitar ser
descubiertos. Los federales iban
a servir de refuerzo a las unida

des especiales de la Marina, que
fueron enviadas desde la Ciudad
de México. Tony Tormenta y sus
escoltas se dieron cuenta de que
los estaban atacando hasta que co
menzó la ofensiva sobre el búnker.
Las milicias zetas fueron a tratar

de apoyarlo, pero el perímetro de
seguridad que había establecido el
Ejército lo impidió. Cárdenas Gui
llén murió en el enfrentamiento.

Si en aquella ocasión Los Zetas
no se percataron de lo que ve
nía, en esta ocasión la operación
militar estuvo telegrafiada, eli
minando el importante factor sor
presa. El Estado Mayor Conjunto
de las Fuerzas Armadas, que ge
neralmente realiza el diseño de las

operaciones, volvió a fallar como
en Culiacán, y no costó vidas, mili
tares o civiles, porque la estrategia
no era el enfrentamiento aunque
se dio uno en la frontera de los

municipios de Ixtlahuacán del Río
y Cuquío, junto a Zapopan, sino
levantar barricadas para impedir
el paso rápido de los vehículos mi
litares. Los vasos comunicantes en

Guanajuato provocaron más ac
ciones de vandalismo, bloqueos y
ataques a establecimientos comer
ciales en 11 municipios que, visto
tácticamente, obligó a dispersar
esfuerzos de reacción oficial.

La capacidad del Ejército se ha
visto poco durante este sexenio
por la política presidencial de no
confrontar a criminales, pero en
las ocasiones donde ha quedado
expuesto en el aparador por ope
raciones de gran envergadura,
sólo ha causado pena, por una in
capacidad e ineficiencia que no se
habían visto en administraciones
anteriores.

La capacidad del
Ejército se ha visto
poco por ¡a política
presidencial de no
confrontar criminales
Pero cuando ha

quedado expuesto
por operaciones de
gran envergadura,
sólo ha causado pena
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Sembrar odio
y cosechar crimen

Hay paralelismos que pue
den salir forzados. Seme
janzas que se quieren hacer

a como dé lugar para hacer quedar
mal a determinado personaje. Pero
hay otras que salen naturalmente,
que se dan casi que copiadas mi
limétricamente. Es el caso de Luis

Echeverría y López Obrador. Almas
gemelas que el destino ha visto en
la Presidencia de México con algu
nas décadas de distancia.

La verborrea inagotable, las ocu
rrencias, los sinsentidos, el naciona
lismo barato, la falsa soberanía, la
idea del Estado como gran empre
sario, la demagogia, la corrupción,
la humillante pleitesía de sus subor
dinadas, los arranques de chauvi
nismo, el autoritarismo a flor de
piel, su desprecio por los medios y
todo aquello que no controla, todas
esas cosas los asemejan. No deja de
ser curioso que Echeverría, ya cen
tenario, muriera en este sexenio,
mientras en el poder estaba "uno

de sus más aventajados alumnos",
señalaron varios observadores de la

política.
Hay otra cosa que los hermana:

su pleito y su fobia contra los em
presarios, particularmente los de
Monterrey. Sabido es que Echeve
rría generó un clima de animadver
sión en contra del empresariado
regiomontano que culminó con el
asesinato de Eugenio Garza Sada,
líder indiscutible de los empresarios
en ese entonces que vivía en Mon
terrey. En septiembre se cumplirán
49 años de aquel crimen.
En el sepelio de Garza Sada, el

abogado Ricardo Margáin señaló
ante el entonces presidente Echeve
rría que se había propiciado "desde
el poder, a base de declaraciones
y discursos, el ataque reiterado al
sector privado (...) sin otra finali
dad que fomentar la división y el
odio...". Estas palabras resultan
preocupantemente actuales. El
presidente López Obrador ha usado

la tribuna presidencial para atacar
una y otra vez al sector empresarial
y, particularmente, a la empresa
dueña de los Oxxos.
La charlatanería, la palabrería

del Presidente en materia elec

toral puede llegar a sus electores
o perderse en el viento, pero sus
ataques de odio ya empiezan a
cosechar veneno. Casualidades o
no, ayer en redes sociales se men
cionó, de manera reiterada en
Twitter, el hecho de que el crimen
organizado hubiese quemado 25
tiendas Oxxo en Guanajuato. Una
reacción, sabemos por las noticias,
de los grupos delincuenciales a la
detención de uno de los cabeci

llas del CJNG. Más allá de la lógica
criminal de sembrar miedo en la

población, sí resulta extraño que se
hayan centrado como objetivo en
esas tiendas y no hubiera ninguna
oficina de gobierno siniestrada
como respuesta por parte de los
criminales. Como ha sido público,
el Presidente ha culpado a esas
tiendas, a sus dueños, de rapace
ría en materia energética; ha dicho
que saquean con la luz, que hacen
uso indebido de las nuevas ener

gías y pagan menos que el pueblo.
Es claro: el Presidente señala al

enemigo, y el crimen se encarga de
hacer el trabajito.
Las palabras tienen consecuen

cias... en la boca de un Presidente

más aún. Siempre será buen tiempo
para que este Presidente modere
los ataques a sus gobernados, por
que, de otra manera, ya se sabe:
siembra odio y cosecharás crimen.
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Las revisiones al TMECy la opinión pública

LAS ENCUESTAS

Alejandro
Moreno

PÜpine usted:
amoreno@elfinanciero.com.mx

C @almorenoal

Ante las revisiones solicitadas

por Estados Unidos y Ca
nadá por posibles violacio

nes de México al tratado comercial,
TMEC, en materia de energía, el
presidente Andrés Manuel López
Obrador ha dejado claro que movi
lizará el apoyo popular en el país,
con base en un discurso naciona

lista, poniendo énfasis en la sobera
nía nacional.

Una buena parte de la opinión
pública mexicana ya nos ha expre
sado por la vía de las encuestas su
apoyo a la postura del Presidente.
De acuerdo con el sondeo nacio

nal de El Financiero, realizado
en julio y publicado el pasado 2 de
agosto, 49 por ciento de las perso
nas entrevistadas manifestó que el
gobierno debe defender la sobera
nía energética del país, aun si eso

genera sanciones comerciales en el
marco del tratado. En contraste, 39
por ciento expresó su preferencia
para que el gobierno se apegue al
tratado comercial y atraiga inver
siones al país.
La opinión pública está dividida

en este asunto, pero con una plura
lidad a favor de defender la sobera

nía nacional, aun si hay sanciones
económicas. Con el mes patrio a
sólo unas semanas, y con los áni
mos nacionalistas que suelen forta
lecerse en esos días de septiembre,
López Obrador tendrá condiciones
favorables para nutrir su postura de
defensa a la soberanía energética,
así que ya veremos qué tanto cam
bia el sentir ciudadano acerca de

este tema para entonces.
Por lo pronto, permítame ofrecer

un análisis de las respuestas de la
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encuesta que expuse arriba. Según
el sondeo, apegarse al tratado y
atraer inversiones es una postura
que encuentra más apoyo entre la
clase media y, particularmente, en
tre el segmento de mayor escolari
dad. En contraste, la postura a favor
de defender la soberanía energé
tica, aun si hubiese sanciones co
merciales, tiene más apoyo entre
segmentos menos escolarizados y
de mayor edad.
Además de eso, esas dos posturas

se conectan con las orientaciones

partidarias de una manera espe
rada, con los morenistas mayori
tariamente a favor de defender la

soberanía energética y los oposicio
nistas más a favor de apegarse al T
MEC. Por otra parte, los apartidistas
dividen opiniones y no tienen un
punto de vista mayoritario, aunque
están ligeramente más hacia el lado
de apegarse al tratado comercial.
Las orientaciones ideológicas

también muestran una relación

esperada, aunque modesta, en
este caso. Las personas entrevista
das que se ubican a la izquierda y
centroizquierda de la escala ideo
lógica tienden a estar más a favor
de defender la soberanía energé
tica, mientras que las personas
con posturas de derecha y centro
derecha se expresan más a favor
de apegarse al tratado y atraer
inversiones.

Lo que sí tiene un mayor impacto
que la ideología de izquierda y de
recha es la postura hacia la cuarta

transformación: quienes están a fa
vor de la 4T se inclinan más hacia el
lado de defender la soberanía ener

gética, aun a costa de enfrentar san
ciones comerciales, y quienes están
en contra de la 4T están más a favor
de que el gobierno se apegue al
tratado, y con ello busque atraer in
versiones. Sin sorpresas, la opinión
pública mexicana está dividida en
el tema del TMEC, de acuerdo con
líneas partidarias.
Pero, como he mencionado aquí

en otras ocasiones, en estos tiempos
la postura hacia la 4T es un factor
más diferenciador de las opiniones
(y del voto) que las identidades de
izquierda y derecha. Mientras que
estas últimas producen diferencias
de opinión de entre 6 y 7 puntos
porcentuales, la postura hacia la 4T
genera diferencias de opinión entre
21 y 22 puntos.
Los cambios que podrían darse

en la distribución de opiniones
observadas en julio (esa división
39%49%) son probables de obser
varse entre los neutrales hacia la

4T, así como entre los apartidistas.
Ninguno de esos dos segmentos de
la población expresó una opinión
mayoritaria en el tema, sino que di
viden opiniones.
Veremos si en las siguientes se

manas se definen un poco más,
una vez que el Presidente retome la
retórica de la soberanía, y una vez
que inicien las revisiones y, acaso, la
posibilidad de sanciones comercia
les. Estaremos pendientes.
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FOVISSSTE: historias
de terror
El miércoles hubo en Pa

lacio Nacional, ni más ni
menos, una escena digna

del celebérrimo surrealismo
mexicano. Ese día el titular del

FOVISSSTE del gobierno más
poderoso en décadas hizo un
recuento de una serie de abe
rraciones burocráticas donde

instancias oficiales incumplen
sus obligaciones con la Federa
ción, y los que quedan entre la
espada y la pared son miles de
derechohabientes.

Según el recuento de César
Buenrostro, director del Fondo
de la Vivienda del Instituto de

Seguridad y Servicios Sociales
de los Trabajadores del Estado,
59 por ciento de los créditos de
ese organismo tiene algún tipo
de vencimiento.
De un volumen de 917 mil cré

ditos, 11% presenta un adeudo
vencido mayor a 200 mil pesos.
"Son los más críticos", señaló
Buenrostro. El 6.8% debe de

100 mil a 200 mil pesos. El 6.9%
adeuda de 50 mil a 100 mil.
Adeudos vencidos "muy mane

jables, porque no se va a cobranza
ni cosas de esas, son de hasta 50
mil pesos": 35% de la cartera. Así
sean manejables, estamos ha
blando de uno de cada tres.

Buenrostro reconoció que, por
su parte, el FOVISSSTE tiene
un rezago en entrega de 6 mil
escrituras.
Frente a reclamos de derecho

habientes de que sus créditos se
han vuelto impagables porque se
ajustan al alza cada año, incluso
cuando esos deudores ya se han
pensionado, Buenrostro aseguró
que, a diferencia de lo que de
mandan colectivos de deudores,
"las soluciones deben ser uno

por uno, trabajador por traba
jador para poder encontrar un
esquema, a partir de un análi
sis, para que paguen lo que es su
capacidad real". Y ofreció que,
"si hay necesidad de hacer una
quita, se haría una quita".
Pero remató diciendo que esa

problemática se deriva del ver
dadero "dolor de cabeza" del

FOVISSSTE: los impagos de las
dependencias de los descuentos
que hacen de los trabajadores y
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de obligaciones fiscales.
El adeudo de las dependencias

"es del orden de 3 mil millones
de pesos (...) No nomás nos
deben al FOVISSSTE, le deben
al ISSSTE, le deben al SAT. El
que más nos debe es el gobierno
del estado de Guerrero: 900
millones de pesos le debe al
FOVISSSTE".

El nuevo gobierno de esa enti
dad ofreció ya no atrasarse y bus
caron un convenio de pago. Pero
ofrecieron lo que el propio Buen
rostro calificó de "pellizquito":
10 millones de pesos. Él, en cam
bio, dejó escapar que le gusta
ría "quitarles de la participación
federal y un poco cobrarnos a lo
chino: son los trabajadores los
que están sufriendo".
Puso otro ejemplo: la Univer

sidad Autónoma de Zacatecas
debe alrededor de 350 millones

de pesos. Dicen que los quieren

pagar... pero en 15 años. Él pre
fiere que se pague en el actual
rectorado, porque "han tenido
convenios y llega un nuevo rec
tor e incumple".
Buenrostro cree que con la

iniciativa de ley de reforma al
ISSSTE, que buscará el gobierno
del presidente López Obrador,
podría cambiarse esta situa
ción, pero "no quiere decir que
porque la ingrese o la mande el
señor Presidente nos la vayan a
aprobar".
El presidente Andrés Manuel

López Obrador tiene en muy
baja estima a la burocracia. No
se ha cansado de equipararla
con un paquidermo atrofiado
por la enfermedad. Pero qué
culpa de eso tienen los traba
jadores de instancias guberna
mentales, a quienes descuentan
sus cuotas para luego descubrir
que éstas no fueron reporta
das a las instancias que deben
salvaguardarlas.
A punto de iniciar el quinto

año de AMLO, bien podría éste
empeñar algo de su capital polí
tico, ese que usa contra "adver
sarios", en corregir los créditos
leoninos que padecen trabajado
res del sector público.

AMLO bien podría
empeñar algo de su
capital político en
corregir los créditos
leoninos
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Ana Georgiria sufrió
abuso sexualy torturas;
cumplirá 13 en prisión
por un delito fabricado
El próximo 9 de septiembre Ana

Georgina Domínguez Macías cum
plirá 13 años privada de su liber

tad por delitos que le fueron fabricados,
pues a pesar de que no existen pruebas
que demuestren su culpabilidad, su
proceso, llevado en el Juzgado Quinto
de Distrito en Toluca, se encuentra en el
olvido. ¿La excusa? No hay tóner ni
papel para imprimir los documen
tos que le den seguimiento al caso.

"Llevo 13 años sin abrazar a mis hijos,
exijo justiciay mi liberación. Yo no co
metí ningún delito y ahí están las prue
bas. ¿Quién me va a regresar esos 13
años y lo que falta?", reclamó la mujer.

La agonía de Georgina comenzó
cuando apenas tenía 26 años de edad.
Esa madrugada, sin orden de cateo ni
de aprehensión, presuntos militares
encapuchados de la Sedeña irrumpieron

en su domicilio en Coatzacoalcos, Vera
cruz, bajo el pretexto de haber recibido
una denuncia anónima sobre presuntos
miembros del crimen organizado en ese
lugar.

Con apenas poco tiempo de casados,
tanto Ana como su esposo, Eduardo, fue
ron testigos de cómo los soldados des
truían con mazos su hogar y robaban sus
pertenencias. Luego fueron golpeados,
amarrados y vendados de los ojos frente
a sus dos pequeños hijos.

En entrevista, Ana Georgina me contó
que durante su detención fue sometida
a diversos actos de tortura y abuso
sexual, hechos que fueron denunciados
ante la Comisión de Derechos Humanos
por su pareja, quien la noche de los he
chos fue liberado a la orilla de una carre

tera, no sin antes recibir amenazas
de muerte.
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"Me golpearon, me fotografiaron desnuda, abusaron de mí sexual
mente. Yo creo que me iban a matar, pero no pudieron por esa denuncia
que existe a favor en mi proceso, por esa denuncia ellos no pudieron de
alguna forma matarme", recordó.

Señalada como la contadora del Cártel del Golfo, fue vinculada a proceso
por los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada; todo ello mientras
ella y su familia eran amedrentados y abusados.

"Me enseñaban fotografías de mis hijos y me decían que si no colaboraba los
iban a matar a todos, incluso me decían que identificara a otros miembros del cár
tel y que si no lo hacía me iban a refundir en la cárcel".
Georgina asegura que un punto clave de su vinculación fue una mujer policía

identificada como Santa Mónica Mujica García, quien actuó como testigo
protegido y la acusó de ser quien pagaba la cuota a los miembros del crimen orga
nizado; sin embargo, más tarde retiró sus declaraciones, pues la SEIDO, que
era la dependencia que llevaba su caso, supuestamente no cumplió con el trato que
le ofrecieron.
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Pero lo más increíble es que, ade
más, también existen pruebas que con
firman que Ana Georgina fue operada,
léase intervenida quirúrgicamente, el
14 de abril de 2009, un día antes de la
fecha en que se afirmó que ella en
tregó dinero a presuntos miembros del
crimen organizado, hecho que fue
declarado y confirmado ante la fis
calía por su médico.
Luego de pasar 11 años en penales

federales: cinco en el de Nayarit y seis

en el de Morelos, la defensa de Ana por
fin logró que en 2021 fuera trasladada
a Almoyolita de Juárez, en Toluca. Sin
embargo, la justicia no ha llegado, pues
Ana está cerca de cumplir 13 años sin
recibir sentencia.

Aunque el pasado 2 de febrero el
caso fue expuesto ante Andrés Manuel
López Obrador durante la mañanera y
el propio Presidente pidió que se aten
diera, a la fecha esto no ha ocurrido.
Gracias al trabajo de su familia y

abogados, Ana Georgina ya fue ab
suelta del delito de enriqueci
miento ilícito, pero su proceso por
delincuencia organizada está
detenido por inconsistencias y el
pretexto de que faltan copias y cer
tificaciones de éstas. Por ello, en
julio ingresó un amparo por exceso de

prisión preventiva, el cual tampoco ha
sido resuelto.

"Realmente es desesperante de ver
dad, es muy muy desesperante que no
resuelvan. Yo sé que no soy la única,
son miles de casos, son miles, miles,
pero ya nos dimos cuenta que si uno no
alza la voz y no dicen, 'eh, está pasando
esto y pasó y sucedió esto', nadie hace
caso, nadie hace nada, y ellos siguen
haciendo y deshaciendo con este tipo
de casos de fabricación de delitos".

Si creían haberlo leído todo, tam
bién en febrero, el juez Ernesto Vladi
mir Tabera Villegas, del Juzgado 2 de
Matamoros, dictaminó la libertad
absolutoria en favor de Ana Geor

gina, al no haberse encontrado
pruebas suficientes ni contunden
tes de sus delitos, fallo que ya fue
adherido al proceso de delincuencia or
ganizada, pero ni así el Juzgado Quinto
de Distrito en Toluca quiere resolver su
situación jurídica: "No actúan, ni reac
cionan y siguen aplazando".
La justicia tiene que ser pronta y

expedita. Ministro Arturo Zaldí
var, usted nos dijo, en la presentación
de Caníbal, que alcemos la voz y exhi
bamos a los funcionarios públicos, a
los MP y jueces que no hacen su tra
bajo... Así pues, al menos yo ya le tomé
la palabra.
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Un país eri llamas
México es gobernado

por un pirómano. El
fuego será uno de

los símbolos más recordados
de la actual administración

federal. Andrés Manuel López
Obrador ejecuta la destrucción
como parte de lo que considera
es una transformación, pero
además están los numerosos

incendios que causa tanto por
su actuar como por una crimi
nal pasividad.
El fuego también como sím

bolo de advertencia por parte
del crimen organizado. La mejor
prueba de que la respuesta que
recibirá el Presidente, cuando
haga algo que no guste a los
capos, son las brasas, no los
abrazos que tanto les ofrece el ta
basqueño. Ese tigre del que tanto
habló AMLO durante su eterna

campaña no es el pueblo que se
rebela, son los criminales a los
que concedió inmenso poder.
Es el fuego que envolvió esta

semana a Jalisco y Guana
juato, una muestra arrogante
de lo que le espera al gobierno
cuando toma acciones como es

arrestar a un importante líder
criminal. Fue una pequeña
repetición del famoso culiaca
nazo que doblegó en cuestión
de horas al inquilino de Pala
cio Nacional.

Porque ha quedado fehacien
temente demostrado: López
Obrador se rinde, y rápido, ante
quien percibe más fuerte, sea
dentro o fuera del país. Como
dijo Donald Trump en semanas
recientes, "nunca había visto a
nadie doblarse tan rápido". El
de Macuspana es rijoso, sober
bio y retador ante el que per

cibe como débil. No se cansa de
amenazar o burlarse cuando

alguien puede ser dañado con
el enorme poder que tiene. Las
conferencias mañaneras son

un ejercicio cotidiano en que
despliega su rencor.
Pero existe otro López Obra

dor: el sumiso, obsecuente,
respetuoso, el que habla de
amor por el prójimo, quien
declara que los delincuentes
también son seres humanos

y que por ello no merecen ser
perseguidos. El que se disculpó
en público con el líder de un
cártel porque se refirió a su
persona por su apodo. Es el de
los abrazos, esperando que así
apaciguará a aquellos con los
que no quiere confrontarse.
Por casi cuatro años ha ofre

cido paz y obtenido muerte,
pero no se cansa de decir que
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su estrategia requiere tiempo
para funcionar.
El primer año de gobierno

enseñó al Presidente de la Re

pública que lo mejor, lo más
rápido, era (como diría Trump)
doblarse con celeridad. Fueron

los meses iniciales de gobierno

en que pretendió controlar el
robo de combustibles, y lo que
cosechó fue un desabasto de

gasolinas que duró meses. Con
rapidez sacó la bandera blanca
y desde entonces proclama que
ya no existe el huachicoleo.
La solución a muchos pro

blemas para AMLO es simple:
actuar como si no existiera, y
así ha procedido con el saqueo

de gasolinas. El costo humano
más elevado de ese desastre

también quedó expresado en
llamas, en las 137 personas
que fallecieron a raíz de las
explosiones de Tlahuelilpan.
Muertos que, por supuesto, no
merecen mención alguna en
las palabras presidenciales, ni
que fueran mineros de Pasta
de Conchos o estudiantes de
Ayotzinapa. Los muertos del
obradorismo, de los niños con
cáncer a los miles de asesina
dos, son una mera estadística,
un costo que es necesario pa
gar para que avance la cuarta
transformación del país.
Un México envuelto en fuego

por la ineptitud, corrupción y

cobardía, mientras que el de
magogo autoritario presume
sobre su excepcional capaci
dad de administrar a la nación

y su honestidad personal,
porque gobernar no es nin
guna ciencia cuando se tiene el
apoyo del pueblo. Es un Nerón
que toca el arpa cada ma
ñana mientras entona loas a sí

mismo en tanto que un voraz
incendio consume al país.

"El fuego también
como símbolo de

advertencia por
parte del crimen
organizado"
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TRAPECISTA. An
te'd incremento de
los al j mentescomo
consecuencia de la

¦' fitSn sespués
de una rdünión entre

productores de torti
llas y miembros del
Partido dé la fievo
lución Democrática

en el que hubo dió
logo de lo qa® vive
el sector actualmen
te, se resolvió que
presentarán desde
el Gongreso.de la
Ciudad de Méxi

co y la Cámara de
Diputados una pro
puesta en la
plantea un subsidio
al kilo de tortilla pa
ra que tenga un cos
to de 10 pesos, con
lo quise busca be
neficicM i lodos,.
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Petro: Una política fiscal progresista
Gustavo Petro, el nuevo pre

sidente de Colombia, plan
teó una reforma fiscal que
busca recaudar poco me
nos que el 2% del PIB de

ese país. Es interesante cómo la reforma tri
butaria se presenta como parte de un pro
grama que tiene la meta de reducir la des
igualdad. Es decir, tanto el ingreso, como el
gasto que se pueda financiar del mismo sea
progresivo, ya que el dinero adicional servi
rá para pagar por nuevos programas socia
les, salud y educación.

En general, en los países de América La
tina, los indicadores de desigualdad no me
joran después de los impuestos y los gastos
con respecto a las naciones más desarrolla
das. La media más innovadora es la de es

tablecer un impuesto permanente al patrimo
nio de las personas que tienen activos por
alrededor del equivalente de 15 millones de
pesos. Esas personas tendrán también res
tricciones para realizar deducciones fisca
les. Las personas que ganen el equivalen
te a más de 50,000 pesos al mes tendrán
incrementos progresivos en el impuesto a la
renta en la medida de que tengan mayores
ingresos. Además de que se gravan todas
las ganancias en bolsa.

Esas medidas seguramente tendrán efec
tos positivos para reducir la desigualdad en
términos de renta, ya que los impuestos re
caerían sobre la población de mayores in
gresos, aunque también sobre cierta clase
media, pero los incrementos serían mayores

a medida en que estos aumenten. Esto es,
no solamente se obtendría mayor recauda
ción, sino que, la desigualdad tendría qué
disminuir. Otras medidas son las de estable

cer impuestos temporales a las empresas
que tienen ganancias extraordinarias por
la coyuntura actual, como las financieras y
petroleras.
Otras medidas son, el establecer gravá

menesa bebidasazucaradasyalimentos ul
tra procesados. Se parecen a los que ya exis
ten en México, pero no son idénticos. En el
caso de Colombia, el impuesto se estable
ce por cada 100 mi de bebida que contie
ne azúcar, se busca que la personas consu
man porciones más pequeñas. En este caso,
el fin extra fiscal, es el de reducir el consumo
de azúcar, como en el caso mexicano. Pa

ra los alimentos ultraprocesados se propone
un gravamen de 10% sobre la venta, como
un IEPS mexicano, a ciertos productos pro
cesados. Las medidas son correctas en tér
minos de desincentivar el consumo excesivo
de ciertos productos que tienen potenciales
efectos negativos a la salud y de recaudar
ingresos que eventualmente van a compen
sar al estado por los gastos que se van a in
currir por las enfermedades asociadas. Es
decir, se internalizan las externalidades ne
gativas a la sociedad de ese consumo.

La experiencia de la reforma fiscal de
Colombia no es única. El reciente paque
te de medidas del Presidente Biden, busca
financiar gasto en energías limpias con un
impuesto mínimo de 15% a empresas con

altos flujos de efectivo. Similar al IETU que
operó en México por varios años. La idea es
limitar la posibilidad de deducciones. Ga
briel Boric, el presidente de Chile, propuso
también un impuesto al patrimonio de las
personas que posean más de 5 millones de
dólares. Las discusiones tributarias del con

tinente seguramente novan influir en el pa
quete fiscal mexicano que se presentará en
las próximas semanas.
El gobierno actual, ha sido capaz de fi

nanciar sus proyectos y las nuevas políticas
sociales son recortes de gasto y medidas
de fiscalización que han logrado incre
mentar la recaudación. Se ha anunciado

que no se propondrán nuevos impuestos.
Sin embargo, para el nuevo gobierno, la
necesidad de incrementar impuestos se
rá inevitable, por las presiones en el tema
de las pensiones y la necesidad de nuevas
inversiones. Varias ideas fiscales que hoy
se ponen sobre la mesa en el continente,
pueden ser recuperadas en México en los
próximos años.
Especialmente, deberíamos rescatar la

idea de que la evaluación de las reformas
tributarias deben de ser evaluadas en fun
ción de los efectos en la distribución del in

greso antes y después de impuestos y gas
tos. Ahora, el caso mexicano presenta una
diferencia fundamental frente a las grandes
economías de América Latina, prácticamen
te no se cobra el impuesto predial, un grava
men progresivo, que perfectamente puede
ser impulsado por una política nacional que
ayude a los gobiernos locales a cobrarlo.
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Biden, Revolución
( limática y Económica
Ya era claro que e! mundo se in

terna en una ruta de transforma
ción energética y reconfigura
ción de la economía global a
partir de la lucha contra el ca

lentamiento global. La semana pasada, es
ta certeza sufrió un salto cualitativo con la

aprobación, por parte del Senado de los
Estados Unidos, de la Ley de Reducción de
Inflación (Inflation Reduction Acfj  o Ley Cli
mática  promovida por la administración
Biden, que hasta hace muy poco se con
sideraba muerta. Pues resucitó, gracias al
voto favorable del senador demócrata Joe
Manchin. La Cámara de representantes le
dará luz verde sin mayores problemas, y se
rá firmada y promulgada en los próximos
días por el Presidente Biden.

Es un avance histórico, y representa el
mayor pulso de inversión pública registra
da en el mundo en materia climática. Cam

bia la dinámica y el terreno de juego contra
el calentamiento global. Se trata de un pa
quete de 370 mil millones de dólares (supe
rior a todo el gasto del gobierno mexicano)
que abatirá en 40% las emisiones de C02
de los Estados Unidos hacia el año 2030.

Esto hará que los Estados Unidos cumplan
holgadamente con los compromisos defini
dos por el Acuerdo de París. Incluye una ex
pansión sin precedente de energía solar y
eólica, ya que establece créditos fiscales
para ellas durante 10 años, al igual que
subsidios directos y garantías crediticias.
Triplicará la producción de energía limpia
con 550 Gigawatts de potencia eléctrica
(más de seis veces la capacidad total ins
talada en México considerando todas las
fuentes de generación). Esto será suficiente
para abastecer de energía a 1 10 millones

de hogares. La Ley contempla igualmente
apoyos cuantiosos al desarrollo de reacto
res nucleares modulares, más pequeños,
baratos, e intrínsecamente seguros. Implica
el financiamiento a gran escala de centrales
de almacenamiento de energía a base de
baterías, capaces de resolver problemas de
intermitencia en las energías limpias. Des
de luego, prevé una promoción masiva a
los vehículos eléctricos, con un crédito fis
cal de 7,500 dólares para cada compra
dor, y también apoyos para los producto
res, así como el desarrollo de una enorme
red de recarga eléctrica. Mandato a las
empresas petroleras a recortar sus emisio
nes o a sufrir fuertes penalidades económi
cas, y a llevar a cabo proyectos de captura
de carbono, como el secuestro geológico,
y soluciones naturales, como restauración
forestal a gran escala. Igualmente, impo
ne a las empresas petroleras una cuota de
1,500 dólares por cada tonelada de meta
no emitida a la atmósfera, y les ofrece estí
mulos significativos para desplegar nuevas
tecnologías para la producción de hidróge
no azul (a partir de gas natural), y de hi
drógeno verde (a partir de la electrólisis del
agua con energías limpias). Incorpora sub
sidios considerables a los hogares y edifi
caciones para hacerlos autosuficientes ener
géticamente, o para lograr neutralidad de
emisiones (por ejemplo, a través de bom
bas de calor). En particular, otorga 27 mil
millones de dólares para apoyar a comuni
dades de bajos ingresos en la aplicación
de tecnologías de cero emisiones. Etiqueta
seis mil millones de dólares para la instru
mentación de tecnologías de reducción de
emisiones en sectores industriales estratégi
cos, como la siderurgia, el cemento y la pe

troquímica. También, concede mil millones
de dólares para el desarrollo tecnológico en
vehículos pesados de pasajeros y de carga,
eléctricos o de hidrógeno. Se establecen de
la misma forma 20 mil millones para prác
ticas agropecuarias sostenibles con reduc
ción de metano y C02, y 5 mil millones de
dólares para proyectos de restauración y re
siliencia de bosques. Destinará, por otro la
do, 4 mil millones de dólares para enfrentar
el desastre inminente por sequía en el su
roeste de los Estados Unidos, lo que amena
za seriamente la disponibilidad de agua y
energía a lo largo de la cuenca del exhaus
to río Colorado.

La Ley transformará los sistemas de pro
ducción de energía, y determinará las po
líticas climáticas, industriales y energéticas
de los Estados Unidos durante las próximas
décadas. Ofrecerá certeza a mercados e

inversionistas, y desencadenará  a través
de efectos multiplicadores  inversiones pri
vadas astronómicas en los sectores y rubros
mencionados. Generará un verdadero

tsunami de innovación, inversión y empleo,
así como de repatriación de manufacturas.
La Ley va a catapultar a los Estados Unidos
como líder climático y económico global in
discutible, y cabeza de la nueva revolución
tecnológica y productiva. En ello van a lle
var como pasajero a Canadá y a otros so
cios comerciales. Se espera que pronto se
impongan aranceles climáticos a importa
ciones de países que no contribuyan seria
mente a la lucha contra el calentamiento

global. México se quedará fuera; inmer
so en una regresión energética y ambien
tal delirante, y en medio de una militariza
ción que equivale ya a un autogolpe militar
en proceso.
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Manipulación y fabricación
de enemigos

(Primera Parte)

En el año 1918, se fundó la República de
Checoslovaquia. Su fundador, Miomas
Masaryk supo capitalizar la caída del
Imperio Austro Húngaro
La Guerra Fría entre el Bloque Capitalista

transcurrió desde finales de la Segunda
Guerra hasta la caída del Muro de Berlín

/ / La dimensión social de la manipu
* • lación se mide en términos de abu

so de poder por parte de las élites
que tienen acceso preferencial a
los medios de comunicación y que

manipulan a grupos de personas, a fa
vor de sus propios intereses".

Teun van Dijk
La invasión reciente de Ucrania,
una república democrática indepen
diente desde 1991, tomó a mucha
gente por sorpresa. La destrucción por
parte del ejército ruso de vidas y edi
ficaciones en diversas ciudades como
Kievy Mariupol, así como las migracio
nes forzadas y la separación de fami
lias, son temas que creíamos, de mane
ra ¡lusa, que eran irrepetibles.
Hace poco más de un siglo, en el

año 1918, se fundó la República de
Checoslovaquia. Su fundador, Thomas
Masaryk, intelectual checo, supo capi
talizar la caída del Imperio AustroHún
garo como consecuencia de su derro
ta durante la Primera Guerra Mundial,
para conformar un Estado democrático
que incluyera las zonas de Bohemia,

Moravia y Eslovaquia. Masaryk tuvo la
habilidad de amalgamar a los checos
y los eslovacos, buscando cuidar el de
licado equilibrio entre ambos pueblos y
las demás minorías. La nueva república
enfrentó varias crisis durante la década
de los 20's, pero aún así se convirtió rá
pidamente en la décima economía a ni
vel mundial, produciendo carbón, ace
ro, vidrio y textiles. En la parte sureste
de su territorio, la región de los Sude
tes (Sudetenland), había una minoría
alemana cuyo origen se remontaba al
siglo XII. Este grupo demográfico que
nunca aceptó ser parte de la República
Checoslovaca, aprovechó el afán ex
pansionista de Alemania en la década
de los 30's para buscar independizarse
de Checoslovaquia.
Como es bien sabido, Alemania

había enfrentado una situación suma
mente adversa a raíz de su derrota en

la Primera Guerra Mundial. Después
de experimentar la hiperinflación de
1 9231 924, la crisis de pagos de la
deuda externa ante la crisis financiera

de 1 929 y el gran desempleo duran

te la Gran Depresión, la República de
Weimar, el primer intento de democra
cia en Alemania, estaba muy debilita
da. En 1933 en una elección dividida
tomó el poder Adolf Hitler. Poco a po
co este líder electo democráticamente

fue aboliendo las instituciones que ser
vían de contrapeso para evitar la con
centración de poder. Hitler tenía fuertes
ambiciones territoriales, así lo había ex
puesto en su libro MeinKampf, donde
explicaba sus intenciones de darle un
mayor "espacio vital" a la población
alemana a través de la conquista de te
rritorios. Su primera conquista fue la zo
na de Renania (Rheinland) en 1936, re
gión entre Alemania y Francia ¡unto al
Río Rhin, misma que Alemania había
perdido al finalizar la Primera Guerra.
Su segunda conquista fue la anexión de
Austria (conocida como "Anschluss") en
1938.

Desde el año 1934, el dictador ale
mán ya había empezado a tener in
fluencia sobre la minoría alemana de

los Sudetes y a exigirle al gobierno che
coslovaco que le otorgara autonomía a
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esa región por estar en riesgo la pobla
ción alemana que residía ahí. En sep
tiembre de 1938, Hitler anunció que su
objetivo era la anexión de los Sudetes
para "liberar" a los 3 millones de habi
tantes de ascendencia alemana que vi
vían en esa zona. La reacción de occi
dente fue difícil de creer; Chamberlain,
el Primer Ministro Británico, quien bus
caba mantener la paz a toda costa, cul
pó a Checoslovaquia diciendo: "Este
país insolente debe ceder para salvar
la paz".
Los gobiernos británico y francés ini

ciaron un acercamiento con Hitler pa
ra negociar una solución pacífica. Es
tas negociaciones culminaron en la
Conferencia de Munich en Septiembre
de 1939, donde Chamberlain le entre
gó a Hitler la región mencionada y al
gunos poblados adicionales en el terri
torio fronterizo de Checoslovaquia con
Alemania. Hitler aseguró que esa era
su última demanda territorial, pero só
lo unos meses después, los ejércitos ale
manes invadieron Checoslovaquia. Las
democracias europeas sacrificaron en
la Conferencia de Munich a la joven
república; todo esto por una esperan
za infundada de paz ofrecida por un
manipulador nato. Tan solo unos me
ses después, en septiembre de 1939,
los ejércitos de Hitler invadieron Polo
nia lo que desembocó en la Segunda
Guerra Mundial, que provocó la muer
te de decenas de millones de personas.
La "fabricación de enemigos" fue el ca
talizador para unir al pueblo alemán,
cegado por un líder nefasto cuya ob
sesión llevó al mundo al terreno de la
deshumanización.
Las acusaciones del dictador ale

mán contra el gobierno checoslovaco
por el maltrato a la minoría alemana
en los Sudetes, no son muy diferentes a
las que ha utilizado Vladimir Putin des
de 2014, en sus intentos de adueñar
se de la región del Donbás en Ucrania
Oriental, donde habita una población
rusa importante. Esto lo explicaré con
más detalle en la segunda parte de es
te artículo.

Otro personaje que "fabricó enemi
gos" en su lucha por el poder fue el diri

gente soviético Joseph Stalin, quien "se
enfrentó" a diversos enemigos como los
"cosmopolitas" que apoyaban a Trots
ky, los campesinos ucranianos que "ate
soraban granos y mataban de hambre
a la población", los militares que "trai
cionaban a su país" y muchos otros que
sufrieron las consecuencias de la ambi

ción de un líder que logró manipular in
cluso a su principal aliado en la guerra
contra Alemania, el presidente nortea
mericano Franklin D. Roosevelt.
Durante la Conferencia de Teherán

en 1943, Stalin convenció a sus alia
dos Roosevelt y Churchill de recuperar
sus fronteras previas a la invasión ale
mana. A partir del verano de 1944, el
Ejército Rojo con más de 2.5 millones
de soldados fue reconquistado el terri
torio soviético, en lo que se conoce en
Rusia como la "Gran Guerra Patriótica".
Los soviéticos liberaron Ucrania, Litua
nia, Rumania, Checoslovaquia, Bulga
ria, Hungría y Yugoslavia, deteniéndo
se en las afueras de Varsovia.
El Ejército Nacional polaco, creyen

do que los rusos estaban por atacar la
ciudad, inició el levantamiento contra
los nazis en el mes de agosto de 1944.
Alrededor de 40 mil polacos se apo
deraron de los puntos estratégicos de
la ciudad, pero fueron aplastados por
el ejército alemán, que asesinó a 225
mil civiles polacos y destruyó la capi
tal polaca. Los rusos nunca cruzaron el
río Vístula y se quedaron observando
la destrucción de la ciudad. Una ver
sión es que los nacionalistas polacos
no quisieron coordinarse con el Ejérci
to Rojo para no perder su independen
cia, otra versión es que Stalin traicionó
a los rebeldes polacos, frenando en el
último momento la ofensiva. Aun cuan
do los soviéticos argumentaron que les
hacía falta reagruparse y hacerse de
suministros, la realidad, de acuerdo a
Sergii Plokhy en su libro Yalta; thePn
ce ofPeace, es que Stalin dio la orden
de no actuar y además les negó el per
miso a los aviones aliados que traían
ayuda a Polonia, de aterrizar en terri
torio soviético.

En enero de 1945 Roosevelt, Stalin y
Churchill se reunieron en la ciudad de

Yalta en la Península de Crimea. En ese

momento, el avance de los Aliados ha
bía sido dispar, ya que mientras que el
Ejército Rojo avanzaba a toda marcha,
habiendo conquistado una buena par
te de Europa Oriental, los ejércitos nor
teamericano y británico no lograban
concretar un avance significativo en Eu
ropa Occidental. Por este motivo, Roo
sevelt se sentía en deuda con Stalin. A
pesar de las advertencias de Churchill,
quien había pasado a tener un rol se
cundario, ya que Roosevelt acordaba
directamente con el dirigente soviético,
el presidente norteamericano le hizo
varias concesiones a la Unión Soviéti

ca. El Ejército Rojo logró permanecer
en los territorios que había ocupado.
Años después se descubrió que Stalin
había espiado y grabado todas las con
versaciones de sus aliados.
Uno de los acuerdos de Yalta que

nunca fue respetado por Stalin, fue la
creación de instituciones democráticas

que impulsaran elecciones libres, don
de todos los partidos democráticos de
berían tener el derecho a postular a sus
candidatos. Sin embargo, Stalin creó
como fachada los Frentes Populares,
que en teoría agrupaban a todos los
partidos de izquierda y a los Frentes
AntiFascistas. Como comenta Tonyju
dt en su libro Posguerra, al igual que
en España durante la Guerra Civil, los
Frentes Populares "debían parecer de
mocráticos", pero eran controlados por
los comunistas patrocinados y coordi
nados por el propio Stalin. De esta ma
nera, los partidos comunistas locales
aprovecharon las elecciones en países
como Polonia, Hungría, Checoslova
quia, Rumania y Bulgaria, para impo
ner un control político extremo, toman
do los ministerios del Interior, creando
policías secretas que imitaban a la NK
VD (que años después cambio de nom
bre a KGB) y controlando los medios de
comunicación. Todo esto dio origen al
Bloque Comunista o como Churchill los
denominó: "los países detrás de la Cor
tina de Hierro".

La Guerra Fría entre el Bloque Capi
talista, encabezado por Estados Unidos
y el bloque Comunista dominado por la
Unión Soviética, transcurrió desde fina
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les de la Segunda Guerra (1945) hasta
la caída del Muro de Berlín (1989) y fue
consecuencia directa de las ambiciones

y la habilidad manipuladora de Stalin.
Roosevelt, el gran presidente norteame
ricano que salvó a Europa de la dicta
dura de Hitler, cedió ante su aliado.
En la segunda parte de esta serie,

analizaré los argumentos utilizados por
otro gran manipulador; Vladimir Putin,
para justificar la invasión reciente a
Ucrania. Describiré la conquista de Cri
mea, la invasión de la región del Don
bás en Ucrania del Este en 2014 y la
habilidad del dirigente ruso para mani
pular a su población mediante la crea
ción de enemigos inexistentes.

*Las opiniones del autor son persona
les y reflejan su interés por aprender de
la historia

Uno de
los acuer
dos de
Yalta que
nunca fue
respetado
por Stalin,
fue la crea
ción de ins
tituciones
democráti
cas que im
pulsaran
elecciones
libres, don
de todos
los partidos
democráti
cos debe
rían tener
el dere
cho a pos
tular a sus
candidatos.
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¿Aero Morena?
Usuario de una de las plataformas especializa

das en aeronaves ejecutivas más exclusivas
en el aeropuerto internacional deToluca, el
capitán Miguel Ramírez Morales desde hace
más de una década es vecino de Metepec.

Hace 20 días, los vigilantes de su casa le reportaron la
presencia de dos agentes ministeriales. Era el mediodía.
Estaban muy agresivos y sin mandamiento judicial, insis
tían en ingresar al fraccionamiento privado, para —de
acuerdo a su testimonio— tratar "un asunto muy urgente".

Ramírez Morales pidió detalles y entonces supo que
los policías lo investigaban por su vinculación con ope
raciones de recursos presuntamente de procedencia ilí
cita. Pero fue hasta que los tuvo frente a sí que venían de
Tamaulipas, donde había una investigación abierta por
lavado de dinero que lo involucraba con el empresario
regiomontano Sergio Carmona Angulo.

"Preferible ser testigo, que imputado", dijeron los emi
sarios del fiscal Irving Barrios Mojica. El director de Aero
Ejecutivo MRM no pudo si cerciorarse si Ana Lilia Chicas
Mulia, titular de la Unidad Especializada en la investiga
ción de ese delito en la FGJTam fue quien ejecutó esa di
ligencia a su domicilio particular; solo identificó al subo
ficial de la policía investigadora Gerardo Ayala.
Ambos policías —recordó que llevaban placas que

colgaban de sus cuellos— le dijeron que la investigación
sobre Carmona llevaba mucho tiempo, "que tenían todo
y que sabían que los aviones no eran míos, que yo era
un prestanombres".
Se referían a los Hawker que actualmente renta como

taxis aéreos. "Me sentí acorralado y con miedo", descri
bió el empresario —dueño de dos de las aeronaves—
en la denuncia de hechos que interpuso apenas el pa
sado lunes 8 ante la Fiscalía General de la República. El
delito del que habría sido víctima es tortura.

En la víspera, distintos medios informativos habían di
vulgado partes sustantivas del testimonio recabado por

los policías tamaulipecos apenas una semana antes. Ra
mírez Morales habría aceptado que el empresario regio
montano había contratado sus servicios para traslados
suyos y de "varias amistades" a distintos puntos.
La evidencia disponible —de acuerdo a esas ver

siones— probaría diversos delitos de índole electoral.
Los itinerarios y las bitácoras de 17 vuelos especifica
rían que los trayectos fueron cubiertos con una tarjeta de
servicios a nombre de Sergio Carmona y facturadas a
las empresas Grupo Industrial PermatyGrupo Gasoline
ra S91. Entre los pasajeros figuran el presidente nacio
nal del PRD, Mario Delgado, al diputado federal Erasmo
González, al gobernador electo de Tamaulipas, Améri
coVillarreal.

Los documentos —depósitos, pagos y planes de vue
lo— no fueron aportados por el directivo de Aero Ejecu
tivo MRM. Tampoco la lista de pasajeros o las empresas
contratantes. Y sostiene que la declaración que le atribu
yen fue prefabricada. "Me inducían a que diera la res
puesta que ellos esperaban. Varias veces les dije que las
cosas no eran como las tenían en las respuestas que ya
habían elaborado y me comentaron que no era relevan
te lo que yo les decía... Les dije que si tenían todo, ¿pa
ra qué me estaban preguntando? Ese comentario les mo
lestó y me dijeron: 'no estamos jugando. Si no firmas lo
que traemos, el que va a tener problemas eres tu y hasta
detenido podrías quedar'".

Los servicios de Aero Ejecutivo MRM al empresario re
giomontano —asesinado hace nueve meses— habrían
sido prestados en el 2021.
Los vínculos de Carmona con MORENA, en todo

caso, datan del 201 8. Y en los meses anteriores a su
deceso sus vínculos abarcan otros personajes y otras
latitudes. Y si no que le pregunten a los actuales gober
nadores de Baja California Sur, Sinaloa y Nayarit, ade
más de la actual subsecretaría Clara Luz Flores, fallida
candidato morenista en Nuevo León.
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O/Del 450% al 8.50 'O

en un año y los precios
sigilen aumentando
La Junta de Gobierno del Banco de México au

mentó nuevamente ayer su tasa de interés inter
bancaria a un día, ahora a 8.50% del 7.75%
que se estableció el 24 de junio pasado.

Desde el 25 de junio de 2021, cuando aumen
tó de 4.00% a 4.25%, dicha tasa ha ¡do en constante
aumento. En 2021: a 4.50% el 13 de agosto; a 4.75%
el 1 de octubre; a 5.00% el 12 de noviembre; y, a
5.50% el 17 de diciembre. Durante este año a 6.00%
el 11 de enero; a 6.50% el 25 de marzo; a 7.00% el
13 de mayo; a 7.75% el 24 de junio;y, a 8.50% ayer.
El propósito que Banxico persigue al incrementar

su tasa es controlar la inflación. Hasta el momento no

ha tenido el éxito deseado debido, en gran parte, a
que la inflación mundial ha elevado los precios de
materias primas, alimentos, energéticos y muchos pro
ductos que nuestro país importa.
Desde junio de 2021, así ha sido la inflación

anualizada: 5.88% en junio; 5.81 % en julio; 5.59%
en agosto; 6.00% en septiembre; ó.24% en octubre;
7.37% en noviembre; y, 7.36% en diciembre. En lo
que va de este año: 7.07% en enero; 7.28% en febre
ro; 7.45% en marzo; 7.68% en abril; 7.65% en ma
yo; 7.99% en junio; y, 8.15% en julio.

Las alzas en las tasas de interés parecían estardan
do resultado de junio a agosto del año pasado, pe
ro el difícil entorno nacional e internacional complica
ron el asunto y desde entonces el Indice Nacional de
Precios al Consumidor (INPC) ha mantenido una ten
dencia alcista.

Considerando el aumento de ayer, la tasa de inte
rés de México es ahora la cuarta más alta que se ofre
ce en el Grupo de los 20 o G20, que incluye a Ale
mania, Arabia Saudita, Argentina, Australia, Brasil,
Canadá, China, Corea del Sur, Estados Unidos, Fran

cia, India, Indonesia, Italia, Japón, México, Reino Uni
do, Rusia, Sudáfrica, Turquía y la Unión Europea.
Solo tienen tasas de interés mayores que las de

México: Argentina (69.5%), Turquía (14.0%) y Brasil
(13.75%). Las de nuestros dos socios en el TMEC es
tán en 2.5%, la del Reino Unido en 1.75% y la de los
países de la Unión Europea apenas en 0.5%.
Cada vez que se presenta un alza en la tasa de in

terés se encarece el costo de cualquier crédito y tanto
los particulares como las empresas deben ser muy cui
dadosos con sus políticas de endeudamiento, sobre
todo en lo que se refiere a financia miento para empre
sas, créditos nuevos, tarjetas de crédito y créditos per
sonales de nómina.

Desde hace décadas, en mi columna he sugerido
a mis lectores qué hacer cada vez que van al alza las
tasas de interés.

Voy de nuevo: 1. Si es posible, liquidar saldos
pendientes de tarjetas y otros créditos que causen in
tereses altos. Si esto no es posible, pagar la mayor
cantidad de la deuda para que las tasas de interés,
comisiones e impuestos no acaben devorando los pa
gos parciales; 2. Si se sigue usando una tarjeta de
crédito o similar, liquidar cada mes todo el saldo para
no generar intereses; 3. Solo usartarjetas para adqui
rir productos y servicios que sean deducibles de im
puestos y pagar en efectivo todo lo demás; 4. Gastar
menos y solo en lo necesario mientras dure la etapa
inflacionaria; 5. No comprar hoy algo creyendo que
mañana costará mucho más.

Hay indicios que permiten suponer que la inflación
podría desacelerarse en los próximos meses. Espera
mos que así sea.

Facebook: Eduardo J Ruiz Healy
TikTok: @ruizhealytimes
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El camino al infierno
está empedrado de
buenas intenciones
Aunque muchos no coinciden conmigo, yo

creo en las buenas intenciones de López
Obrador para transformar el país. Es cierto
que para lograr sus fines es capaz de falsi
ficar su residencia, pasar por encima de la

Constitución y las leyes o mentir y denostar al que se le
ponga en su camino.

Está convencido de que lo que llama su Cuarta Trans
formación está cambiando a México y está ciego para
ver con objetividad los resultados reales de su gobierno
después de casi cuatro años.
Piensa que lo que ha faltado es tiempo para que se

vean resultados de sus programas y estrategias debido
a la pandemia o la guerra entre Rusia y Ucrania, por lo
que a la hora de decidir quién va a sucederlo, el prin
cipal factor a tomar en cuenta será a favor de quien le
asegure la continuidad de su gobierno y sus programas.

Pase lo que pase en estos dos años, la 4T es ya un fra
caso y este sexenio es ya uno perdido. Su principal fra
caso es en seguridad pública, por muchos decretos que
saque, los resultados de haber militarizado la Guardia
Nacional han sido pésimos. La militarización no es de
ahora, viene de los últimos 1 ó años y no ha habido en
todo este tiempo resultados positivos de la intervención
abierta del Ejército y la Marina en seguridad.

Los soldados y los marinos no están capacitados para
realizar funciones de policías, no tienen la preparación
ni la personalidad para interactuarcon la ciudadanía y
los gobiernos locales.
Su fracaso en el combate a la pobreza es también

producto de una estrategia equivocada. Los programas
sociales son indispensables para subsidiar la pobreza,
pero no sirven para sacar a la gente de ese estado. Igual
que en el caso de la seguridad, la política social del go
bierno desde hace muchos años se ha enfocado en sub

sidiar a las familias, pero se ha olvidado de promover el
empleo y ofrecer oportunidades de desarrollo.
Mientas que la economía no crezca a un ritmo mucho

mayor que el de los últimos 40 años, seguiremos hablan
do de pobreza por otros 40 más. La falta de crecimiento
económico y del empleo es el principal problema, no se
ha podido resolver por falta de inversión pública y priva
da que detone el crecimiento económico o las oportuni
dades. En nuestro país, el que nace pobre lo más seguro
es que morirá pobre si no logramos un crecimiento eco
nómico mucho más acelerado.

En el caso de la corrupción, que fue uno de sus prin
cipales compromisos de campaña, el resultado ha sido
también un fracaso. Yo creo que López Obrador es un
hombre honrado, pero pretender combatirla con discur
sos y amenazas nunca van a dar resultados. La corrup
ción en el gobierno sigue igual o peor y la tolerancia a
que se viole la ley en las adquisiciones y concursos del
gobierno lo único que ha provocado es más corrupción.
Así podríamos seguir analizando los resultados en sa

lud, educación, agricultura, medio ambiente, etcétera.,
en todos los resultados no son buenos. Por eso lo peor
que le puede pasar al país es que haya continuidad en
el gobierno y las políticas de López Obrador, ya que es
taríamos condenando a México a otros seis años de fra
casos, a pesar de las buenas intenciones.
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Castro y la agenda de salud
Donde están poniendo la agenda de salud en primer plano es en Baja California Sur, enti
dad gobernada por el morenista Víctor Manuel Castro. Prueba de ello, nos comentan, es
el hecho de que el mandatario estatal entregara en el municipio de Loreto, con autorida
des y funcionarios de los tres niveles de gobierno, equipos de hemodiálisis que ya fueron
puestos en funcionamiento. Dicha acción se llevó a cabo para atender una añeja petición
de la población del municipio que pedía dejar de salir de su ciudad para recibir este tipo
de atención, y se logró gracias a las gestiones de las administraciones estatal y municipal
ante el IMSS, que encabeza Zoé Robledo. Por cierto que, en el mismo municipio, el manda
tario dio arranque a obras y entregó recursos para rehabilitar una unidad deportiva.

Reforma Electoral, mejor después
Luego de que el INE aprobó el financiamiento millonario para los partidos y que Morena
aprovechó el tema para promocionar la Reforma Electoral, que plantea restringir los recur
sos públicos para las fuerzas políticas, desde el órgano electoral insistieron en advertir los
riesgos de cancelar el financiamiento público. "Creo que, en buena medida, hasta hoy o has
ta últimos años se ha conseguido con este financiamiento público detener ese espacio en
el que el crimen organizado pueda incidir en las elecciones", planteó ayer la consejera Carla
Humphrey, quien, por cierto, manifestó su preocupación de que una Reforma Electoral
pudiera ponerse a prueba en la próxima elección presidencial. "Yo creo que tendríamos que
probarla en una elección intermedia para poder ajustar". Ahí su punto de vista.

Punto para los morenistas críticos
Con la novedad de que a algunas voces morenistas que cuestionaron su elección intern a la
realidad les dio razón en algo. Yes que, aunque el líder de Morena Mario Delgado aseguró
que los resultados de dichos procesos eran públicos e incluso que los militantes habían
visto hasta las sábanas con los datos de los ganadores, resulta que la Comisión Nacional de
Elecciones, en la que participa el mismo dirigente, reconoció que los datos siempre no se
presentaron. Por eso, con este argumento aunque sin reconocer que los comicios internos
registraron irregularidades ni que están impugnados, decidió frenar los congresos loca
les programados para este fin de semana. La agenda contemplaba que se renovarían las
dirigencias estatales con los votos de los consejeros surgidos de la elección, pero si no hay
números ¿cómo? Con eso la dirigencia le sigue dando materia, nos comentan, a los críticos
que tenían la idea hasta de armar una "expofraude". Uf.

Pleito casado y a muchos rounds
Después de que Morena y sus aliados desconocieron al dirigente nacional del PRI, Alejan
dro Moreno, como presidente de la Comisión de Gobernación y Población, fue la bancada
priista la que salió ayer a plantar cara en defensa de su líder. Legisladores tricolores sos
tuvieron que Alito seguirá al frente del órgano legislativo y dieron cuenta de una serie de
inconsistencias en las que habían incurrido los morenistas y en las que se basarán para
invalidar la decisión del bloque guinda, el cual, desde el miércoles aseguró que la decisión
"ya fue tomada". El siguiente round, nos adelantan, será la próxima semana, durante la se
sión de la propia comisión a la que convocó el legislador y dirigente tricolor. La pregunta
que flota en el ambiente es si para ésta habrá quorum y si Moreno Cárdenas podrá volver a
celebrar con la frase de "¿no que no tronabas, pistolita?".

Polémico baile de Layda
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Y fue la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, la que áyer, nos comentan, a algunos
sorprendió y a otros indignó porque, antes de rendir su informe, al pie de un escenario
dispuesto para la ocasión, bailó una coreografía al lado de siete personas más: "el baile del
jaguar". La escena fue anoche durante varias horas motivo de conversación en las benditas
redes en donde la polarización se encargó de extremar las posiciones, pues para unos fue
un acto de originalidad y de ruptura de acartonados esquemas y para otros de ridiculez.
Una escena, por cierto, que presenciaron en primera fila los dirigentes morenistas Citlalli
Hernández y Mario Delgado, quienes arroparon a la mandataria estatal. Igual pasó con
algunos funcionarios de la 4T que catalogaron el informe como "fiesta".

Pendientes en la SEP
Y lo que sigue pendiente es el nombramiento del reemplazo de la maestra Delfina Gómez
al frente de la SEP. Y es que la semana que está por concluir sonó fuerte el nombre de María
Elena ÁlvarezBuylla, pero el Presidente atajó los rumores y dejó fuera a la directora del
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y ahora son dos los nombres que se barajan:
por un lado, Raquel Sosa, la directora de las Universidades para el Bienestar Benito Juá
rez, excompañera de facultad del mandatario, y hay quienes encartan a la presidenta del
Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján. Nos hacen ver, sin embargo, que además de
la entrada de la nueva secretaria se tendrá que buscar que Delfina tenga una buena salida,
pues no muchos quedan satisfechos con su gestión. Ayer la Unión Nacional de Padres de
Familia, la Alianza de Maestros y otras agrupaciones manifestaron que su nombramiento
como candidata al Edomex es un mal ejemplo para los estudiantes ya que se premia la
corrupción y la ineficiencia. Uf.

Fecha: 12/08/2022

Página: 2

Area cm2: 363

2 / 2

Columnas Políticas

Rozones /Redacción

Redacción

Costo: 51,600

Página 74 de 163



DECRETO SOBRE LA
GUARDIA NACIONAL

POR EDUARDO NATERAS •

Alo largo de su extensa trayectoria
como opositor al régimen y en

más de una vez como candidato a

la presidencia, López Obrador fue un
férreo crítico del uso de las Fuerzas

Armadas para atender labores de se
guridad pública práctica iniciada du
rante el gobierno de Felipe Calderón y
perpetuada con Enrique Peña.
En la última de sus campañas presidenciales y sa
bedor de la amplia ventaja a favor suyo en las encues
tas, López Obrador sostuvo una y otra vez, que
regresaría al Ejército a los cuarteles y que el combate
al crimen organizado volvería a mandos e institucio
nes civiles. Incluso, ya como Presidente, mantuvo
el discurso durante todo su primer año de Gobierno,
hasta que la realidad de la larga crisis de seguridad del
país lo hizo cambiar de opinión.

Al inicio de 2019, él mismo impulso la reforma
constitucional con la que extinguió a la Policía Fede
ral y creó a la Guardia Nacional con un doble mando
a cargo de la SSPC civil y de la Sedeña militar.
Desde entonces, la recién creada institución integra
da por miembros de las policías federal, naval y militar
asumió las labores de seguridad pública en todo el país.

La medida fue muy controvertida y duramente
criticada, con todo y que en el papel se contem
plaba una desmilitarización gradual del territorio en
un plazo de cinco años. Sin embargo, era un hecho
que la situación del país imposibilitaba retirar de un
plumazo a las fuerzas castrenses de las calles a pesar

de las promesas de campaña, pues en muchas regio
nes del territorio nacional, simplemente no existían
policías confiables y capacitadas que pudieran hacer
le frente al casi inconmensurable poder del crimen
organizado.

Lastimosamente, ese escenario no ha cambiado al
día de hoy. A inicios de semana, el presidente anunció
que promoverá un decreto para reformar nuevamen
te la Constitución y que la Guardia Nacional quede
adscrita lo que en la práctica era un hecho casi desde
su creación, de manera total a la Secretaría de la De
fensa Nacional, casi a la par que el país era testigo de
una serie de incendios y bloqueos en Guanajuato y
Jalisco, tras enfrentamientos entre fuerzas federales
y miembros del crimen organizado.

A pesar de una nueva contradicción entre el dis
curso de campaña y las acciones emprendidas cues
tión que, realmente, ya pasa a segundo término, la
implicación verdaderamente angustiante del anun
cio es que la estrategia de seguridad emprendida,
hace ya más de tres años, no ha funcionado, que por
tercer sexenio consecutivo la situación no es distinta

y que el dominio del crimen organizado persiste.
En cuanto al medio por el que López Obrador pre

tende lograr su cometido, hacerlo por medio de un
decreto ha escandalizado a la oposición, aunque, sin
lugar a dudas, se trata de una facultad del Presidente.
Quedará, pues, en manos del máximo tribunal del
país, definir si la medida resulta o no inconstitucional.

* Politólogo por el ITAM. Experiencia en consultoría
política y ámbito electoral. Analista político,

eduardona teras@ho tmail. com
Twitter: @eNateras
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LA RESPONSABILIDAD DE LOS
CONSEJEROS EN LAS EMPRESAS

POR ANTONIO FERNÁNDEZ

"El más peligroso de nuestros consejeros
es el amor propio"

Napoleón Bonaparte

Los cargos de Consejeros se pueden di
vidir en dos tipos: los Consejeros que

tienen labores de administradores, como
lo señala la Ley General de Sociedades
Mercantiles (LGSM), y los Consejeros que
no son administradores, y que sólo fungen
como expertos en la materia, como es el
caso de las sociedades que integran el sis
tema financiero mexicano y las empresas
paraestatales, los cuales tienen funciones
especializadas para aprobar, en sesión de
Consejo, acuerdos que requieren su voto
como expertos parala toma de decisiones.

El cargo de Consejero se debe desempeñar por personas
con experiencia en la administración y con conocimiento en
el objeto al que se dedica la sociedad, para que sus opiniones
sean fundadas y motivadas en la materia de que se trata;
son cargos que se deben ejercer personalmente y no por
apoderado.

Los Consejeros forman parte de un Consejo, pues como lo
señala el artículo 143 de la LGSM, cuando los administradores
sean dos o más, constituirán un Consejo de Administración,
en el que se nombrará un Presidente del Consej o, quien en las
resoluciones tendrá voto de calidad; el Consejo de Adminis
tración llevará la administración de la sociedad y la represen
tación legal, para ello contarán con los poderes y facultades

que la Ley les otorga y los propios estatutos de la sociedad.
El artículo 158 de la LGSM señala que los administradores

son solidariamente responsables para con la sociedad:"... III.
De la existencia y mantenimiento de los sistemas de contabi
lidad, control, registro, archivo e información que previene la
ley". Por otra parte, el artículo 160 de la propia LGSM señala:
"Los administradores serán solidariamente responsables con
los que les hayan precedido por la ^regularidades en que
éstos hubieren incurrido si, conociéndolas, no las denuncia
ren por escrito a los comisarios".

Contra el mal desempeño del cargo de Consejero se
puede interponer una demanda por responsabilidad civil,
como lo señala el artículo 163 de la LGSM, el cual establece
que los accionistas que representen el veinticinco por ciento
del capital social, podrán ejercitar directamente las acciones
de responsabilidad dvi] contra los administradores, siempre
que comprenda el monto total de las responsabilidades, a
favor de la sociedad, y no en particular de los accionistas, y
que los demandantes no hayan aprobado en asamblea no
actuar contra los administradores.

Por su parte, para las Instituciones de Banca Múltiple, el
artículo 23 de la Ley de Instituciones de Crédito señala que
los nombramientos de los Consejeros deben recaer en perso
nas que cuenten con calidad técnica, honorabilidad e historial
crediticio satisfactorio, así como amplios conocimientos en
materia financiera, y deben abstenerse de participar en la li
beración y votación de cualquier asunto que implique para
ellos un conflicto de interés.

Aun cuando las disposiciones legales establecen diversas
sanciones para los Consejeros por participaciones impro
piadas, vemos que en casos de grandes empresas y bancos
que se encuentran en quiebra o liquidación, por presuntas
operaciones fraudulentas, los Consejeros y Administradores
responsables no tienen denuncias por su responsabilidad,
sin duda algo no funciona bien en este sistema.
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CANCELA MORENA OTRO
"COCHINERO" ELECTORAL

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Fueron tantas y numerosas las
"irregularidades" en las eleccio

nes estatales de congresistas de Mo
rena, realizadas los días 30 y 31 de
julio pasado, como las denuncias pre
sentadas por los propios contendien
tes que exigieron que se anulen, que
la dirigencia del mismo, encabezada
por Mario Delgado, decidió cancelar
las que estaban programadas para es
te fin de semana, porque, 15 días des
pués, "no se han podido conocer sus
resultados".

En ese proceso interno del partido que gobierna, tildado
por sus mismos militantes de haber sido "un verdade
ro cochinero", se cometieron todo tipo de ilegalidades:
acarreos promovidos por organizadores y funcionarios
públicos que ordenaban por quiénes votar; amenazas
a adultos mayores con cancelarles sus pensiones para
obligarlos a hacerlo; compra y quema de boletas; des
trucción de casillas, trifulcas y hasta suspensión del pro
ceso en algunos de los 300 distritos electorales.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Imparable como está, la inflación volvió a obligar a los
miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México

a subir la tasa de referencia en 75 puntos base, para de
jarla en 8.50 por ciento, el nivel más alto desde hace 14
años, y así seguir el paso dado por la Reserva Federal de
Estados Unidos, en donde andan igual.
Tal parece que a quienes tengan necesidad de via
jar por vía aérea de la Ciudad de México a cualquier otra
del país desde las dos terminales del Aeropuerto Interna
cional Benito Juárez, se verán obligados a hacerlo del Fe
lipe Ángeles aun cuando se les dificulte o imposibilite
por carencia de vías de acceso o de plano lo hagan por
carretera, a cuál más de peligrosas, por la violencia y los
retenes de grupos criminales en muchas de ellas.
Eso porque en su mañanera de ayer, el Presidente
López Obrador anunció que se reducirán las operacio
nes del AICM "por la saturación" de vuelos y de gente,
"porque los aviones son más grandes" y se cuenta con el
de Santa Lucía, con el problema de que como éste carece
de viabilidad para vuelos internacionales, será estricta
mente nacional.

Al mismo tiempo informó que las obras de reforza
miento de la Terminal estarán a cargo del gobierno de la
CDMX y no del Ejército, porque éste "tiene mucha obra
y hay que dividir el trabajo para aliviar la carga", como
la construcción de sucursales del Banco del Bienestar,
Tren Maya y el aeropuerto de Tulum.
De unas semanas para acá, dos nombres de priistas
con reconocida trayectoria partidista, como Beatriz Pare
des Rangel y Enrique de la Madrid Cordero, son mencio
nados con insistencia como posibles prospectos del tri
color para la candidatura presidencial de 2024. Ambos
con propuestas serias y viables, para que el país recobre
rumbo y avance en vez de retroceder.

fcardenas@pulsopolitico.com. mx
Twitter: @MXPulsoPolitico
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SE PUEDE PONERPEOR

La violencia del martes en Jalisco y Guanajuato
y en las carreteras federales muestra la fuerza

de las organizaciones delincuenciales y su capaci
dad de respuesta en ciertas zonas del país.

Lo que se sabe es que se estaba llevando a cabo una reunión
entre algunas destacadas cabezas del CJNG cuando las autori
dades las descubrieron, lo que vino a provocar un sinnúmero
de enfrentamientos y de actos vandálicos en donde las tiendas
Oxxo llevaron mano de nuevo.

Tendremos que esperar a la información oficial para saber
qué fue lo que pasó el martes negro. Por ahora hay más dudas
que certezas sobre la forma en que se llevó a cabo el operativo
sin que haya claridad sobre si las autoridades tenían en el radar
o si se encontraron con ella de manera fortuita.

El tema de nuevo será la forma en que se llevó a efecto el
operativo. Es inevitable referirse al "Culiacanazo" ante el que era
claro visto a la distancia que todo salió mal, a tal grado que el
objetivo llamado Ovidio Guzmán, hijo de El Chapo, fracasó y fue
liberado en la mismísima cochera de su casa en medio de una

virtual tomapor parte del Cártel de Culiacán. Ovidio terminó por
pedirle a sus seguidores "que todo estaba resuelto".

En el martes negro ya quedó claro que las dos cabezas pre
sentes no fueron detenidas. Habrá que ver qué explicaciones se
dan de lo que se hizo, pero, sobre todo, conocer los resultados
del operativo.

Todo indica que podríamos estar ante un nuevo operativo fa
llido por parte de las Fuerzas Armadas, lo que vuelve a poner en
la mesa el cuestionamiento sobre las estrategias que en materia

de inteligencia debieran tener.
Crucemos lo sucedido el martes con lo que se debatió ayer

en el Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral en la Cáma

ra de Diputados. El subtema fue "Seguridad, combate a la violen
cia, prevención de la intervención del crimen organizado en los
procesos electorales y nulidad de las elecciones".

Lo relacionamos porque va quedando cada vez más clara la
presencia en algunos procesos electorales de la delincuencia
organizada. Los desplantes como el del martes negro muestran
no solamente la fuerza y capacidad de respuesta, también son
prueba del dominio que tienen los cárteles sobre el territorio en
algunas zonas del país.

Este dominio se traduce en una influencia en procesos elec
torales, como se vio en Sinaloa en el 2021. La delincuencia orga
nizada no sólo actúa en materia de narcotráfico, trata de perso
nas, secuestros y muchos actos delictivos más.

Desde hace tiempo está, de forma directa o indirecta, influ
yendo de manera determinante en los procesos electorales. Ayer
se planteaba en diputados que este tema está entre nosotros
como nunca antes y que se tiene que llevar a cabo una acción
de prevención, la cual pasa por la transparencia de los partidos
y por acciones en materia de seguridad que compete al Estado
y no a los institutos y tribunales encargados de la instrumenta
ción y revisión de los procesos electorales.
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En las pasadas elecciones más de 30 precandidatos o candi
datos murieron por hechos violentos. Muchos más de plano se
hicieron a un lado para evitar las agresiones no solamente con
tra ellos sino también a sus familias.

Los partidos políticos tienen mucho que ver en todo esto. En
sus afanes de ganar a como dé lugar no colocan ningún tamiz
para seleccionar a sus candidatos, lo que lleva a que se cuelen
personajes cargados de intereses y que muy probablemente en
los hechos y en la práctica no tengan nada que ver con los parti
dos que los postulan.

En medio de un muy interesante debate, la referencia a lo
sucedido el martes negro resultó inevitable. La delincuencia

organizada se ha ido metiendo en los procesos electorales, las
cosas andan mal y se pueden poner peor.

RESQUICIOS.
Quién esconde o cómo se esconde el presunto asesino de los
sacerdotes jesuitas y del guía de turistas en Chihuahua. Han de
tenido a sus cuates, a su familia, a sus vecinos, pero de El Chue
co ni sus luces.

Twitter: @JavierSolorzano
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Ausencia en la mina
Llama la atención la ausencia de la titular de la Secretaría

del Trabajo, Luisa María Alcalde, en la mina de Sabinas,
Coahuila, donde 10 trabajadores permanecen atrapados
desde hace más de una semana. Yes que comentan que
una de las teorías principales, de la ausencia, es que la
funcionaría no se ha presentado al lugar para que no se le
asocie con la tragedia, debido a que Morena la está con
siderando a alguna candidatura y no quieren que Alcalde
se ensucie. Pero tal vez no se ha presentado porque tiene
mucho trabajo. ¿Será?

Sin comunicación

Ya le hemos contado aquí sobre la triste historia de una
secretaría que se encargaba de hacer la infraestructura
del país y que además estaba encargada de las Comunica
ciones y Transportes... Y que en este sexenio mucho se lo
quitaron a la dependencia encabezada por Jorge Arganis,
para dárselo a los soldados. Bueno, pues como nuevo ca
pítulo en este terrible drama, ayer se conoció que comen
zarán los trabajos de rehabilitación de la T2 en el AICM. Y
adivine qué... Ajá, la susodicha secretaría no participará a
pesar de ser su responsabilidad, pues su jefe máximo deci
dió dar esa tarea al Gobierno de la CDMX. Hay quienes se
preguntan si es falta de confianza. ¿Será?

Mensajes electorales
Cómo les encanta a los políticos eso de las señales y
mensajes, y más cuando viene un proceso electoral. En
el Edomex, la elección a la gubernatura es de altísima
prioridad en todos los partidos, y en la oposición el
horno no está para bollos. Pero algo está pasando en la
alianza PANPRIPRD, porque ayer el líder panista mexi
quense y diputado federal, Anuar Azar, subió una foto
en Twitter acompañado por los líderes nacionales del
PRD, Jesús Zambrano, y del PRI, Alejandro Moreno, y
sí, todos se hacen la misma pregunta: ¿YMarko Cortés?
Puede que don Anuar lo haya representado o, de plano,
no está gustando eso de andar apoyando aspiraciones
adelantadas.; Será?

Un informe diferente

El himno nacional en maya, un grupo de jóvenes mujeres
rapeando sobre el orgullo de ser campechano, otros bai
lando break dance, un largo aplauso de pie a dos atletas
medallistas mu ndiales y la participación de los princi
pales secretarios del gabinete fueron tan solo algunas de
las características de un informe de Gobierno diferente,
fuera del formato de los informes tradicionales, que dio la
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en donde
además les advirtió a todos los servidores públicos: más
territorioymenos escritorio. ¿Será?
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Batichicas y nuevos modelos de contenido

• Se acuerdan de una época en donde
¿la mayor cantidad de contenido de

un streaming representaba el éxito?
¿En donde todas las empresas que

rían entrarle al juego y mucha gente creativa
tenía oportunidades de empleo?
Pues este presente donde vivimos pronto

se tornará en el pasado. Todo comenzando
coiiBatichica.

Sí, Netflix replanteará sil modelo de nego
cio tras la baja de suscripciones. Pero el caso
de HBO Max está mostrando una tendencia

en cuanto a cambio de modelo de oferta y
demanda se refiere.

Les cuento: Batichica es un largometraje
de HBO Max que era una pieza clave para
la siguiente etapa de DC Comics. Sin em

bargo, la productora decidió cancelar su
realización y distribución cuando apenas
estaba por iniciar su postproducción. Podrá
sonar duro, pues se pueden cambiar varias
cosas aún para volver de este un producto
de calidad. Pero lxs ejecutivos consideraron
al proyecto como "un mal negocio". Fue un
recordatorio de que, después de todo, la
industria del entretenimiento no es arte, es
un producto.
Bajo este esquema, uno de los mejores ca

nales de streaming, HBO Max, será combina
do conDiscoveiy + a partir' del cieñ e de 2023,
con una estrategia enfocada en calidad sobre
cantidad, a causa de pérdidas monetarias.
Eso significa no más películas exclusivas, por
que no representan ganancias.
Entonces, ¿qué pasará con las series ya

confirmadas para continuar o los nuevos
proyectos en puerta? Y más importante
aún, ¿qué significa esto para el futuro del
contenido?

Así como una productora puede despe
dirse de series palomeras, "hechas al aven
tón", también podrían morir muchas series
con perfil más artístico, yes ahí donde todxs
perdemos.

Parte del éxito de HBO es su mezcla

entre grandes producciones de talla co
mercial, con presupuestos gigantescos, y
sus múltiples programas y películas más
"mundanas", con también altos sellos de
calidad. El balance entre fantasía y realis
mo la convierte en el potro más fuerte en
la carrera.

Sin embargo, si sólo se conservan dra
gones, androides y alienígenas, ¿en dónde
queda el otro lado del entretenimiento? Si
solo se sirven las épicas, ¿en dónde residen
las joyas del día a día?
Para saber qué tanto cambiarán las cosas

solo habrá que esperar. Pero ojalá realmente
haya un enfoque en ca li dad y no solo pro
ducir cosas grandes, ignorando si valgan la
pena o no.
Si solo nos despedimos de Batichica nos

duele el pie. Pero decirle adiós a todo un
valle de contenido independiente quebrará
nuestro espíritu.
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Cortar las alas al
Benito Juárez

No se sabe si la reducción de vuelos en el

Aeropuerto Internacional Benito Juárez
de la CDMX, anunciada ayer por el presi
dente Andrés Manuel López Obrador,

es la misma que se ordenó por decreto el 3 de mayo
pasado o es otra.
López Obrador dijo en la mañanera de ayer que el

Gobierno "ya decidió" una reducción de los vuelos que
llegany salen del AICM, entanto que realízala repara
ción de la Terminal 2, en la que operan principalmente
Aeroméxico y Aeromar.
Por decreto, se ordenó reducir de 61 operaciones

por hora a 49 (25 llegadas y 24 salidas); eventual
mente, las operaciones suspendidas tendrían que ser
trasladas al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), pero
no ha sido así.

Aeroméxico interpuso un amparo contra esta deci
sión pero aceptó llevar algunas operaciones al AIFA,
entre ellas vuelos a Tabasco y Cancún, que ya fueron
cancelados por la baja demanda.
Esta reducción, equivalente a 20% de las operacio

nes vigentes desde febrero de 2013, se fundamentó en
un estudio realizado por Servicios Aéreos a la Nave
gación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM), que
fue presentado apenas unos días antes de la inaugura
ción del Felipe Ángeles.
El descontento que generó la medida entre la po

blacióny los representantes de las aerolíneas obligó a
la intervención del secretario de Gobernación, Adán
Augusto López, quien luego de una hora de "negocia
ciones" salió a presumir un acuerdo.
Este consistía en llevar las operaciones de vuelos

charter y de carga al AIFA para despresurizar al aero
puerto capitalino.
Pero tal acuerdo ha sido un fracaso.

Los vuelos de carga siguen llegando al Benito Juá
rez y los charter, que son insignificantes comparados
con los vuelos regulares diarios, también despegan

de la CDMX.

Tal acuerdo sólo sirvió para calmar la inconformi
dad del decreto de mayo, pero se sabía de antemano
que era imposible que se concretara pues, para llevar
los vuelos de carga nacionales e internacionales al
AIFA, debieron haberse trasladado todas las agencias
aduanales que operan en el Benito Juárez, lo que re
querirá meses (o años) para que ocurra.
Si la declaración presidencial de ayer se refiere a

este decreto por el cual se reduce en 20% la operación
de vuelos por hora en el AICM, no hay mucho de qué
preocuparse.
Pero si no, vaya preparando su lonche cuando le

toque despegar de Santa Lucía.
• • • •

Bueno se va a poner el debate, primero enla Comisión
Permanente y luego en el periodo ordinario, sobre la
ilegalidad delmecanismo empleado por los diputados
de Morena para destituir al priista Alejandro Moreno
de la presidencia de la Comisión de Gobernación en
San Lázaro.

El argumento de Morena es que la Comisión "no
sesionaba" desde hace meses pero, en su defensa, Mo
reno presentó todas las convocatorias que hizo para
que la Comisión sesionara.
Si no ocurrió, fue porque los morenistas y sus remo

ras no se presentaronpara tener el quórumnecesario;
un boicot, pues.
El cargo se otorgó a la bancada del PRI por acuerdo

de la Junta de Coordinación Política, al conformarse la
LXV Legislatura y por lo tanto será el órgano de gobier
no de la Cámara el que debe decidir, considerando que
la presidencia de la Comisión debe ser para el tricolor.
Otro hecho que esgrime el PRI para descalificar

la validez de la sesión en la que Alejandro Moreno
fue destituido es que la convocatoria fue rubricada
por secretarios cuyos nombramientos no han sido
notificados.
Además de que el pasado 19 de julio, la diputada

Itzel Alelí Domínguez Zopiyactle y el diputado Ge
rardo Fernández Noroña causaron baja automática
de la Comisión, al acumular cuatro faltas durante el
presente semestre.
Se pondrá bueno.

rnnnii'"'pww—üw—Km coímBsíww fr^pepiisr^
y reflejan necesariamente el punto.de'^isla de 24 horas.
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La Guardia Nacional: ser o no ser, de eso se trata

El nacimiento y consolidación de la
Guardia Nacional siempre estuvo
asumido como una estructura de

carácter militar, pero lejos de cual
quier consideración militarista. En realidad,
la Guardia se configuró como un cuerpo es
pecializado en tareas de seguridad interior, es
decir de funciones que tenían que ver con la
garantía del desarrollo y el bienestar.
La Guardia no fue un cuerpo de seguridad

pública, asumiendo éstalatareade garantizarla
propiedad personal de los ciudadanos, aunque
pudiera realizar acciones en ese sentido. La segu
ridad interior es la síntesis de la seguridad públi
ca de los particulares y la seguridad nacional de
la República ante acosos extranjeros o penetra
ción de organismos criminales transnacionales.
La fase del Estado de bienestar que determi

nó la existencia de populismos de Gobierno fue

rebasada por la estructuración de organizacio
nes criminales que no solo cometen delitos a los
particulares, sino que le disputan hegemonía,
poder y sobre todo fuerza armada al Estado.
El descuido gubernamental permitió el

fortalecimiento, expansión y enriquecimien
to de las organizaciones criminales y ahora
combaten al Estado para mantener el con
trol de espacios sociales y territoriales, lo que
implica una violación criminal de la sobera
nía del Estado. La fuerza logística del crimen
organizado se acaba de conocer en todo su
esplendor en los ataques en la zona del Bajío
para construir una verdadera zona de guerra.
Estos son los temas que debieran discutirse

en el escenario de la iniciativa presidencial
de incorporar a la Guardia Nacional como
cuerpo de seguridad interior a la Secretaría
de la Defensa Nacional que tiene la responsa

bilidad de la seguridad nacional del Estado.
ZONAZERO

Informaciones provenientes de Estados Uni
dos señalan que elFBI ha estado escondiendo
una información vital en materia de seguri
dad: el papel activo de ciudadanos con permi
so para portar armas atacando o asesinando a
criminales y francotiradores para salvar a los
ciudadanos en zonas que la policía no puede
cubrir. No se trata de vigilantes, sino de ciu
dadanos con entrenamiento en el manejo de
armas que ayudan a abatir a los delincuentes
en momentos de agresiones a ciudadanos
indefensos. Es un modelo de autodefensa
autorizado.

Las opjn¡oneíg®ISSq¡áspor ¡ps coliffl.nist®S*t;
independientesy no reflejan necesariamente
fi HORAS.
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Planean regresar programas educativos eliminados por AMLO

Comencemos el tema con dos ade
lantos:

Todo está preparado para recu
perar, vía presupuesto de 2023 y

pese alapobreza franciscana, los programas
educativos perdidos con la irracional austeri
dad republicana.
Hablamos de aspectos sensibles dejados ir

por la secretaria Delfina Gómez y no defendi
dos por la subsecretaría de Educación Básica,
Martha Velda Hernández.
Bien destacó nuestro diario 24 HORAS el

subejercicio de 25 mil millones de pesos en la
Secretaría de Educación Pública en perjuicio
de los alumnos más pobres.
Mida usted el efecto: afectó becas, las guar

derías al servicio de madres solteras y traba
jadoras, las escuelas de tiempo completo y la
nutrición en zonas marginadas con millones
de marginados.
El segundo tema corresponde al manejo

del sector: ha operado sin huelgas, sin paros,
sin marchas ni protestas al estilo magisterial
de Oaxaca, Guerrero, Michoacány Chiapas.
Quien llegue deberá retomar el diálogo con

el SNTE de Alfonso Cepeda, titular del con
trato colectivo de trabajo, y las mil cabezas de
la CNTE ahora envías de efervescencia.

IGNORANCIAENPALACIO

Esa paz tuvo muchos hechos y muchas tur
bulencias.

Algunos:
Cuando Antonio Álvarez Lima regresó al

Senado para no debilitar la bancada oficial,
se quiso imponer un improvisado al frente de
Canal Once sin reunir los requisitos.
Esteban Moctezuma lo impidió y quedó,

primero como interino y luego como titular
definitivo, Carlos Brito Lavalle.
En otra ocasión se quiso imponer a Marx

Arriaga en la Dirección de Materiales Educa
tivos y Moctezuma lo objetó porque no cum
plía los requisitos para un nuevo paradigma
de enseñanza.
Luego lo instaló Delfina Gómez, aunque

no ha podido ideologizar la enseñanza ele
mental porque la ley prohibe nuevos libros
escolares sin planes niprogramas.
Hubo otros nombramientos cuestionables

con el propósito de adoctrinar a la población
infantil y ahí cabían inclusive admiradores
de Kim Jongun dictador de Corea del Norte.
Donde nada pudo hacer Esteban Moc

tezuma fue en el relevo del IPN: él quería
ratificar a Mario Alberto Rodríguez, pero en
Palacio Nacional se designó a Arturo Reyes
Sandoval.
Tal vez extrañemos esa defensa de la edu

cación científica para no sufrir la enseñanza
ideológica con perjuicios de generaciones o
tal vez de siglos.

ALITO CONTRAMORENA

1. Tiene razón Alejandro Moreno, Alito, en
recurrir acciones delpartido de Estado.

Según los operadores de Palacio Nacional,
ya le dieron un golpe al destituir al dirigente
priista como presidente de la Comisión de
Gobernación de la Cámara de Diputados en
venganza por liderar el fracaso de la reforma
eléctrica.

Pero no se cumplieron los requisitos, dice él.
Está dispuesto a recurrir ante el Poder Judi

cial lo hecho por el aparato de Estado, como
lo ha hecho con las exhibiciones ilegales de
LaydaSansores.
S erá un tema de historia.

2. Todo mundo cree el poder omnipotente
delaalcaldesadeClaraBrugadaenlztapalapa.
Pero ahí el exvicepresidente de la Cámara

de Diputados Arturo Santana Alfaro regresó
a la política y conquistó cuatro espacios para
el Congreso Nacional de Morena.
Él es, debe agregarse, opositor a esa alcal

desa favorita de López Obrador.
Y 3. El Periódico de Tlaxcala cumple 23

años en ese estado, nada fácil en estos tiempos
de crisisyperse cuciones desde elPoder Federal.
Felicidades a la familia Sagasti por este

esfuerzo federal.

Las opíftHwSeíipéaiftS por los colÜWistas sfift
i ndependientesy.no reflejan necssar ¡ámente

fljgfJitOT^ V¡ sfaáe 24 HORAS.
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INTEGRACIÓN EN SECRETARIA
DE LA IGUALDAD

Y LO RESCATARLE

DE LA CONSTITUCIÓN
Trabajadores de la Secretaría de
Igualdad e Inclusión de Nuevo
León, dependencia que enca
beza Martha Herrera, están
muy animados, nos dicen, por el
"megaconvivio" de integración
que tendrán este fin de semana.

No aseguran que, aprove
chando que Herrera está de
vacaciones en Europa, aún sin
cumplir un año en el puesto, por
cierto, los empleados de esta
dependencia se reunirán en una
quinta, donde las principales
actividades serán acuáticas,
pues la sede cuenta con alberca
para los asistentes.

Quien organiza este convivio
de integración, nos aseguran, es
Dulce Adriana Alejandre Mora,
subsecretaría de Protección

Social y Oportunidades.
Herrera está disfrutando y

los empleados hacen lo propio
en lugares que, precisamente,
ha cuestionado el propio gober
nador Samuel García, derivado

de la crisis del agua.
Sin duda, a estos servidores

públicos no les preocupan los
momentos difíciles, pues ten
drán un fin de semana "refres

cante".

LORESCATABLE

DE LA CONSTITUCIÓN

En la serie de propuestas para
que se incluyan en la nueva
Constitución de Nuevo León

que envió el gobernador
Samuel García, a simple vista,
nos aseguran, habría algunas
cosas rescatables.

Quienes han estado cerca
de la elaboración de este pro
yecto nos han manifestado su
preocupación e incluso algu
nos abogados solicitarán a los
diputados locales que revisen
muy bien las propuestas. Pero,
algo que sí se puede rescatar es
el apartado de justicia digital.

El documento establece

que todos los órganos de
procuración de justicia, sean
tribunales o fiscalías, promue
van el uso de la tecnología, y
con esto dejar atrás el papel.
Nos comentan que hay mucho
de lo cual beneficiarse.

Si bien el Poder Judicial de

Nuevo León, a cargo de Arturo
Salinas, tiene más de 20 años
impulsando la justicia digital,
otros órganos siguen el pasado
y trabajan "a la antigúita".
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Defender la alianza
En los últimos días el presidente
nacional del PRD se ha conver

tido en uno de los principales
defensores de la coalición Va

por México, después de las
dudas que generara el anuncio
de Enrique Vargas como futuro
candidato panista al Estado de
México, y del propio destape de

Ornar Ortega como abanderado
perredista.

Pero, nos dicen, además de
Zambrano quien lo ha hecho
más hacia el exterior, hay otros
operadores del Sol Azteca hacien
do su parte al interior, sobre todo
en la Ciudad de México, para no
dejar caer la alianza. El tema no
es menor para el PRD, pues sabe

que seria el más afectado por una
posible ruptura. Los acuerdos
previos a las elecciones estata
les de junio, en donde el PRI se
perfilaba para definir candidatura
en Edomex y el PRD en la capital
del país en 2024 ya prácticamente
quedaron descartados, aunque en
el perredismo no quitan el dedo
del renglón: pese al anuncio de
Ortega, la prioridad sigue siendo ir
en alianza.

El desgaste de Rocha
Pareciera que la estructura de
gobierno del estado de Sinaloa,
encabezada por Rubén Rocha
ya empieza a notarse desgasta
da, y eso que no han llegado ni

siquiera al año de administra
ción. Los recientes cambios en

el gabinete, aunque mínimos,
vinieron acompañados de un
anuncio que deja lugar a muchas
interpretaciones: podría haber
más cambios en el gabinete y, no
solo eso, se podrían integrar mi
litantes de otros partidos. Todo
esto no deja de generar inquie
tud. Tal pareciera, nos dicen, que
ya empieza a desconfiar de más
de un colaborador por la falta de
avances en su gobierno, pero de
autocrítica, nada.

Priorizar la prevención
"Somos Querétaro, Contigo Pre
venimos" es el nombre de una

estrategia de múltiples acciones
transversales que comenzará a
realizar el municipio de Queré
taro que gobierna el panista Luis
Nava para prevenir la violencia
y la delincuencia, desde sus
causas, en zonas prioritarias,
creando entornos seguros y al
ternativas concretas de impacto
comunitario.

Este modelo de prevención,
que contempla la participación
ciudadana y de todo el gobierno
municipal, está en sintonía con el
reciente anuncio del gobernador
de Querétaro, Mauricio Kuri, para
fortalecer en aquella entidad una
sociedad de respeto y tolerancia.
Bien por el trabajo coordinado.
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> Ya hay un primer señala
do penalmente por la tra
gedia en la mina de Sabi
nas, Coahuila, en la que
permanecen atrapados 10
trabajadores. La Fiscalía
General de la República, de
Alejandro Gertz, imputó al
dueño oficial de El Pinabe
te, Cristian Solis, el deli
to de explotación ilícita de
un bien nacional, por no
contar con una concesión

avalada por una autoridad
competente. La FGR tiene
documentos y testimonios
para probar su responsa
bilidad,, y nos dicen que es
el primero de varios.

> Nos cuentan que saltó un ter
cer nombre en la rebatinga por la
Mesa Directiva del Senado, que se
disputan Alejandro Armenia y
Joséijfarro. Se trata de Higinio
Martínez, ex aspirante a la candi
datura de Morena a! gobierno del
Edomex, y es posible que se quede
con el cargo, como premio de con
solación. Además, nos dicen, no es
ni monrealista ni radical.

> Siguen hechos bolas en Morena,
que dirige Mario Delgado. Ahora
la Comisión Nacional de Elecciones

suspendió los congresos estata
les, que se realizarían este fin de
semana, porque aún no hay resul
tados de su elección de 3000 con

gresistas, realizada hace dos se
manas. Parece que están dando la
razón a opositores internos, como
John Ackerman.

> El ministro presi
dente de la Supre
ma Corte, Arturo
Zaldívar, y el pre
sidente de la Co
misión Nacional de

Tribunales Superio
res de Justicia, Ra
fael Guerra, fir
maron un convenio.

La finalidad es que
el máximo tribunal

del país capacite a
los integrantes de
tribunales superio
res de justicia de la
zona noroeste so

bre los sistemas de
consulta del Sema
nario Judicial de la
Federación.
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> Vaya sesión que
espera a los dipu
tados potosinos:
hoy deben decidir
en comisiones la

sanción para el go
bernador Ricar

do Gallardo, quien
ganó con el Verde,
pero violó la veda
electoral en la revo
cación de mandato
deAMLO. EITEPJF

instruyó al Congre
so local a definir el

castigo. Los verdes
tienen 14 votos y
la oposición 13. El
PAN trae el voto re

lavante, aunque no
determinante.
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Quienes cambiaron la narrativa fueron los propios
estadounidenses, cuando se interesaron en agregar
las drogas a su agenda de segundad nacional

uve el placer de entrevistar a Osvaldo Za
vala, quien ha sido periodista, escritor y
hasta catedrático en Nueva York. Yde plano
mejor dejé que se descosiera porque sus
ideas son muy clarificantes,y me dijo: "Mis
primeras dudas acerca de la na rrativa sobre
la guerra contra el narcotráfico, se fueron

dando en los años 90, cuando trabajaba como reportero en
el Diario de Juárez y aprendí que no había una continuidad
entre lo que las autoridades decían que estaba pasando y
lo que nosotros más o menos podríamos ver con el trabajo
periodístico en las calles".

Al pedirle un ejemplo, Osvaldo me dice: "Bueno, era el 96
y comenzó a hablarse del Cártel de Juárez y sobre tocio de
Amado Carrillo Fuentes, como la gran amenaza . El gran
monopolizador de la cocaína a nivel continental.Y no había
hechos que respaldaran alguna de esas afirmaciones. De
hecho hubo algunos decomisos, algunas detenciones muy
publicitarias. Y se detuvo a Amado Carrillo unos años antes.
Sin duda el señor era un traficante, pero el salto que hacían
las autoridades de hablar acerca de él y las organizaciones
  como el gran monopolio de la droga,
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estaban basados en una fantasía"

Después le pregunto al maestro
Zavala ¿a quien le sirve que se hable
de esta manera, magnificando a los
narcos?:" En primera instancia, los
articuladores de ese discurso fueron

las autoridades estadounidenses.

Principalmente beneficiadas de in
mediato. Nosotros no. Ni siquiera

nuestras autoridades, que por allá de los años 90, veían a
estos criminales como algo marginal, de tema policial. Y algo
bajo el control total (porque así estaba), de instancias como la
Dirección Federal de Seguridad, la Policía Federal o el Ejército
Mexicano. Cuándo digocontrol(y esto está documentado),
me refiero a la total sumisión, subalternización de estos grupos
y estos traficantes utilizados con fines políticos.

Así que más bien, quienes cambiaron la narrativa fueron los
propios estadounidenses, cuando se interesaron en agregar
las drogas a su agenda de seguridad nacional".

Y luego regresando a nuestro país: "Algo pasó en esa reu
nión a principios de su mandato con el Ejércitoy después de
estos tres años de gobierno, que reinstaló a Andrés Manuel
López Obrador en esa lógica de violencia.

"Es muy sintomático de lo que ocurre a nivel global. En
el nombre de la seguridad. Contra diferentes enemigos: se
militarizan fronteras, se hace un gasto enorme en armasy se
hace permisible la violencia contra los más vulnerables. Los
más beneficiados a nivel doméstico serían nuestras fuerzas

armadas. Es nuestro aparato de seguridad y la clase político
empresarial, que los instrumentaliza con fines expansivosy
políticos muy específicos".

Las palabras del maestro Oswaldo Zavala clan cierta lógica
al por qué ahora se trata de poner al ejército al mando de la
Guardia Nacional, cuando la política de mi Presidente sigue
siendo de "abrazos, no balazos".

Contra

diferentes
enemigos,

se militarizan

las fronteras
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stá claro que ambos quieren estar en la
elección presidencial. No hay duda de que
los dos trabajan para ganaren 2024. Pero
antes deberán obtener la nominación. En

la 4T solo hay espacio para uno. ¿0 podrían
aparecer los dos en la boleta?

Con Morena arrasando en el terreno

electoral (ha ganado 75% ele las gubernaturas en disputa
entre 2021 y 2022) y con el presidente López Obrador man
teniendo una alta aprobación (porarriba de 60%) parece que
la verdadera batalla será interna. Si Morena concilia y resuelve
en unidad su nominación presidencial, tendrán un día de
campoy arrasarán, pero si hay fractura, lo que no ha logrado
la oposición en 4 años podría ocurrir como consecuencia de
la ruptura interna: levantar de la lona a la oposición.

En el territorio, la 4T terminará este año gobernando 22
de 32 entidades. Hace cuatro años, en 2018, no tenían un solo
gobierno estatal. De ese tamaño la aplanadora. En lo que va
del sexenio, la oposición entregó 22 estados.

La casa encuestadora Arias Consultores midió, hace
unos días, lo que parece un escenario casi imposible, pero
  por la efervescencia de los ánimos
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¿O podrían
aparecer

los dos en ¡a

boleta?

de cara a 2024 no es una situación

clescartable: ¿Qué pasaría si dos de
las corcholatas del presidente se
encuentran en la boleta? ¿Qué po
dría ocurrir si se confrontan Marcelo

Ebrard y Claudia Sheinbaum?
Ambos tienen cualidades y ca

  pacidades. Son los dos punteros.
¿Qué dicen los números? Un choque

entre ambos prácticamente equilibraría la balanza, sobre
todo para una oposición que en cuatro años no ha logrado
construir un perfil presidencial competitivo. La encuesta, le
vantada entre el 27 dejulioy el lele agosto, apunta que "si hoy
fueran las elecciones presidenciales y estos los candidatos
para presidente de México, ¿por quién votaría?: Ebrard 31.7%,
Sheinbaum 27.2%, 41.1% no sabe". La jefa de Gobierno iría, en
este supuesto, arropada por Morena, PTy Verde; el Canciller,
por MC, PAN, PRI y PRD. Si bien Ebrard ha sido enfático en
señalar su cercanía con AMLO y mencionar como eje de su
proyecto la continuidad de la 4T —de Sheinbaum tampoco
hay duda—, el escenario da para el análisis y, sobre todo, el
cálculo. ¿Cómo dirimirá Morena la legítima aspiración de
ambos? ¿La encuesta será mecanismo suficiente? Veremos.

Offthe record: Nueve días se cumplen hoy cíeque 10 mi
neros están atrapados a 60 metros de profundidad en la mina
El Pinabete, en Sabinas, Coahuila. No se sabe nada de ellos.
No sobemos, aunque deseomos que así sea, si están vivos. La
situación no permite ser demasiado optimistas. Las familias
esperan un milagro al pie de la mina. También, que haya ver
dad: ¿qué pasó? ¿fue accidente? ¿el derrumbe e inundación
pudo evitarse? ¿la mina operaba en la legalidad? ¿lo hacía
bajo norma? ¿quién revisó que así fuera? ¿o quién no super
visó? Nueve días después, se acumulan las preguntas. Ojalá
lleguen pronto las respuestas y, sobre todo, buenas noticias.
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Hubo un momento en que Morena cascabeleó.
Noroña habló entonces con Nacho Mier para ver
qué ocurría. Este le corroboró: La destitución, ¡va!

Fue un día de locos, pero valió la pena: Aquí
traigo la cabeza de Alejandro Moreno
Cárdenas... ¡ya fue!", se congratulaba an
tenoche el diputado Gerardo Fernández
Noroña y pasaba sin más a cantarle Las
Golondrinas.

"iAlltoya chupó foros!festinaba el pe
tista Fue unánime la decisión de destituirlo (de la presidencia
de la Comisión de Gobernación ele la Cámara de Diputados)*'.

Haberse saltado la norma legal para removerá Alitade la
presidencia de la Comisión ele Gobernación ele la Cámara de
Diputados, era lo de menos para Fernández Noroña. A fin de
cuentas, log raba su cometiclo...y el de Ignacio Mier, bajo cuya
petición personal realizaba esta encomienda.

"Dirán que no tenemos facultades... Ya en septiembre se
siona el pleno y discutiremos el tema. ¡Y va a ratificare! pleno
nuestra decisión, no tengo duda!", sentenció el aspirante a
la candidatura presidencial, a sabiendas de que Morena y
aliados cuentan con la mayoría simple requerida para "tirar"
al dirigente priista.

Ante 20 de los 38 integrantes de la Comisión de Goberna
  ción reunidos el miércoles desde las

cinco ele la tarde (de Morena, PT y
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Verde), Noroña argüía porqué debían
destituir a A/ito de la presidencia
de la Comisión. Horas atrás por la
mañana, recibió luz verdeclel coor
dinad órele los diputados ele Morena
para removeral presidente del PRI ele
la Comisión. Así que estaba echado
p 'adelante.

La sola descripción del comportamiento del dirigente tri
color, cerraba con un "nos infama...; ¡basta ele impunidad!". Pero
lo que estaba en el fondo ele esta historia iba más allá: abrir
paso al desafuero (ele Moreno Cárdenas y probablemente
ele otros más, como el ele Jorge Romero, coordinador ele los
diputados del PAN).

"Además, (la Comisión ele Gobernación que preside) ve los
temas clejuicio político. ¿Saben cuándo lo va a procesar (el
suyo)? Hay ciento y pico ele juicios antes atorados. ¿Saben
cuándo va a salir? Y estando él, menos... ¡Destituyámoslo!",
propuso el clel PT.

En ese momento, Morena "comenzó a cascabelear" según
contó el propio Noroña cíesele sus recles. Pensó incluso en
retirar su propuesta. Propuso un receso y habló con Nacho
Mier para preguntarle qué pasaba. El coordinador de los
morenos le corroboró lo que hablaron en el Senado durante
la reunión previa de la Permanente: La destitución ¡va!

Y así fue. Los morenos recibieron ¡a instrucción y ¡a remo
ción de Alejandro Moreno se votó ipso facto.

Ahora esperan, según indicó el clel PT, que el fiscal de
Campeche, Renato Sales, les mande la solicitud de desafuero.

GEMAS; Obsequio de Alejandro Morena, presidente
del PRI: "Lo que hicieron los Diputados de Morena ayer en
la Cámara fue una farsa y simulación. Ellos no tienen las

facultades para cambiar la Presidencia de la Comisión de
Gobernación, eso le compete al PRI".

Esperan que
Renato Sales
envíe la

solicitud de

desajuero
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• Abigail Zamarripa,
Cynthia López, Sarahy
Mancilla y Romina Nájera
serán las representantes
de México para la próxima
Olimpiada Europea de
Informática, que se llevará
a cabo en Turquía.

• Daniel M. y Alejandro
C. fueron los responsa
bles de atrepellar a cuatro
policías en un punto de
revisión pasajero seguro;
uno de ellos murió y tres
resultaron lesionados y
llevados a un hospital.

• El sacerdote Pedro

Varillas fue removido de

la parroquia de Jicolapa,
en Zacatlán, Sierra Norte
de Puebla, luego de que
emitió en misa diferentes

expresiones en contra de
la homosexualidad
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La cadena Fox busca demostrar que la frontera sut
es dominada por delincuentes; estos cárteles ganan
unos 200 mdd semanales por sus actividades

ara la cadena de televisión Fox, "diariamente
se libra una guerra silenciosa a lo largo de la
frontera de dos mil millas entre Méxicoy EU".

La "guerra", dijo Criff Jenkins, correspon
sal de Fox, "es sobre rutas de contrabando
a Estados Unidos, controladas por los cár
teles mexicanos".

Estos grupos criminales ganan unos 200 millones c!e dó
lares semanales por sus actividades, afirmó Maria Bartiromo,
presentadora de un programa políticofinanciero de la cadena,
que buscó revelar una frontera fuera de control y como un
problema de seguridad nacional para Estados Unidos.

El programa hizo énfasis en la que consideran como cons
tantes entradas ilegales desde México, a través de áreas
fronterizas sin vigilancia, y en los tratos preferenciales que
reciben, según ¡as personas entrevistadas por Bartiromo en
Edimburgo, cerca de McAllen, Texas.

"Más de un millón de inmigrantes ilegales han sido atra
pados cruzando de México a Texas. Es el número más alto
en 36 años. Y eso sin contar el medio millón más, los que se
escapa ron, los que logra ron evadir la captura", afirmó Bartiromo.
  Asimismo, indicó que los esfuer
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zos por asegurar la frontera se deben
en gran parte al gobernador Cregg
Abbott, que ordenó la operación Lañe
Star [Estrella solitaria) del Depar
tamento de Seguridad Pública de
Texas, "para hacer lo que el gobierno
de [Joe] Biclen no hace".

Pero no mencionó que el repu
blicano Abbott busca la reelección

como gobernador este ahoyes uno de los posibles aspirantes
a la candidatura presidencial de ese partido en 2024.

Los republicanos y la cadena Fox parecen empeñados en
un esfuerzo por demostrar que la frontera sur es dominada
por delincuentes dedicados al trasiego de drogas y migrantes.

De hecho, se espera que los republicanos usen el argu
mento en las elecciones de medio término para el Congreso
y algunas gubernaturas estatales, este noviembre.

"Drogas y armas son un negocio productivo, pero su carga
más valiosa es la humana, un negocio multimillonario que se
ceba en la gente hambrienta del sueño estadounidense, fre
cuentemente con consecuencias mortales", aseguró Jenkins.

Para Mayra Flores, la primera diputada republicana nacida
en México y electa por un distrito fronterizo de Texas, "la in
migración ilegal está finan ciando organizaciones criminales,
y estos indocumentados literalmente pasan por un infierno
para venir a Estados Unidos", toda vez que entre 60 y 80% de
las mujeres enfrentan posibilidades c!e ser violadas

"Tenemos un problema serio aquí en Estados Unidos con
el tráfico sexual de niños, y si queremos detener eso, debemos
asegurar nuestras fronteras. Esto no debería ser político", dijo.

Pero la realidad es que sí lo es. El tema migratorio es uno
de los tradicionalmente más sensibles y clefínitorios en la
política estadounidense.

¿Cómo dijo un funcionario mexicano que iba a impedir que
el tema fuera una pelota políticoelectoral en Estados Unidos?

Entre 60 y 80%
de mujeres
inmigrantes,
con posibilidad
de ser violadas
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Mientras avanzan investigaciones contra el
Cártel Inmobiliario, panistas y aliados promueven
campañas contra el gobierno y la Policía

¡entras que el gobierno prepara otro go/pe
contra el llamado Cártel Inmobiliario, que
involucra a dirigentes panistas, los azules
y organizaciones "ciudadanas" iniciaron
una campaña, incluso internacional, para
desprestigiara la Policía local.

Según información de gente cercana
al Gobierno de la CDMX, hay avances en las investigaciones
sobre fraudes y sobornos a constructores y clesarrollaclores
en administraciones panistas de la alcaldía Benito Juárez.

Existen dos piezas clave: Luis Vizcaíno, excl¡rector Jurídico
y de Gobierno de la alcaldía, así como Miguel Ángel Vázquez,
exfuncionario con Miguel Mancera, actualmente recluido por
desvío de recursos, fraudey ejercicio indebido de atribuciones.

Lo que busca el gobierno es usar al primero de ellos, arres
tado hace unos días, como ariete. Que se apegue al criterio de
oportunidad y ponga los nombres de sus exjefes panistas en
las investigaciones. En el caso de Vázquez, también quieren
ponerlo contra los panistas, como lo hizo ya en indagatorias
sobre exfuncionarios de Mancera.

Y es que el llamado Zar de la Nómina tejió relaciones po
  litas y de negocios con quien se
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dejaba, por lo que cuenta con infor
mación valiosa que poco a poco ha
puesto en manos de las autoridades.

Parte de lo cual habría servido para
el arresto de Vizcaíno, vinculado con
negocios inmobiliarios. Con esos ele
mentos, la Fiscalía armó expedientes
contra exfuncionarios de Mancera,
del PRDy más recientemente del PAN.

Pero eso no es todo: la IJIF, que dirige Pablo Gómez, tiene
armadas investigaciones sobre movimientos financieros de
Jorge Romero y Christian Von Roehrich

No se sabe cuándo ciarán a conocer esta información, pero
buscarán usarla de cara a las elecciones de 2024, porque la
instrucción que dio López Obrador al gobierno central fue
recuperar la ciudad a como dé lugar.

Los panistas arguyen persecución política, porque no hay
elementos que soporten las acusaciones, dicen.

Pero, por otro laclo, desde el Zócalo detectaron que miem
bros del PAN, como Federico Doring, apoyado por activistas
como María Elena Morena, encabezan una campaña para
desprestigiar los avances del gobierno en seguridad pública.

Esa es la razón por la que en los últimos acontecimientos,
que involucran a la Policía, que dirige Ornar García Harfuch,
se han magnificado las "fallas", tanto que hasta los han lle
vado a la prensa internacional. Todo es parte de una acción
concertada, argumentan, porque si en algo tiene avances el
gobierno de Sheinbaum es en materia ele seguridad.

Como sea, la oposición está atenta para magnificar los
errores del gobierno, y éste, a su vez, se prepara para asestar
uno de los mayores golpes al rival más fuerte de la capital, con
todo y que estamos a dos años de los comicios.

Y como dice el filósofa... Nomeacuerda: "Para conseguir
la paz se necesita valor, mucho más que para hacerla
guerra".

Los panistas
arguyen

persecución
política
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Los organizadores de la elección de
consejeros de Morena no le encuentran
la cuadratura al círculo. Pasan las ho
ras y los días y no terminan de confec
cionar las listas de quienes asistirán al
Congreso Nacional.
De hecho, en diversos estados comen
zaron ya las cancelaciones para even
tos programados para este fin de sema
na porque no se sabe bien a bien qué
ocurrió.

Los mal pensados, que en estos
asuntos suelen acertar, sostienen
que más allá de los resultados en las
urnas, que tal vez nunca se conoz
can, se están elaborando una suer
te de listas consensuadas para evitar
que las corcholatas menos favoreci

das rompan antes de tiempo con el
partido.
La verdad es que la dirigencia nacional
y la Comisión de Elecciones del partido
deben muchas explicaciones a los mili
tantes y a los ciudadanos.

SEP, cuestión de horas
Dicen los que saben que la maestra
Delfina Gómez ya dejó libre, rechinan
do de limpia, su oficina en la sede cen
tral de la SEP. Ella se irá a "proteger a
la 4T al Edomex" y una nueva titular
se hará cargo en cuestión de horas de
la compleja dependencia.

Como es un nombramiento que afec
ta a millones de familias mexicanas,
se espera que la decisión recaiga sobre
una mujer con conocimiento del sector
y experiencia en la cuestión educativa.
La Unión Nacional de Padres de Fa

milia, que tiene su propia agenda
política, y otras asociaciones civiles,
dieron a conocer su posición. Claro
que se espera una persona trabaja
dora y honesta, faltaba más, pero se
requiere mucho más que eso. Se ne
cesitan competencias y habilidades
que solo la experiencia da.
Que no haya improvisación ni demagogia
en el nombramiento, es la demanda. El
misterio se revelará en cuestión de horas.

La ONU lo rechaza
El presidente lazó su idea del decreto
para incorporar a la Guardia Nacional
al Ejército, calculando las resistencias
internas que su decisión de saltarse la
Constitución podría acarrear.
Unos jaloneos por aquí, otros por allá,
y después a la SCJN donde tiene alia
dos probados. Lo no que no calculó fue
un frente internacional, y mucho me
nos que la ONU reprobara su actitud.
La Oficina de la Alta Comisionada
de las Naciones Unidas para los De
rechos Humanos, Michelle Bachelet,
instó a que se mantenga la natura
leza civil de la Guardia Nacional y

de la seguridad pública en México,
"consagrada constitucionalmente".
Destacó que el uso de las fuerzas ar
madas en tareas de este tipo debe ser
excepcional. Nada que no haya dicho
antes, pero que hoy tiene una relevan
cia mayúscula.
Así las cosas, aunque logre pasar su de
creto y esquivar la Constitución, saldrá
perdiendo.

La tenencia se queda en la CDMX
Así, de pasada, como no queriendo la
cosa, el presidente López Obrador dijo
en la mañanera que gobiernos como el
de Veracruz y la CDMX podrían qui
tar al impuesto a la tenencia de autos.
¿De verdad?
Como ambas entidades están goberna
das por gente honesta, dijo, pueden ha
cer ahorros y quitar ese impuesto.
Las palabras presidenciales provoca
ron escalofríos en los encargados de
las finanzas capitalinas. Quitar ese
impuesto sería quedarse sin casi 4
mil millones de pesos. Un boquete
importante.
La propia jefa de Gobierno, con todo el
tacto del mundo, respondió horas des
pués: "No tenemos pensado cambiar
el modelo de cobro de derechos". Ya

se verá si en Veracruz prospera la pro
puesta presidencial»
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EL CRISTALAZO SEMANAL

La vida infernal de los mineros

Te puedo decir algo con toda sin
§ ceridad?, de veras, porque en estos

— i momentos ya ni siquiera la verdad
A puede servir de alivio o tranquilí
| zante, pero es una maravilla la au

senwa de los poderosos; bienvenido su
desinterés en estos días tan largos y tan
infructuosos del intento de rescate aquí
en esta mina alejada de la humanidad,
porque todo cuanto aquí ocurre se pare
ce a cualquier cosa, menos a la honorable
vida humana cuya dignidad a veces ter
mina pisoteada mientras la mala vida se
pone en riesgo cada día con los hombres
sumidos en el lodo en busca del carbón

ajeno, porque eso es lo peor, ni siquiera
se ponen en riesgo por algo propio, ex
cepto si consideras propios el miserable
salario al cual estuvieron condenados
sus padres y seguramente seguirán ata
dos sus hijos si no logran sacarlos de es
te infierno o al menos de este purgato
rio donde pagan sus culpas los inocentes,
porque nadie ha cometido aquí pegado
alguno, excepto el pecado original, de
cir, doblemente miserable porque ya te
lo he dicho alguna vez, si hay personas
de arriba también las hay de abajo, pe
ro estos buscadores de los pozos son los
de hasta abajo, porque nadie desciende
más, ni en sentido real ni en el figurado,
como ellos; habitantes del agujero, el so
cavón, la grieta, por eso, te digo, ni ven
gan los señores del sindicato, ni tampoco
la secretaria del Trabajo, con su sonrisita
y sus caireles negros, como el carbón de
nuestras penas, ¿para qué?, para tomar
se la foto como hizo su jefe en una apre
surada cuanto inútil visita sin sentido ni

solidaridad, mejor quédense donde están,
porque yo te digo, en serio, prefiero leer
un libro, ¿sabes?, voy a releer esta parte
de Stephen Crane quien conoció los fon
dos de una mina de carbón, y si quieres
escucharlo, ahí te va, te lo digo en voz al
ta, porque la injusticia es eterna, ubicua,
permanente, lo mismo en Estados Unidos
hace años, o aquí, en Sabinas, Coahuila,
ahora y en la hora de nuestra muerte, de
nuestro Barroterán de cada día, en nues
tro pasta de Conchos, aquí, donde no nos
tocó vivir, aquí nos va a tocar morir, tarde
o temprano, si no en ésta, en la otra, por
que la muerte es imprecisa pero impla
cable, pues, así entonces, escucha, amigo
mío escucha:

. .El lugar resuena con los gritos de
las muías, y siempre se puede oír el ruido
de los carros de carbón que se acercan,
comenzando con leves retumbos y luego
creciendo sobre uno en una tempestad
de sonido.

"En el aire está el lento y doloroso la
tido de las bombas trabajando en el agua
que se acumula en las profundidades. Hay
estruendos y golpes y estruendos, hasta
que uno se pregunta por qué los tremen
dos muros no son desgarrados por la fuer
za de este alboroto. Y arriba y abajo del
túnel hay un tumulto de luces, pequeños
puntos naranjas parpadeando y destellan
do. Los mineros marchan en rápida y som
bría procesión. Pero el significado de todo
está en el traqueteo profundo de una ex
plosión en alguna parte oculta de la mi
na. es la guerra Es la parte más salvaje de
todas en la interminable batalla entre el

hombre y la naturaleza.

. .Estos mineros están sombríamente
en la furgoneta. Han llevado la guerra a
lugares donde la naturaleza tiene la fuer
za de un millón de gigantes. A veces, su
enemigo se exaspera y apaga diez, vein
te, treinta vidas. Por lo general, mantiene
la calma y toma uno a la vez con méto
do y precisión. Ella no necesita apresurar
se. Ella posee la eternidad.

"Las paredes negras muertas se des
lizaron rápidamente. Eran un caos os
curo y arremolinado en el que la men
te intentaba en vano localizar algo co
herente, algún punto inteligible. Uno so
lo podía agarrarse a las barras de hierro
y escuchar el rugido de este implacable
descenso. Cuando se pierde la facultad
del equilibrio, la mente se convierte en
confusión. La voluntad libró una gran ba
talla para comprender algo durante esta
caída, pero uno bien podría haber esta
do dando tumbos entre las estrellas. Lo

único era esperar la revelación.
"Fue un viaje que tenía una amenaza

de interminable.

"Entonces, de repente, la plataforma
de caída disminuyó su velocidad. Empe
zó a descender lentamente y con precau
ción. Por fin, con un estrépito y una sacu
dida, se detuvo. Ante nosotros se exten
día una oscuridad inescrutable, un lugar
silencioso de soledad tangible. A las fosas
nasales llegaba un olor sutilmente fuer
te a humo de pólvora, aceite, tierra moja
da. Los pulmones alarmados comenzaron
a alargar sus respiraciones.

"Nuestro guía se internó bruscamente
en la penumbra. Su lámpara destelló to
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nos amarillos y naranjas sobre las pare
des de un túnel que se alejaba del pie del
pozo. Pequeños puntos de carbón atra
paron la luz y brillaron como diaman
tes. Ante nosotros siempre estaba la cor
tina de una noche impenetrable. Segui
mos caminando sin más sonido que el
crujido de nuestros pies sobre el polvo
de carbón del suelo. La sensación de un
peligro permanente en el techo estaba
siempre en nuestras frentes.
"Nos expresaba todas las toneladas

mortales y desmedidas que teníamos en
cima, como si el techo fuera un poder su
perlativo que contemplaba con la supre
ma serenidad del poder todopoderoso a
los hombrecitos a su merced. A veces nos
vimos obligados a agacharnos para evitar
lo. Siempre nuestras manos se rebelaron
vagamente al tocarlo,

"De repente, a lo lejos, brilló una pe
queña llama, borrosa y difícil de locali

zar. Era una ramita diminuta e indefini
da, como una voluta de luz. Parecíamos
mirarlo a través de una gran niebla. Ac
tualmente había dos de ellos. Empezaron
a moverse de un lado a otro y a bailar de
lante de nosotros.

"Después de un rato nos encontramos
con dos hombres agazapados donde el te
cho del pasaje se acercaba al suelo. Si la
imagen pudiera haber sido llevada a dón
de se iría con la oposición y el contraste
de la gloriosa tierra del verano, habría si
do algo sombrío y espantoso.

«Las ropas de los hombres no eran más
negras que sus rostros, y cuando giraron
la cabeza para mirar a nuestro grupo, sus
globos oculares y dientes brillaron blan
cos como huesos blanqueados.

«Era como la sonrisa de dos calaveras
allí en las sombras. Las diminutas lámpa
ras de sus sombreros arrojaban una luz
temblorosa que dejaba extrañamente en

vueltos los movimientos de sus miembros
y cuerpos. Podríamos habernos enfrenta
do a terribles espectros.

Pero dijeron: «Hola, Jim» a nuestro con
ductor. Sus bocas se expandieron en son
risas, amplias y sorprendentes sonrisas"»

Ni vengan los señores
del sindicato, ni

tampoco la secretaria
del Trabajo, con su

sonrisita y sus caireles
negros, como el carbón
de nuestras penas, ¿para

qué?, para tomarse la
foto como hizo su jefe
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SUBE Y BAJA

Rodrigo PrietoO Director de fotografía

Fue nominado
en la edición de
2020 de los Os

car por su traba
jo en Silence, de
Martin Scorsese,
debutará como

director de la producción de
Netflix de la obra de Juan Rulfo,
Pedro Páramo.

Vladimir PutinO Presidente de Rusia

La periodista
Marina Ovsyán
nikova, quien
protestó en di
recto contra la
invasión a Ucra

nia, está en
arresto domiciliario por el acto y
puede ser condenada a 30 años de
prisión.
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Lo importante, al final del
día, son los resultados. No
le busquen, la Guardia Na
cional es lo que hay. De aquí
a septiembre del 2024 es la

única sopa.
El debate urgente es qué hacer pa

ra que la GN se acerque a su objetivo
de brindar paz y seguridad a la pobla
ción. No le resto importancia a la po
lémica sobre el camino escogido por
el presidente para formalizar el pa
so de la Guardia a la Sedeña. AMLO

elige por principio el camino corto,
si coincide o no con las disposiciones
legales es algo que al mandatario le
tiene sin cuidado.

La Guardia ya es en los hechos
parte del Ejército: la conforman mili
tares, la comandan militares que rin
den cuentas a otros militares. Desde

luego el alto mando quiere que esto
tenga sustento legal, pero en el día a
día eso no los detiene. Lo que los ciu
dadanos tienen que exigir a las fuer
zas armadas son resultados concretos

en materia de seguridad. En materia
de seguridad, repito. Si hacen bien o
mal aeropuertos, trenes, si manejan
aduanas, es una distracción perjudi
cial porque genera ambiciones, celos,
complicidades, apetitos comprensi
bles de dinero y poder que a la larga
afectan lo sustantivo que es, repito,
la seguridad.
Si las fuerzas armadas tienen todo

eso con más razón deben cumplirle a
la sociedad en seguridad, cuidando
sus vidas, sus bienes, su derecho a la
paz. La impresión es que el general
secretario dedica sus afanes princi
pales a sintonizarse con el discurso
presidencial y en asumir como suya
la narrativa de la realidad que fabrica
la mente del político tabasqueño que
es, por decir algo, tortuosa.
La Sedeña es una institución del

Estado mexicano, no un agente de
la 4T. Hay fragmentos de los discur
sos del general que parecen redacta
dos en la oficina de Mario Delgado.
La forma es fondo, que nadie lo ol
vide. Varios de los mejores servido
res públicos que conozco son milita
res. Ellos tienen que decir para qué
quieren a la Guardia y cuáles son sus
alcances reales. Lo que nos lleva de
vuelta al tema de los resultados.

La propuesta esa de "abrazos, no
balazos" es un disparate, nadie lo dis
cute, pero si gracias a ella se reduce
la violencia, se achica a las bandas
criminales, se recuperan territorios
ocupados por la mafia, se pone fren
te a un juez a los capos, nadie la cri
ticaría, pero el hecho real es que esa
estrategia le ha servido a los crimi
nales para crecer y multiplicarse, pa
ra pertrecharse mejor, para acumular
ganancias, para expandir su gama de
delitos, para desafiar al gobierno y
salirse con la suya, como ocurrió en

Culiacán y como en Jalisco y Guana
juato hace un par de días.
Lo que se requieren son resulta

dos. No hay manera de que la Guar
dia Nacional se transforme, por unas
palabras mágicas bien intencionadas,
en una organización civil. Eso ya fue.
Lo que queda es hablar sobre la for
ma en que siendo una organización
castrense cumpla con su cometido.
Hay escasa información sobre lo que
hace y de sus logros. Si los tiene son
desconocidos. Lo que trasciende es
que después de un hecho criminal
de alto impacto, un contingente de
la Guardia Nacional patrulla la zo
na. Eso qué. Después de unos días se
van y el hecho de alto impacto por el
que los llamaron queda impune, has
ta que ocurre otro hecho de alto im
pacto y otro contingente de la Guar
dia llega a patrullar, deambula por
ahí unos días y otra cosa. ¿Qué más
hace? ¿Cuáles son sus logros? Que
los resultados hablen»

La Guardia ya es en los hechos
parte del Ejército: la conforman
militares, la comandan militares

que rinden cuentas a otros
militares. Desde luego el alto
mando quiere que esto tenga

sustento legal, pero en el día a día
eso no los detiene
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A quién le importa
nuestra seguridad
Mientras el presidente Andrés Manuel López Obra
dor apuesta por entregar la seguridad a las Fuerzas
Armadas, en detrimento de los cuerpos policiacos
federales, estatales y municipales, existen ejemplos
en el país en los que estas últimas policías, las lla
madas de proximidad, han conseguido importantes
resultados, lo que debería abrir la puerta para re
plantear la estrategia planteada desde Palacio Na
cional. Ejemplo de lo anterior es lo que ocurre en la
ciudad de Puebla, que gobierna Eduardo Rivera Pé
rez, donde los uniformados bajo el mando de la se
cretaria de Seguridad Ciudadana, María del Consue
lo Cruz, lograron una disminución de E por ciento en
la incidencia delictiva entre los meses de junio y ju
lio del presente año.

Según lo reportó la propia Fiscalía General del
Estado, que encabeza Gilberto Higuera Bernal, fue
ron a la baja delitos que afectan directamente a la
ciudadanía, como el robo en transporte público co
lectivo, el robo a casahabitación, el robo a transe
únte en vía pública y el robo a negocio.

Otro ejemplo de estos resultados son los que se
registran en el municipio de Querétaro, del también
panista Luis Bernardo Nava, en el que los elementos
policiacos lograron una baja de seis por ciento en los
índices delictivos, más específicamente en el robo a
vehículos, el robo a transeúntes, el robo a viviendas
y en los homicidios dolosos.

En ambos casos, las respectivas secretarías de
Seguridad mantienen operativos coordinados con

las autoridades estatales, lo que también ha servido
a ambos ediles para mantenerse entre los mejores
evaluados del país, ocupando los lugares 18 y 22,
respectivamente, en los rankings, con índices que
rondan el 50 por ciento de aprobación.

Esta misma estrategia, implementada en las dos
capitales, pretende trasladarse a otros municipios y
entidades gobernadas por el PAN, para fortalecer
los cuerpos policiacos locales y prepararlos para en
frentar situaciones como las que se vivieron esta se
mana en el estado de Jalisco, en las que se vieron
escenas de verdadero pánico entre los ciudadanos.
El objetivo de los opositores es generar a la breve
dad en sus ámbitos de competencia resultados en
materia de combate a la delincuencia, esto frente a
la fallida estrategia cuartotransformista de "abrazos
no balazos", que ha colocado a la inseguridad como
la problemática más importante para los mexica
nos, por sus graves efectos sociales y económicos.

La fórmula contempla también una oposición fé
rrea a la militarización de la Guardia Nacional, con
propuestas como una mejor coordinación de este
cuerpo con las policías locales y, además, mejores
condiciones laborales para los más de D5 mil ele
mentos que el todavía cuerpo civil tiene desplega
dos en el país. En suma, para los integrantes de "Va
por México" la solución no es la militarización, sino
el fortalecimiento y empoderamiento de los cuerpos
policiacos civiles que hoy en día, bajo la política de
Morena, se encuentran prácticamente en el olvido.
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ivmm
Dicen los que saben que el presidente
de México, Andrés Manuel López Obra
dor, puso a José Narro Céspedes a com
batir con Ricardo Monreal, pues el de
Tabasco no se quiere ensuciar las ma
nos, pero quiere fuera al de Zacatecas.
Por eso mismo, nos cuentan, el líder del
Senado ya le asestó un golpe fuerte a
Narro, alrededor de la desaparición de
dos marinos. ¿Será?

Hablando de mediciones que circulan
en Palacio Nacional, resulta que aquella
promesa de Andrés Manuel López
Obrador de acabar con la corrupción
simplemente no se ha cumplido, o al
menos eso piensa la ciudadanía, que
contestó sobre los altos niveles que
considera se mantienen entre los inte

grantes de la administración pública.

El muy penoso primer lugar lo ocupa,
prácticamente desde el inicio del sexe
nio, la campeona olímpica y titular de la
Conade, Ana Gabriela Guevara; seguida
por el ñscal Alejandro Gertz Mañero; el
director de la CFE, Manuel Bartlett; el
titular del 1SSSTE, Pedro Zenteno, y el
director del IMSS, Zoé Robledo; todos
ellos con niveles de más de 55 por cien
to de percepción negativa.

Nos cuentan empresarios que urge que

Patricia Carranza Armijo, titular del Ór
gano Interno de Control en el Hospital
Manuel Gea González, acelere los ajus
tes con relación a la compra
LA 012NBB001 E33 2022 por 4.3 millo
nes de pesos. Resulta que una denuncia,
captada los últimos días de junio, alude a
supuestos favoritismos por parte de
Beatriz Adriana Vera, jefa del Departa
mento de Apoyo, y de Verónica Jiménez
Franco, jefa del Departamento de Inten
dencia, quienes se habrían hecho de la
vista gorda al momento de evaluar a So
luciones Integrales Elym, empresa que
se quedó con el jugoso acuerdo.

Los enterados registran que Adán Au
gusto López Hernández, secretario de
Gobernación, y Adriana Urrea, secreta
ria general del Sindicato Único de Traba
jadores de Notimex (SutNotimex), sos
tuvieron una reunión este jueves en la
sede de la dependencia federal con el
objetivo de reanudar el diálogo y buscar
una solución a la huelga que estalló hace
dos años y medio. Lo cierto es que, con
sideran los observadores, solamente es
tán ganando tiempo desde Palacio Na
cional los aliados de López Obrador y Je
sús Ramírez, para proteger a doña San
juana. Y nada más. Simulación, era el
verbo de los que hoy están en el poder.

Todo indica que La candidatura de Morena
para la presidencia de la República se
definirá únicamente entre dos

personajes, pues, según las más
recientes mediciones, como la del
organismo México Elige, Claudia
Sheinbaum y Marcelo Ebrard llevan una
ventaja de más de 20 puntos de
posicionamiento sobre el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández. Según la misma encuesta,
del lado de la oposición el que mejores
resultados obtuvo fue el ¡oven alcalde de
Monterrey, LUIS DONALDO COLOSIO,
quien con tan sólo 21 puntos aventaja por
mucho a perfiles de más trayectoria
como Ricardo Anaiya, Lilly Tellez,
Alejandro Moreno, Miguel Ángel Osorio
Chong o Santiago Creel.

Fecha: 12/08/2022

Página: 2

Area cm2: 251

1 / 2

Columnas Políticas

Redacción

Costo: 8,197

Página 103 de 163



Fecha: 12/08/2022

Página: 2

Area cm2: 251

2 / 2

Columnas Políticas

Redacción

Costo: 8,197

Página 104 de 163



Por la libre hacia el Estado de México
epa la lióla pero mien
tras Morena ha decidí
do que su abanderada
por la gubernalura del
Eslaclo de México, por
segunda ocasión, sea
Dellina Gómez, ex litu

larde la Secretaría de Educación Públi

ca, el PAN,PRI y PRD han dado muestras
de lentitud,

Y en lanío la alianza Va. por México
no se del ¡nc. cada partido que la iniegra
lieiie. «US propias propuestas, sin coor
dinación.

Mientras que el PAN le dio madrugue
te a sus alianc.isl.as PRI y PRD, presen
lando su propuesta; el PRD propondrá
en la boleta a Ornar Onega,, con cargos
que se invernaron de úllimo momento,
para no violar la ley electoral.

El PRI pretende competir con la ima
gen de una mujer: Alejandra del Moral,
acl ual Secretaria de Desarrollo Social en

el Edomex, contra Dell'ina Gómez, para

mostrar asu electorado que las mujeres
i ¡rilen peso para gobernar.

Y la alianza asegura que sus encues
las inlernas señalan que hay mucha si
mi lii ud con las posibilidades de Morena
para, gobernar el Estado de México.
Aún cuando priisla de viejo cuño,

como el dipuiado Rubén Moreira, ha
rechazado que la alianza eslá lracl Li
rada, la decisión de los que mueven
los hilos de los parí irlos PRI, PAN y
PRD, señalan lodo lo conlrario, dando

mueslra de que sus candidatos son la
pieza clave para obtener el triunfo en la
eníidad mexiquense.

Todo parece indicar que quien lleva
rá la peor partida en el próximo proceso
es el PRI ya que su peor lastre ha sido
la inseguridad, que ni del Mazo, ni nin
gún oiro gobernador lian podido meier
en cinl 11 ra.

Incluso, la enlidad mexiquense ha si
do tan porosa que grupos criminales son
señalados por el Gabinete de "Seguridad

Nacional de haberse asentado cómoda
menle,en dicho estado conformado por
125 municipios.
Ante ese panorama, Alfredo de Mazo

y su equipo de colaboradores, incluido
el Secretario fie Seguridad, Rodrigo
Sigfrid MariínezCelis, se lian visto re
basados y sin capacidad de respuesla
para atender el delicado problema de
la inseguridad.

Y Sepa la lióla... pero ya lo había se
ñalado este espacio, que. el asegurar
por parle de la Eisca.lta General de Jus
licia de la Ciudad de. México, que una
persona pertenece a tina organización
criminal sin que haya sido sentencia
do, éra una violación fié los derechos
humanos.

Y jlisto un juez otorgó a Luis "V" una
suspensión provisional contra el acto
de ser llamado como integrante de un
Cártel, por parte, de la Fiscalía capitalina.
Primer round a favor del cumplimiento
de la leyes en la Ciudad.
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UNA LE HACE VACIO A CUEVAS
•Aja celebración,de_los 50_años de_
Ja constmcción_dd
alcaldía Cuauhtémoc^
por la alcaldesa Sandra Cuevas,
JlA'A a.
3|raf)ados_en ja
í.radicionalmente
en sus.arti^idades._A es
í.smppcp.llegói.nii^npde_los_
presidentesdel"§^jr.PRD o.PM_que.
lewnianr^aldM
ele cjuc sc decía .gue acudirían al
evento. La ausencia coincidió con
la aprobación del Congreso de la
iucl í?cl. cjc\s()licitar sli .^AAi

X aungue ja acompaña
I ^.1 ^V'AAÍ.C'aÍ.'. AritJC: ÍÍ:¿! ^

> !:>n.c:<:rl.¡,A. lA^^c;cc ciuc cj 1A( )í !^;.i ele
convocatqrlajfa..no es el misma.

APLAZAN ELECCION
•La elecciónen MQí®Qa_CDMX;^revisja^

para estefin .de semana^ra.
Mmbrar a la .dirigen^
sería ..aplazadal hasta nuevo.
aviso , debido al gran número
de impugnaciones
presentado. Es.Jgor ello.^ue já.
dirigencia Nacional de ese
partido, ni siquiera ha dado a conocer
los nombres de las y los
240 ..Congresistas.x.se.dice gue
r>()CA QfA? ^ !j A11 Á 11 <A ^..IA AÍ A^1^.
.QMC.ganaron un: espacio, ja gue se
habrá detectado que in
Pitidos, .especfficamente.en
c!Á^.tritc>s \ 15 entre cjtrc>s.
Eso abriría la posibilidad para
.quejas,_y los.si^uientes.en las.

^^iemoen el
f^.A Íí.^tata 1.1 ^ )i; k) piXAÍA A^A.

Scbasi ián Raiiiírez \ Herllia
Lujan, son los únicos aspirantes
.Que abiertamente
.^V AA'AAr'AA^;¡AÁ1 A A1.^.ArAAIA^lAC"ti, 1AAAV 'Í1
presidencia.

Contra RéplicaFecha: 12/08/2022
Página: 10

Area cm2: 340

1 / 2

Columnas Políticas

Línea 13

Redacción

Costo: 64,389

Página 107 de 163



INSIS EN EN COMISION
POR LÍNEA 12
®LíAsAíA!llU!.?dpsde!lA\N)
ChristianVon
Federico R)oring y Luis Chávez,
asi coni(; la Asociaci(ni

Parlamentaria..Ciudadana en el.
Congreso dela .Ciudad, dijeron
estar a favor "de armar todo tipo de
griyiosdeu^ab^fiparlaiiieriiarios
con objeto de indagar causas sobre
PPsibles.anomalías en sucesos,
pero MORENA..no^ tiene ^a. voluntad.,
EA^ A! AlÁví ?A fA AIA1 DAJA A_ ^AA_
A A _^ A A jAA_ Í A1 A1A )A Ai A f \ A ÍA A AA£A A A AA !ArA^_'_'__
Ante ello,. dijeron que no bajarán h
guardia en lograr esclarecer la
verdaci en el i rágico am
Línea112 del Metro.xspHcitaron a. lasy.
losjegisladpres.dd
guinda,.congruencia en
prpcuración de:.j.usticia.y.aceptar,
la creacióni de um comisión

Í!2YCStigadora por la Línea 12.
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HOSPITAL EN LA MIRA
° jí1 . Secreta nade ica^ que ] leva
Roberto Salcedo Aquino, tiene er: la mira al
Órgano Interno de Control del Hospital Manuel
Gea González, cuya titular es Patricia Carranza
Armijo, ya que todo indica que hizo caso qniisq a
la denuncia, que recibió desde el pasado primero de
julio, de Gerardo Amienta Fonseca contra Beatriz
Adriana Vera Ramírez v Verónica Sinaí Jiménez
Franco por presuntas anomalías durante el proceso
LÁQ12NBBQ01E332Q22, para los servicios
integrales de limpieza, que se llevó a cabo en junio
pasado. A decir del demandante, la propuesta de
ls empresa Soluciones integrales Hlym, S de. R.L.
de C.V. no cumplió con varios requisitos de la
convocatoria y aun así se hizo de un contrato de
ÍT*.ás .de 4 millones de pesos. Sin embargo,1o que
más llama la atención es que la denuncia emitida,
lejos de generar una investigación, le hizo lo que el
viento a Juárez al QIC de dicho hospital.

ALCOCER FUE OPERADO, CONFIRMA
EL PRESIDENTE
•Jorge Alcocer, secretario de Salud Federal, fue
operado en el Instituto Nacional de Nutrición,
dio a conocer el presidente Andrés Manuel
López Obrador. Sin ofrecer mayores detalles de
la operación, el mandatario sólo indicó que "al
parecer no fue grave". Este jueves, en su conferencia
mañanera en Palacio Nacional, el presidente dijo
que el titular de Salud "está muy .fuerte". .Además le
deseó "lo mejor", y dijo que sería bien atendido.

DESEMPLEO JUVENIL CAERA
A 73 MILLONES: OIT
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•Eltojaldejóyenesdesempleado
debería reducirse a 73 millones en 2022, esto es
dos millones menos que en 2021, según un informe
de la ONU que .advierte que en América Latina el
paro juvenil sigue siendo muy "elevado". En todo el
mundo "sigue habiendo seis millones de jóvenes
desempleados más que antes de la pandemia de
2019" y este grupo fue el más perjudicado por la
crisis, indicó la Organización Internacional del
Trabajo "(ÓÍT).

MAS DE 470 POLICIAS
EN CDMX DESTITUIDOS
«Tras la riña entre elementos de la Secretaria de
Seguridad Ciudadana (SSC) y vecinos de la Colonia
San Juan de Aragón, los policías capitalinos podrán
enfrentar una destitución. La jefa de gobierno
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum,
aseguró que el abuso policial en la capital siempre
se sanciona. Destacó que se han destituido 477
elementos por abuso policial. Las destituciones
más recientes fueron a seis policías por llamar a
familiares de un detenido para exigirles dinero.

Contra RéplicaFecha: 12/08/2022
Página: 2

Area cm2: 368

2 / 2

Columnas Políticas

Tiraditos

Redacción

Costo: 69,691

Página 110 de 163



La guerra
de las ci Vas

sin administración se lia enfras

cado en una guerra de cifras
con las organizaciones de la
sociedad civil (OSO, las propias
insiilaciones encargarlas de las
estadísticas, los investigadores
y estudiosos de los problemas

sociales y la comeiitocracia en el lema de la
inseguridad. A lodo mundo le queda claro que
la seguridad es la gran asignatura, pendienle
de la 4T, quien a pesar de, que lo sabe, se
niega a' reconocerlo, ya que la realidad tlesa
credila la esLrategia de abrazos y no balazos,
sustento de su proyecto político.

Mientras tanto, en esta guerra de cifras crece
 más allá ele los indicadores del 1NEGI, la per
cepción de inseguridad. La conversación p ú blica
solo habla de algunaexperiencia negativa, perso
nal o de terceros, en materia de delincuencia; la
gente ya no quiere ver los nol icieros, escuchar los
espacios informativos, leer los diarios o revisar
los sil ios en las redes sociales porque  dicen,
solo hablan ríe la. nota roja. Si, las masacres, los
ajusticiamientos, la violencia política, los en
freütamientos ent re cárteles o cont ra fuerzas del
orden, el narcotráfico, la trata de personas, las
desapariciones forzadas, las losas clandestinas
y los desplazamientos son el pan de cada día en
los contenidos periodísticos. La ciudadanía está
liarla de consumir tanta sangre y desesperanza.

Desde el principio del sexenio y ante el avance
de la inseguridad, los medios de comunicación
buscaron dar a conocer, a través de un ejercicio
empírico, el problema social que padecíamos. A

la difusión de los eventos policiacos, añadieron
las m uérl.es violentas para compararte con otros
sexenios, lo que exhibió la falla de una política
criminal riel Lstario. Así comenzaron Milenio y
Reforma con su "muerlómel ro" recuento perio
dístico basarlo en información fie reponeros y
corresponsales sobre los homicidios dolosos a
nivel nacional. El primero desistió cuando las
Cifras oficiales rebasaron los reportes propios,
pero el otro consorcio norteño insistió en dimen
sionar la crisis ele inseguridad que se avecinaba.

Y cada mes hubo un "loma y flaca" entre Re
forma y el gobierno para imponer sus números.
Luego vino una tregua y quedaron como terceros
en discordia el Sistema Nacional de Seguridad
Pública y el 1NLG1. Cada mes, el gobierno da las
cifras fiel SNSP y Reforma olvidó su "niuertóme
tro" y se derlicó al análisis de los fíalos oficiales.
En muchas ocasiones, el crecimiento exponen
cial de la incidencia deiiel iva da ha lela de donríe
cortar ©incluso empezaron las comparaciones
con oirás administraciones. De tal suerte que
se inició una competencia desleal entre me
dios y gobierno. Si a los primeros Ies convenía
analizar mes contra mes lo hacían, o año corara

año, siempre con la finalidad fie exhibir a la VI.
Repuesto fiel desconlón, el gobierno recurrió al
mismo método de comparación. De tal suerte
que hoy es el gobierno quien confronta parcial
nienie sus propios datos. Ahora son ellos quienes
hacen subjetivas comparaciones para justificar
un aparente descenso en la incidencia delictiva.
De acuerdo a su interés, confrontan mes contra
año, año contra Iriiiiestre, año contra años y así
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hasta el infinito. De lal suerte que esa presunta
disminución hace ver como exitosa la estrategia
de abrazos y no balazos, aunque las masacres,
la violencia, los robos, las extorsiones, las des
apariciones, los feininiridios vayan al alza. Por
el bien de la población, autoridades y medios,
pónganse fie acuerdo, consensúen una misma
metodología y reconozcan esos resultarlos. La
Iranspareiicia y objetiviriari acabarán con la fla
ñina guerra de cifras.
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Bonilla regresa
al Senado

La Sala Superior del Tribunal Electoral del PJL
revocó lisa y llanamente la sen tencia dictada
por la Sala Regional Guadalajara en el expe
dienté SGJDC58/2022 y acumulado, en la
que flejó sin efectos jurídicos la sesión del
pleno del Senado de la República donde se
informó que el senador Jaime Bonilla Vaidez

se había reincorporado a sus actividades legislativas .des
de el 25 de marzo del año en curso.

Ln este nuevo fallo, por mayoría de votos, el máximo
tribunal electoral fiel país ai resolver el expediente fiel
recurso fie reconsideración (RLC) SUPREC223/2022 y
a.cum ulaf lo, sost uvo que fue indebido que la Sala Regional
hubiera realizado una interpretación excesiva del derecho
a. la tutela judicial electiva, porque sin justificación váli
da, llexibilizó un requisito de procedencia y admitió el
juicio primigenio, aún y cuando el presiden te fiel Comité
Directiva Estatal del PAN carecía de legitimación para
controvertir un acto fiel orden federal; en consecuencia,
vinculó a la Comisión Permanente del Congreso de la
Qttión para que convoque a Bonilla Vaidez a efecto fie
que se reincorpore, a su cargo.

Lnla sentencia del REC. se da cuenta que,en diciembre
tle 2018, el referido senador solicitó licencia para separar
se, de su cargo, por un periodo indefinido, para participar
en la elección para la gubernat urade Baja California, fie la
cual resultó ganador; y que, una vez concluido su periodo
como gobernador,pretendió reincorporarse al Senado en
marzo de este año, lo cual fue controvertido por el PAN
y un ciudadano, motivando la sentencia.que se revocó.

Ln la demanda, se plantearon básicamente dos agra

vios: uno relacionado con la falta de legitimación fiel l'W
estatal,y otro con la incorrecta interpretación fiel artículo
125 fie la. Constitución Federal;sin embargo, la Sala Su
perior privilegió el agravio procesal sobre, el de fondo,
dándole entrada al recurso.

Sin duda, para el loro jurídico, siempre es desea
ble que los asuntos aborden el londo. para que los
tribunales den luz y generen criterios al interpretar
las disposiciones normativas, pero 110 debemos olvidar
qué los requisitos procesales son de previo y espe
cial pronunciamiento, por lo cual, fue correcto que el
equipo jurídico del actor haya invocado su violación
en primer orden, y también fue acertado que la Sala
Superior se haya pronunciado de forma, prioritaria al
respecto, pues de acreditarse la violación procesal y
alcanzar la parte actora. su pretensión, se hace innece
sario el estudio de los demás planteamientos.

Pero, aunque la. sentencia sea una verdad jurídica, en
una parte de la familia electoral y la opinión pública que
dó la duda sobre si fue correcto incluirá la legitimación
como materia del RLC o si un senador con licencia deja
fie serlo al tomar protesta como gobernador.

Ahora falta ver si el PAN nacional presenta una nue
va impugnación, alegando que la violación es de tracto
sucesivo, ante lo cual, seguramente encontrará diversos
argumentos en contra. L1 debate, se pone bueno.

Plancha de quite: "Ganamos justicia másrápidamente
si hacemos justicia a la parte eoniraria?

Gandhi.
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Conferencias
falsas, consignas
reales

Un nuevo giro empresarial surge de los
rincones del conservadurismo. Son

pláticas donde el público paga para oír
lo que quiere escuchar. Como si se. l ra
tara de una obra de ciencia ficción, ahí
se convoca a los mexicanos que no es
tán conformes con el actual gobierno.

El conferenciante puedeno conocer el lema, lo que
importa es el título de la conferencia que bien puede
ser afcl Apocalipsis fie la. 4t", o, "El desasire que vieóC
o "Cuando la miseria nos alcance", pagan fíesele. 300
hasta cinco mil pesos por asistir a. una comedia fie la
ignorancia política y económica v no porque cuestione
el ac.l ual régimen, sino porqué,empezando por el con
ductor, se trata de un improvisaflo discurso centrado en
lo que su público quiere escuchar, inventa chistes, un
poco de sarcasmo y tiene armada una conferencia que
puede durar una o dos horas, sin sección de preguntas
y respuestas, porque no podrían contestarlas.

Los opon ni lisias que organizan esas conferencias
alquilan el salón de un hotel con cafe y galletas e im
provisan desastresa ful uro a discreción. Enumeran las
dependencias de gobierno y a todas les inventan una
catástrofe final, donde tienen siempre el mismo fin:
miseria social, pobreza absoluta.

Estos augurios son una exageración fie aquellos
pronósticos que se realizaron durante la campaña del
actual presidente de la república sobre la devaluación
de la moneda a 50 pesos, el disparo del precio fie la
gasolina, la hambruna, generalizada, la inseguridad
total, la invasión de Estados Unidos, el acercamiento

al "comunismo', la inflación a tres dígitos, etc.
Se t ra ta, de temas que por apocalípticos son acepta

rlos por un segmento de la población poco informada y
con más rencor inexplicable queincult tira provocada.
Los asistentes acuden como si se lratara.de. una parodia
de alguna obra clásica, fiel tipo del Tenorio Cómico,
diversión, sin culi ura. La. risa fácil y la desinforma.ción
perenne.

Las conferencias prolileran a lo largo y ancho del
territorio nacional. Los conferencistas lo mismo son

catedráticos de universidades privadas, periodistas
de medios convencionales, columnislas acostum
brados al subsidio quienes ahora aparentan com
pensar, en parte, esas ganancias millonadas que Jos
gobiernos anteriores les daban por adular, mentir y
ocultar coi Tupirlas.

Los asistentes no salen conociendo más de la rea
lidad del país, pero sí con la tranquilidad de creer
que cada día son más, aunque, en el fondo sepan que
asistieron a un espectáculo de fantasías; no fueron a
informarsesino a desahogarse, como un meme grande
que les hace reí y burlarse, y, al mismo tiempo eso les
impide desgastar realmente al contrincante.

En esas conferencias háy tanto finales trágicos co
mo conferencistas, hay tantos ponentes como fines
desastrosos para los mexicanos. Aunque parecen des
articuladas e incongruentes las conferencias tienen
hilos superiores e invisibles peto reales, manejados
desde el pasarlo.
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El derecho de los adultos mayores a una vida digna
De acuerdo con el Con

sejo Nacional de Po
blación ((.()ÑAPO), se
estima que en 2030
habrá 20.4 millones

de adultos mayores,
lo que representará el

14.8% fie la población y para el 2050
se eslima que esta población de adul
tos mayores constituirá el 27.7% de la
población mexicana.

E1 crecimiento acelerado de la pobla
ción de adultosmayores,representa una
problemática para los diferentes sectores
gubernamentales, debirlo a que no se ha
desarrollado la inlraestructura necesaria
para garantizar el bienestar ríe este sec
tor vulnerable de la población, tan sólo
por mencionar un dato el Instituto para
el Envejecimiento Digno (1NED) recibió
825 denuncias de violencia en contra
deadultos mayores, el 32% de estos
casos fueron denuncias y atenciones
por violencia psicoemocional; otro 31%

corresponde a denuncias por violen
cia patrimonial y económica; 27%, por
omisión de cuidados y un 9% fueron
denuncias por agresiones físicas.
De lo anlerior, es necesario tratar

con dignidad a los adulios mayores
ya qUe son personas que deben ser
respetadas por su experiencia, cono
cimientos y sabiduría.

de «« importancia que los
adultos mayores conozcan sus dere
clios. así como a las instancias a las

que pueden acudir en caso de ser vic
i i mas ríe violencia.: U trato que olre
cen las instituciones hacia los adultos
mayores tiene que estar orientada a
ofrecer una comunicación cercana y
un trato digno; mantener una cerca
nía con ellos en torio momento podría
tener consecuencias favorables en su
atención» Sabemos que los adultos
mayores están ya lomando participa
ción cuando las instituciones tienen
contacto con ellos, manifestando así

qué los adultos mayores están inicie
sarlos en conocer las herramientas que
i teñen a su alcance para poder lograr
mayor autonomía en sus relaciones
con la cotidianidad. A este hecho se

le suma otro importante. Es el hecho
que los seclores de la sociedad más
jóvenes están interesarlos en conocer
los derechos ríe los adultos mayores,
en virlud de proporcionar iniciativas
para mejorar la calidad de vida de
aquellos que los precedieron; asi Co
mo informarse sobre los derechos ríe
este sector ríe la sociedad, teniendo en
consideración que ellos algún día se
verán alcanzados por la vejez.

Nuestros adultos mayores son fuen
te infinila de conocimiento, sabiduría
y pilares sólidos de toda sociedad, por
ello es nuesiro deber garantizarles una
vida, digna,

Contra RéplicaFecha: 12/08/2022
Página: 8

Area cm2: 281

1 / 1

Columnas Políticas

María Rosete

Costo: 53,215

Página 115 de 163



¿Qué es la República?
La falta de referentes obje

tivos a propósilo de infi
nidad ríe conocimientos,
expresa la mala forma
ción de una sociedad, que
abarca desde la formación
académica, hasta difusión

de información crítica, por parle de los
medios de información quienes, en
teoría, deben colaborar en el enrique
cimiento del debatí' ciudadano.

Ciudadano implica el ejercicio de
los deberes esta blecirtos por el sistema
legal vigente., asumiendo los compro
misos ríe cohabitar entre congéneres
que pueden ser beneficiados o daña
rlas del común compromiso ríe los
semejantes. Es muy común ver mani
festaciones públicas de particulares o
de grupos, que ante la sociedad exigen
sus derechos con esa fuerza que en las
sociedarles libres se movilizan los afec

tados para fortalecer sus garantías. Lo
peculiar de torio esto, es que cuantío
sé trata rie obligaciones, él asunto que
ría en el desconcierto o en el abierto

desprecio.
iilodos son derechos y ninguna

obligación. Sumando traumas nació
nales como la santificación de grupos
opositores que han vivirlo en supuesta
lucha contra el Estado, pero que ya en
el poder, replican el discurso ríe sus
derechos, abrlicando al principio cons
liliitivo del respeto a las institliciones,
amparándose en la primacía ríe sus
causas. Mucho riel quehacer del ejecu
livo act ual, debe el apoyo ríe las masas,
precisamente a ese discurso opositor
que refiere lo malo que ha sirio torio en
el ejercicio riel porier en México, asu
men su sagrarlo derecho al desacato.

Más allá de la demagógica versión
de la democracia liberal a propósilo

11
riel sentirlo de una república, la ira
rlición republicana nos remonta a la
Grecia y Roma clásicas, en donde el
principal baluarte, es el respeto a la ley,
más allá ríe retórico? pretextos para no
cumplir las obligaciones estipularlas.
No es la santificación ríe un grupo lu
arador rie la lástima pública; no es la

f .persona común buscanrio pretextos
para no ser capaz siquiera de respetar
el vagón exclusivo para mujeres, ale
gando que es el derecho de su familia
usurpar ese espacio reglamentario;

110 68 e' c'10'er subiendo pasaje a mi
tari ríe la calle o el gobernante violando

,r: . . .
la constitución. El ciudariano es una
figura clave de la civilidad occidental
a la que pertenecemos, y es la apropia
ción riel rleber público, que al tiempo
que defiende sus derechoStatienríe sus
obligaciones.
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TEXTUALES
JÓVENES SIN OPORTUNIDADES
J. ADALBERTO VILLASANA

Hay en México jóvenes sin acceso a la educa
ción y el empleo. Este sector representa un
tercio de la población. Creo que aún estamos
a tiempo de cambiar el rumbo de la nación y
hacerla fuente de oportunidades, sólo es ne

cesario que los grupos en el poder tomen las decisiones
que se requieren para aprovechar este bono poblacional.

Con motivo del Día Internacional de la Juventud, el
Inegi informó que, En 2020, de acuerdo con el Censo de
Población y Vivienda se contabilizó una residencia en
México, de 37.8 millones de personas de 12 a 29 años, lo
que representa 30 % del total de habitantes del país.,

El 910 % de las viviendas donde viven personas jóve
nes (19.5 millones) contaba con un teléfono celular, 55.3
% 0.8 millones) tenía acceso a internet y 40.3 % (8.6
millones) disponía de computadora, laptop o tablet.

Según la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y
Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares
(ENDUHH) 2021,24.9 millones de jóvenes buscaron in
formación en internet sobre educación, investigación y
para sus tareas.

Tres millones de personas de 25 a 29 afios ocuparon
internet con el fin de capacitarse para el trabajo. Whats
App, Facebook, Instagram, Messenger y YouTube fueron
las redes sociales más usadas por las personas jóvenes.

De lo anterior se desprende que los jóvenes cuentan
con herramientas para desarrollarse, entonces como so
ciedad, hay que crear las condiciones para que su desa
rrollo personal se traduzca en beneficios para el país.

El reto no es sencillo, Aldeas Infantiles SOS y organi

zaciones de la sociedad civil, seflalan que, alrededor de
5.4 millones de jóvenes no tienen la oportunidad de estu
diar ni de trabajar; del total, el 9L2% son mujeres dedica
das al cuidado de alguien o a los quehaceres del hogar.

Este grupo poblacional por lo general vive inmerso en
la pobreza, violencia, carencia en servicios educativos,
salud, inclusión, entre otros factores que deben de anali
zarse y mejorarse para que en su futuro existan mejores
oportunidades y crecimiento en el país.

Por lo anterior llamaron al Poder Legislativo a promul
gar una Ley de Derechos de las Personas Jóvenes, bajo un
enfoque de libertad, inclusión, interculturalidad, igualdad
de género, autonomía progresiva y participación.

Si bien el andamiaje jurídico nunca sobra, pues se re
quieren acciones, porque las escuelas y los empleos no
se generan con leyes en tinta y papel. Se requiere de la
suma de voluntades.

El gobierno debe de crear las condiciones que permita
a las empresas crecer y contratar jóvenes, recordemos el
estímulo "al primer empleo".
Es cierto que los intereses de los jóvenes, en esta

época, van más allá de los que marcaron generaciones
anteriores y por eso hay que actualizarse con tecnolo
gía y servicios digitales que soporten sus dinámicas y
necesidades

Textualmente hay que decirlo: El progreso de México
pasa por crear las condiciones necesarias para que los
jóvenes tengan acceso a una educación de calidad que
les permita integrarse de una mejor manera al mercado
laboral. Deben ser la palanca de desarrollo de la nación.
Todos deben tener la oportunidad de progreso.
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RED
COMPARTIDA
VIAJE SIN RETORNO

Resulta que en las investigaciones
que ha hecho la FGR, de Alejandro
Gertz, en el caso de los marineras
desapareados Victoriano Rodrí

guez Zurita y Óscar González Andiade se tie
nen nuevos datos sobre la unidad en que via
jaban desde Acaputoo a la CDMX. Nos dicen
que en su declaración ante los investigadores,
Maximiliano Serrano, exdiiector de Seguridad
Pública del puerto, dijo que la unidad en que
viajaban, un Audi Q7 de modelo reciente con
un blindaje suficiente para aguantar armas de
grueso calibre, había sido proporcionado por
el senador José Nano a los marinos que había
solicitado lo apoyaian entre el4 y el 6 de mar
zo pasado, lo que fue negado poi el legislador
que dijo nunca tuvo o conoció ese vehículo y
ahora lo que la fiscalía tiene son los videos de
las casetas de la carretera MéxicoAcapuloo
donde se ve a los marinos pagar los peajes
correspondientes en la unidad mencionada y,
tías hacer un seguimiento de las placas, no
encontraron que la unidad haya viajado hacia
Guerrero, de hecho, lo que los investigadores
están revisando es que emplacada en More
los. La pisia se pierde en la zona aledaña a las
Tjgiinas de Zempoala y se mantiene una aler
ta de búsqueda en las fiscalías locales de la
CDMX, Mótelas y el Estado de México que se
inició hasla el O de marzo cuando ya tenían
seis días perdidos.

Un dato relevante en el contexto de

esta investigación es que la alcal
desa de Acapulco, Abelina López
Rodríguez, en cuanto tomó pose

sión del cargo tuvo una reunión con el titular
de la secretaría de Marina, José Rafael Ojeda
Duran, porque el acuerdo con el Gobierno
Federal es que en las zonas portuarias don
de Morena ganara, ellos pondrían al titular
de Seguridad Pública. Así fue como se inte
gró al equipo de gobierno municipal el capi
tán Maximiliano Serrano, pero, nos dicen,
ante el desastre generado por los marinos
desaparecidos en la Morelos tuvo que ser
removido desde la Ciudad de México. Nos

explican que el capitán dejó de asistir a la
oficina apenas iniciando el mes de julio y
paia el 15 de ese mes ya oficialmente estaba
separado del equipo.
La sospecha de que el deterioro del AI

CM está programado desde la Secre
taría de Infraestructura, Comunica
ciones y Transportes (SICT para obli

gar a las aerolíneas a mudarse al AIFA crece
conforme se dan a conocer los estudios hechos

en 2019 para remediar los hundimientos, el
mantenimiento de pistas y rodajes y la cons
trucción de una terminal 3. Todos estos proce
sos fueron cancelados o pospuestos, lo que ge
neró que la Agencia Federal de Aviadón Civil
(AFAC) fuera degradada a categoría 2.
PD: aunque sea para la foto, pero ya hubo
reunión entre el titular de la Segob, Adán
Augusto López, y la secretarla general del
SutNotimex, Adriana Línea, para restablecer
el diálogo y la negociación para terminar con
la huelga en Notimex que ya lleva 30 meses.
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• AM LO y el béisbol. Cada presidente tiene sus afi
ciones y la del presidente López Obrador es de sobra
conocida que es el béisbol. No oculta el gobierno de la
autodenominada Cuarta Transformación que desti
nan millones de pesos del presupuesto para impulsar
este deporte. Pero llamó la atención un video donde la
mascota del equipo Olmecas, de Tabasco, fuera tras
ladado en un helicóptero de la Secretaría de Marina.
¡Qué detallazo! ¡Viva la pobreza franciscana!

• Alejandro Moreno ni se inmuta. El dirigente del
PRI muestra en sus redes sociales actividades polí
ticas diversas, reuniones de trabajo... mientras que
en la Cámara de Diputados Morena sigue cerrando la
pinza para quitarle la presidencia de la Comisión de
Gobernación.

• Cecilia Flores, del colectivo Madres Buscadoras de
Sonora y México, con cuya organización el secretario
de Gobernación, Adán Augusto López Hernández,
tuvo una discusión en donde les dijo que no confia
ba en ellas. Resulta que Cecilia acusa que le están
condicionando seguridad para su protección personal.
Simplemente no quieren que siga con su activismo...
"Eso no pasará jamás", les respondió ella en Twitter.
Ahora sí que tengan para que aprendan.

Esta columna compila datos recabados por especialistas externos a
este diario. La opinión vertida en este texto no es propia de Publimetro.
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ALIANZA; GUARDIA NACIONAL
Y LOS PUEBLOS INDÍGENAS
Alejandro Moreno, Jesús Zam
brano y Silvano Aureoles, en el
Four Seasons de Paseo de la Re

forma. Sólo faltó un representante
del PAN, todos integrantes hasta
ahora de Va por México.
En la siguiente foto, llegada del

secretario de Marina a Palacio.

Trabajan en la integración de la
Guardia Nacional a la Sedeña.
Finalmente, Fiesta de las Cul

turas, en el Zócalo.
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No fue detenido El RR

Siempre no fue atorado Ricardo Ruiz, El Doble R, en el
operativo del Ejército el martes por la noche en Jalisco.

Andrés Manuel López Obrador dijo en su mañanera del miércoles que
se capturó a dos jefes del narcotráfico, sin especificar nombre o apodo ni
el cártel al que pertenecen, pero ayer se aclaró que no.

Durante todo el día la información fue confusa, no fluia, y jamás se
confirmó la detención de esos dos cabecillas.

 ¿Por qué la opacidad en el manejo de información?, se escuchó en
radiopasillo.

Y AHORA, CIUDAD JUÁREZ
Luego de la quema de 25 tiendas Oxxo el martes en Guanajuato en la
reacción de la delincuencia cuando quedó al descubierto una reunión
entre El RR y El Apa, líderes de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación
(C1NG), ayer atacaron otras en Ciudad luárez, Chihuahua.

En un comunicado, Fomento Económico Mexicano (FEMSA) precisó
que 20 de las tiendas fueron quemadas en Irapuato, tres en Celaya y dos
ubicadas en León.

Ayer, en luárez, después de una riña en el Cereso local, donde murie
ron tres reos y cuatro resultaron heridos, fueron atacadas tiendas diver
sas, incluidas Oxxo, y una gasolinería. ¿El saldo? Seis muertos, incluidas
dos mujeres, cuatro de ellos trabajadores de una estación radiofónica.
Nueve muertos, en total.

¿Nueva estrategia de comunicación del crimen para llamar la aten
ción o mera coincidencia?, se escuchó en radiopasillo.

EL AGANOALLE DE MORENA

Los diputados de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) madru
garon a Alejandro Moreno Cárdenas la tardenoche del miércoles.

En ausencia del líder nacional del Partido Revolucionario Institucio
nal (PRI), los morenistas azuzados por Gerardo Fernández Norofla, quien
sueña despierto con ser presidente de México, lo destituyeron de la pre
sidencia de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados.

El priista advirtió que la convocatoria y la sesión de trabajo de la
comisión son ilegales y que él es aún el presidente de ésta.

Es más, asegura que por acuerdo de la Junta de Coordinación Política
de la Cámara de Diputados, al Conformarse la LXV Legislatura, ese cargo
le corresponde al PRI y que Itzel Alelí Domínguez Zopiyactle y Fernán
dez Noroña causaron baja automática de la comisión, al acumular cuatro
faltas en este semestre.
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Morena no ha respondido.

CÁRTEL INMOBILIARIO
El tema parece más fuerte de lo que se creyó.

En la alcaldía Benito Juárez, acusa el gobierno capitalino vía Morena,
se hicieron negocios inmobiliarios en los gobiernos del Partido Acción
Nacional (PAN).

Que los funcionarios compraron departamentos, otorgaron permisos
y más.

Ya se avaló crear una comisión especial.
Nancy Núfiez, diputada local, dice que cada vez se conocen más datos

y aunque evita señalar a alguien, recuerda que Jorge Romero, ex alcalde
y hoy diputado federal, ha sido mencionado.

A DIEZ PESOS

Karen Quiroga Anguiano, secretaria de igualdad de género én el PRD
impulsa la Ley Tortibono por el alza de la tortilla. Que se venda en diez
pesos el kilogramo y que los productores no sean afectados ante uña
eventual baja en sus ventas, el objetivo.
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Cuestión de tiempo
Estaba contento, pensaba Pedro en el momento en
que sintió el impacto del agua, su padrino le había
conseguido el trabajo después de mucho rogarle. Es
peligroso, le había dicho Efrén. no le hace padrino,
tengo tres hijos y no hallo como darles de comer.
Efrén lo sabía, como él, muchos estaban

presionando para entrar y él se cansaba de repetirles,
"cuando la tierra te traga, te escupe muerto", lo había
escuchado de su padre y de su abuelo y aún así, él
también como muchos jóvenes de su época, se formó
para pedirle al capataz una oportunidad. Eran los
tiempos en los que se tenía que entrar con una jaula y
en ella un pájaro vivo que había que cuidar; los gases
acumulados harían que el ave muriera primero, dando
oportunidad a los trabajadores de salvar la vida.
Pedro solo escuchó el estruendo, el agua lo había

inundado todo de golpe, no pudo ver a sus compañeros,
pero supuso que estarían como él, golpeados y con el
agua rebasando su cabeza. Pasado el primer momento
de angustia por el ahogo, su cuerpo empezó a entrar en
una extraña paz. Flashes de su vida fueron dándose uno
auno: infancia, niñez, juventud...sus hijos.
Habría hecho todo por ellos, incluso arriesgarse

como lo había hecho al presentarse en la fila de

aspirantes al que Efrén, su padrino, lo llevó. Sabía de
quién era la mina, sabía lo que se decía en el ej ido.. "eso
está chueco", "eso no es seguro". No vayas, rogó su
mujer, el eco de su voz se unió a los golpes secos que las
vigas y piedras daban a su cuerpo. El capataz ni siquiera
lo miró y solamente lo anotó en la lista, señalándole
con la cabeza que se reuniera con los demás aceptados,
20 o 25. Su vida se escapaba en aquella inundación y
el tiempo parecía extrañamente largo, extrañamente
tranquilo; tenia paz y como un observador, seguía
repasando el momento en que entró a la mina. No sabía
nada del oficio y uno de sus compañeros se ofreció
a enseñarle al menos lo indispensable. Entraron en
tandas de cinco en cinco, le dedicó una última mirada
a su padrino recordando su último consejo: si oyes un
rugido, corre, salva tu vida: Efrén estaba ahí, mirándolo
y deseándole suerte. Escuchó el rugido, pero no pudo
escapar, en un momento el agua lo había cubierto todo.
Abrió los ojos una última vez, pero no pudo ver nada, el
barro disuelto en el agua entorpecía la visibilidad. Ante
de dejarse ir en el plácido sueño que yalo embargaba,
tuvo un último pensamiento de esperanza: Vendrán...
¿vendrán?...y un pensamiento trajo otro, un nombre,
símbolo de todos los mineros. Pasta de Conchos.
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Distancia

Todo parece indicar que a la
alcaldesa Sandra Cuevas se

le comienzan a terminar los

aliados en el Congreso de la
Ciudad de México, así como
algunos de los integrantes
de la UNACDMX, quienes
ya comienzan a tomar dis
tancia de la polémica y la
violencia que rodea a la al
caldía de Cuauhtémoc.

El cúmulo de denuncias

civiles y penales (algunas de
ellas muy delicadas), suma
dos al silencio de la alian

cista, comienzan a preocu
par en los círculos cercanos
del Frankestein electoral

integrado por el PRI, PAN
y PRD, pues consideran
que demasiados escánda
los y la imagen de soberbia
que proyecta la alcaldesa les

restaría votos y, además, les
debilitaría su imagen frente
al electorado.

Esta situación le daría el

pretexto a los suspirantes
del PAN y PRI para pintar
su raya y comenzar a bus
car su candidatura "por la
libre".

Todo parece indicar que
este fin de semana no habrá

Congreso estatal de More
na en la CDMX, luego de
que la Comisión Nacional
de Elecciones del parti
do guinda pospuso la rea
lización de los Congresos
estatales programados al
considerar "que se deberá
realizar la publicación de
los resultados oficiales de

las asambleas distritales, a
más tardar dos días antes de

la fecha establecida para su
celebración".
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El AIFA y ta derrota
de la oposición

Ayer el presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció que se reforzará la
Terminal 2 del Aeropuerto Internacional
de la Ciudad de México (AICM). Dijo el
mandatario que las obras estarán a cargo
del gobierno de la Ciudad de México, y que
la terminal tiene "problemas estructurales
y ya hay un proyecto con ese propósito".
Durante las obras se reducirá el número

de operaciones, y para ello hay la opción
de enviar varios vuelos al Aeropuerto
Internacional Felipe Angeles (AIFA).
La Terminal 2 fue construida en

tiempo de Vicente Fox, y cuando la
hicieron, las entonces autoridades
aseguraron que duraría 50 años. En
menos de 20, tiene ya serios daños.
El caso es que, la oposición, al conocer

la noticia, puso el grito en el cielo: hubo
desde los que dijeron que las obras no
eran necesarias, pero que las emprendía
AMLO para "salvar" a su "elefante

blanco", hasta quienes afirmaron que
todo sería distinto si el Nuevo Aeropuerto
Internacional de México (NAIM) en
Texcoco no se hubiera cancelado.

Un caso grotesco fue el de Sergio
Sarmiento, quien publicó en su cuenta de
Twitter: "Con el pretexto de que hay que
reforzar la Terminal 2, AMLO anuncia que
limitará el número de vuelos del AICM.
Las operaciones se llevarán al AIFA".
Lo que demuestran estos argumentos

absurdos es más una gran derrota que no
han superado a una crítica bien informada.
La oposición le apostó al fracaso del

AIFA: a que no se concluyera, a que los
amparos interpuestos lo detuvieran y
quedara en obra negra. Nada de esto
sucedió, y en poco tiempo, se logró hacer
un aeropuerto eficiente, cómoda y lindo.
Por eso, cuando se plantea ya como
una opción a la saturación del AICM, la
oposición estalla, porque sabe que eso es la
victoria de AMLO.
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DIARIO CON ¿Diario conLA MONT
La Moni?O

FEDERICO
f ' LA MONTiviunii

Federico La MontR diarioconlamont@gmail.com

¿Regresará Donald J Trump
o solo diatribas?

Regresaré. Aunque rio lo crean, el expresidente de los
Estados Unidos, Donald Trump, oficialmente y ante una audien
cia de más de 800 personas que lo aclamaban, anunció ya su
postulación como candidato a la presidencia de Estados
Unidos en noviembre 2024. En un discurso vibrante de más de 90

minutos en el auditorio del American First Pólice, en Wash
ington D.C. y lo cual no es ninguna sorpresa para los estadouni
denses Trump se dijo "urgido" de regresar a ser presidente de
los Estados Unidos y que esta vez lo hará "mucho mejor y obten
drá millones y millones de votos". Durante su discurso, Trump
se quejó de que en los Estados Unidos actualmente se vive rode
ado de drogadictos, vendedores de drogas y personas sin hogar y
en situación de calle y dijo que "en este país, con este gobierno,
no hay ley ni orden, vivimos en una anarquía" y propuso destruir
a los vendedores de drogas antes de que ellos nos destruyan a nos
otros, y propondrá la pena de muerte para ellos, para cuando él lle
gue nuevamente a la presidencia, dijo que Estados Unidos está de
rodillas, en nuestro país es hoy un pozo negro de delincuencia y
ellos, los del actual gobierno nos han dejado solos".
Desgobierno: En un discurso apocalíptico, Trump se

quejó del gobierno de Joe Biden, de los drogadictos lunáticos y el
crimen organizado y el narcotráfico, que atacan a víctimas inocen
tes, delincuentes que entran a las tiendas y roban lo que quieran.
Hay que entender que Trump quiere destruir el gobierno de

Joe Biden, pero exagera cuando dice que en Estados Unidos no
hay ley ni orden, que impera la anarquía, la ley de la selva.
Demandó a quienes lo escucharon que lo apoyen con su voto para
que Trump pueda parar todo eso ya, "vamos a aplicar la ley en
todo Estados Unidos, ya!"
Visión 20202030: Por otra parte,Donald Trump se aco

gió a la Quinta Enmienda de la Constitución de Estados Unidos
y no quiso responder a preguntas bajo juramento en la ya larga
investigación civil de la fiscalía de Nueva York sobre sus negocios
inmobiliarios de su empresa Trump Corporation, informó el
miércoles pasado el expresidente en un comunicado. La Quinta
Enmienda garantiza el derecho a una persona de negarse a respon
der a una autoridad, sobre ¡a base de que esa respuesta podría
incriminarla.

Trump llegó poco antes de las 9 de la mañana acompañado de
una caravana de varios vehículos de color negro. Más de una hora
después, afirmó que "declinó responder a las preguntas en virtud
de los derechos y privilegios que la Constitución de Estados Unidos
otorga a todo ciudadano".
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Regresaré. Aunque rio lo crean, el expresidente de los
Estados Unidos, Donald Trump, oficialmente y ante una audien
cia de más de 800 personas que lo aclamaban, anunció ya su
postulación como candidato a la presidencia de Estados
Unidos en noviembre 2024. En un discurso vibrante de más de 90

minutos en el auditorio del American First Pólice, en Wash
ington D.C. y lo cual no es ninguna sorpresa para los estadouni
denses Trump se dijo "urgido" de regresar a ser presidente de
los Estados Unidos y que esta vez lo hará "mucho mejor y obten
drá millones y millones de votos". Durante su discurso, Trump
se quejó de que en los Estados Unidos actualmente se vive rode
ado de drogadictos, vendedores de drogas y personas sin hogar y
en situación de calle y dijo que "en este país, con este gobierno,
no hay ley ni orden, vivimos en una anarquía" y propuso destruir
a los vendedores de drogas antes de que ellos nos destruyan a nos
otros, y propondrá la pena de muerte para ellos, para cuando él lle
gue nuevamente a la presidencia, dijo que Estados Unidos está de
rodillas, en nuestro país es hoy un pozo negro de delincuencia y
ellos, los del actual gobierno nos han dejado solos".
Desgobierno: En un discurso apocalíptico, Trump se

quejó del gobierno de Joe Biden, de los drogadictos lunáticos y el
crimen organizado y el narcotráfico, que atacan a víctimas inocen
tes, delincuentes que entran a las tiendas y roban lo que quieran.
Hay que entender que Trump quiere destruir el gobierno de

Joe Biden, pero exagera cuando dice que en Estados Unidos no
hay ley ni orden, que impera la anarquía, la ley de la selva.
Demandó a quienes lo escucharon que lo apoyen con su voto para
que Trump pueda parar todo eso ya, "vamos a aplicar la ley en
todo Estados Unidos, ya!"
Visión 20202030: Por otra parte,Donald Trump se aco

gió a la Quinta Enmienda de la Constitución de Estados Unidos
y no quiso responder a preguntas bajo juramento en la ya larga
investigación civil de la fiscalía de Nueva York sobre sus negocios
inmobiliarios de su empresa Trump Corporation, informó el
miércoles pasado el expresidente en un comunicado. La Quinta
Enmienda garantiza el derecho a una persona de negarse a respon
der a una autoridad, sobre ¡a base de que esa respuesta podría
incriminarla.

Trump llegó poco antes de las 9 de la mañana acompañado de
una caravana de varios vehículos de color negro. Más de una hora
después, afirmó que "declinó responder a las preguntas en virtud
de los derechos y privilegios que la Constitución de Estados Unidos
otorga a todo ciudadano".

"Una Vez pregunté: Si eres inocente, ¿porqué te aco
ges a la Quinta Enmienda? Ahora sé la respuesta a esa pregunta",
agregó Trump en el texto. "Cuando tu familia, tu empresa y todas las
personas de tu equipo se han convertido en el objetivo de una infun
dada Caza de Brujas por motivos políticos, apoyada por abogados,
fiscales y los Medios de Noticias Falsas, no tienes otra opción
¡Trump Great! Por muy vociferante que haya sido

Trump al defenderse en declaraciones escritas y en el escenario
de mítines, los expertos legales dicen que la misma estrategia
podría haber sido contraproducente en un escenario de declara
ción bajo juramento, porque cualquier cosa que diga podría ser
potencialmente utilizada en una investigación penal. Stephen
Gillers, profesor de Derecho en la Universidad de Nueva York,
dijo que estaba sorprendido, dada la experiencia de Trump en
esta clase de declaraciones bajo juramento fuera del tribunal.
Él siempre se ha enorgullecido de su habilidad para force

jear con los abogados y a la vez evitar las mentiras", comentó
Gillers. "Tal vez sus abogados temieron que la impetuosidad
de Trump lo pondría en peligro". Previamente Trump se aco
gió a la Quinta Enmienda al negarse a responder 97 preguntas
en una declaración en 1990 sobre su divorcio. Su decisión ocu

rre apenas unos días después del allanamiento de su finca de
MaraLago, en Florida, por agentes del FBI, como parte de una
pesquisa federal no relacionada para determinar si Trump se
llevó documentos clasificados cuando abandonó la Casa

Blanca.

FBI ¡quiere Trump!: La investigación civil de Nueva
York, encabezada por la procuradora Letitia James, gira en
torno a las acusaciones de que la empresa del expresidente, la
Trump Corporation, falseó el valor de varios de sus activos,
como campos de golf y rascacielos, engañando a prestamistas
y autoridades fiscales.
En mayo, la fiscalía dijo que estaba llegando al final de su

pesquisa y que los investigadores habían recabado evidencias
sustanciales que podrían respaldar acciones legales, como
una demanda, contra Trump, su compañía, o ambos. La depo
sición del multimillonario republicano un término legal para
el testimonio jurado que no se da ante un tribunal es una de
las pocas piezas que faltan, dijo la oficina de la fiscal.
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¿Trump regresa
a la Casa

Blanca?

"Una Vez pregunté: Si eres inocente, ¿porqué te aco
ges a la Quinta Enmienda? Ahora sé la respuesta a esa pregunta",
agregó Trump en el texto. "Cuando tu familia, tu empresa y todas las
personas de tu equipo se han convertido en el objetivo de una infun
dada Caza de Brujas por motivos políticos, apoyada por abogados,
fiscales y los Medios de Noticias Falsas, no tienes otra opción
¡Trump Great! Por muy vociferante que haya sido

Trump al defenderse en declaraciones escritas y en el escenario
de mítines, los expertos legales dicen que la misma estrategia
podría haber sido contraproducente en un escenario de declara
ción bajo juramento, porque cualquier cosa que diga podría ser
potencialmente utilizada en una investigación penal. Stephen
Gillers, profesor de Derecho en la Universidad de Nueva York,
dijo que estaba sorprendido, dada la experiencia de Trump en
esta clase de declaraciones bajo juramento fuera del tribunal.
Él siempre se ha enorgullecido de su habilidad para force

jear con los abogados y a la vez evitar las mentiras", comentó
Gillers. "Tal vez sus abogados temieron que la impetuosidad
de Trump lo pondría en peligro". Previamente Trump se aco
gió a la Quinta Enmienda al negarse a responder 97 preguntas
en una declaración en 1990 sobre su divorcio. Su decisión ocu

rre apenas unos días después del allanamiento de su finca de
MaraLago, en Florida, por agentes del FBI, como parte de una
pesquisa federal no relacionada para determinar si Trump se
llevó documentos clasificados cuando abandonó la Casa

Blanca.

FBI ¡quiere Trump!: La investigación civil de Nueva
York, encabezada por la procuradora Letitia James, gira en
torno a las acusaciones de que la empresa del expresidente, la
Trump Corporation, falseó el valor de varios de sus activos,
como campos de golf y rascacielos, engañando a prestamistas
y autoridades fiscales.
En mayo, la fiscalía dijo que estaba llegando al final de su

pesquisa y que los investigadores habían recabado evidencias
sustanciales que podrían respaldar acciones legales, como
una demanda, contra Trump, su compañía, o ambos. La depo
sición del multimillonario republicano un término legal para
el testimonio jurado que no se da ante un tribunal es una de
las pocas piezas que faltan, dijo la oficina de la fiscal.
Dos de los hijos adultos de Trump, Donald Jr. e Ivanka,

declararon en la investigación en los últimos días, según dos
personas conocedoras del asunto, que hablaron bajo condi
ción de anonimato porque no estaban autorizadas a hacerlo en
público. La declaración de los Trump estaba prevista para el
mes pasado, pero se demoró luego del deceso de su exespo
sa, Ivana Trump, el 14 de julio pasado. Ivana Trump era la
madre de Ivanka, Donald Jr. y de otro de los hijos del empre
sario, Eric Trump.

Republicanos,
Trump y FBI
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Matías Pascal/Alejandro Iglesias Rebollo
José Narro debe dar explicaciones

Leímos ayer con asombro en diversos me
dios que ahora son tres los desaparecidos,
dos marinos y un civil, que no se sabe nada

de ellos después de haber tenido contacto con el
senador José Narro Céspedes, de Morena.
El tema ha ido en aumento después de que en

marzo la alcaldesa de Acapulco, Abelina López,
autorizó comisionar a dos marinos como escol

tas de Narro Céspedes, y cfesde entonces no se
sabe nada de ellos.

De acuerdo con el medio Latín Us, se trata de
Teodoro Vázquez Barrera, "El Gerry", quien
desapareció después de haber tenido contacto
con el senador Narro Céspedes y el góber
electo de Tamaulipas, Américo Villarreal.
En medio de este escándalo, José Narro no se

inmuta y sigue dando la pelea por presidir la
Mesa Directiva del Senado, que dejará el último
día de agosto la senadora Olga Sánchez Cordero.
En los corrillos del Senado se dice que su pos

tulación está avalada por el ala dura de Morena
y por López Obrador.
Pelea contra el alfil de Ricardo Monreal Ávi

la, quien es el presidente de la Junta de Coor
dinación Política del Senado y coordinador de
Morena.

Ese alfil es el senador poblano Alejandro
Armenta Mier, quien pertenece al ala de mo
derados que encabeza el propio Monreal.
Por ahora, el cuestionamiento más fuerte con

tra Narro Céspedes en este momento es la des
aparición de dos marinos que le fueron asigna
dos como escoltas desde marzo pasado por la
alcaldesa de Acapulco.
Ahora se debe de sumar la desaparición de

un civil.

Óscar Manuel González Andrade y Victo
riano Rodríguez Zurita es el nombre de los dos
escoltas desaparecidos después de haber sido
asignados como escoltas de Narro.

Ley Cunas Vacías
Una muestra más de empatia da Ricardo

Monreal, coordinador parlamentario de More
na en el Senado, pues resulta que ahora propone
modificar la ley para acompañar a los padres
que han perdido un hijo no nacido.
Innovadora la propuesta de Monreal Ávila

pues pretende reformar la Ley General de Sa
lud, la Ley del Trabajo, y la Ley de Trabajado
res al Servicio del Estado con el propósito de
acompañar a los padres, ofrecerles servicios
psicológicos, y, a través de la Ley Federal del
Trabajo, días para que procesen el duelo.
"Porque actualmente no existe ningún derecho

y a las personas, sobre todo a las mujeres y al
padre, no se les otorga ningún derecho para po
der atenuar su dolor y enfrentarlo con todo aplo
mo. El Estado tiene la obligación de hacerlo, y de
esto se trata", indicó en sus redes sociales.
Importante la iniciativa de Ricardo Monreal,

pues basta mencionar que en nuestro país, cada
24 horas mueren por diferentes causas 44 re

José Narro debe dar explicaciones
Leímos ayer con asombro en diversos me

dios que ahora son tres los desaparecidos,
dos marinos y un civil, que no se sabe nada

de ellos después de haber tenido contacto con el
senador José Narro Céspedes, de Morena.
El tema ha ido en aumento después de que en

marzo la alcaldesa de Acapulco, Abelina López,
autorizó comisionar a dos marinos como escol

tas de Narro Céspedes, y cfesde entonces no se
sabe nada de ellos.

De acuerdo con el medio Latín Us, se trata de
Teodoro Vázquez Barrera, "El Gerry", quien
desapareció después de haber tenido contacto
con el senador Narro Céspedes y el góber
electo de Tamaulipas, Américo Villarreal.
En medio de este escándalo, José Narro no se

inmuta y sigue dando la pelea por presidir la
Mesa Directiva del Senado, que dejará el último
día de agosto la senadora Olga Sánchez Cordero.
En los corrillos del Senado se dice que su pos

tulación está avalada por el ala dura de Morena
y por López Obrador.
Pelea contra el alfil de Ricardo Monreal Ávi

la, quien es el presidente de la Junta de Coor
dinación Política del Senado y coordinador de
Morena.

Ese alfil es el senador poblano Alejandro
Armenta Mier, quien pertenece al ala de mo
derados que encabeza el propio Monreal.
Por ahora, el cuestionamiento más fuerte con

tra Narro Céspedes en este momento es la des
aparición de dos marinos que le fueron asigna
dos como escoltas desde marzo pasado por la
alcaldesa de Acapulco.
Ahora se debe de sumar la desaparición de

un civil.

Óscar Manuel González Andrade y Victo
riano Rodríguez Zurita es el nombre de los dos
escoltas desaparecidos después de haber sido
asignados como escoltas de Narro.

Ley Cunas Vacías
Una muestra más de empatia da Ricardo

Monreal, coordinador parlamentario de More
na en el Senado, pues resulta que ahora propone
modificar la ley para acompañar a los padres
que han perdido un hijo no nacido.
Innovadora la propuesta de Monreal Ávila

pues pretende reformar la Ley General de Sa
lud, la Ley del Trabajo, y la Ley de Trabajado
res al Servicio del Estado con el propósito de
acompañar a los padres, ofrecerles servicios
psicológicos, y, a través de la Ley Federal del
Trabajo, días para que procesen el duelo.
"Porque actualmente no existe ningún derecho

y a las personas, sobre todo a las mujeres y al
padre, no se les otorga ningún derecho para po
der atenuar su dolor y enfrentarlo con todo aplo
mo. El Estado tiene la obligación de hacerlo, y de
esto se trata", indicó en sus redes sociales.
Importante la iniciativa de Ricardo Monreal,

pues basta mencionar que en nuestro país, cada
24 horas mueren por diferentes causas 44 re

cién nacidos, mientras que esta cifra crece a 54
en cuestión de fetos, de acuerdo con informa

ción brindada por la Dra. Irma Alejandra
Coronado, directora de Neonatología del Insti
tuto Nacional de Perinatología.
"Si bien las pérdidas de nuestros seres queridos

desatan sentimientos de tristeza y dolor cada vez
que ocurren, la literatura especializada brinda evi
dencia de que el mayor abatimiento y a menudo,
el más duradero, es el de las madres y los padres
que experimentan la muerte de sus hijas o hijos",
señaló el legislador en su iniciativa.
Esta ley demuestra la empatia del zacatecano,

y sino lo cree, échele un ojo a los ejes funda
mentales:

Ley plantea modificar la Ley General de
Salud, la Ley Federal del Trabajo y la Ley
Federal de los Trabajadores al Servicio del
Estado, y descansa en seis pilares:
1. Garantizar la atención integral y multidis

ciplinaria de la muerte gestacional y perinatal.
Para ello, se establece la obligación de las auto
ridades de Salud, así como del personal médico,
de enfermería y demás involucrado, de garanti
zar el trato digno, el bienestar físico, psíquico y
emocional y la protección de los derechos hu
manos de las mujeres, así como de las personas
significativas que las acompañen.
2. Capacitación permanente del personal

profesional, auxiliar y técnico de la salud para
abordar la muerte fetal y perinatal. Con ello se
busca cambiar la percepción que se tiene sobre
el duelo gestacional y perinatal, así como sus
repercusiones para la madre, el padre y su nú
cleo cercano, así como para el propio personal
sanitario involucrado. Es indispensable com
prender que, cuando el personal médico no
cuenta con la formación adecuada para atender
y orientar sobre estos casos, su reacción y con
ducta pueden afectar negativamente a las perso
nas que están iniciando uno de los procesos más
tristes y dolorosos de su vida.
3. Derecho al acompañamiento, al establecer

que, en casos de muerte gestacional y perinatal,
las mujeres tendrán derecho a ser acompañadas
en todo momento por personas de su confianza
y elección.
4. Donación de leche. El proyecto contempla

que, en casos de muerte fetal o perinatal, las
mujeres tendrán derecho a recibir información
suficiente, clara, oportuna y veraz, así como la
orientación necesaria de los procesos de dona
ción de leche y no solo de inhibición fisio o far
macológica de la lactancia.
5. Días de duelo. Se introducen los permisos

de duelo a madres y padres trabajadores por la
muerte fetal o perinatal de sus hijas e hijos, que
corresponderá a cuando menos cinco días labo
rables, con goce de sueldo, independientemen
te del tiempo de servicio.
6. Descanso del trabajo. Se prevé que las tra

bajadoras tengan derecho a entre seis y ocho
semanas de descanso posteriores al parto, que
son las mismas que se dan en el caso de emba
razos ordinarios.

Así que Ricardo Monreal nos demuestra, una
vez más, que es empático a la sociedad y sobre
todo que es el único de los aspirantes presen
ciales que sí sabe qué hacer para conducir el
país.
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cién nacidos, mientras que esta cifra crece a 54
en cuestión de fetos, de acuerdo con informa

ción brindada por la Dra. Irma Alejandra
Coronado, directora de Neonatología del Insti
tuto Nacional de Perinatología.
"Si bien las pérdidas de nuestros seres queridos

desatan sentimientos de tristeza y dolor cada vez
que ocurren, la literatura especializada brinda evi
dencia de que el mayor abatimiento y a menudo,
el más duradero, es el de las madres y los padres
que experimentan la muerte de sus hijas o hijos",
señaló el legislador en su iniciativa.
Esta ley demuestra la empatia del zacatecano,

y sino lo cree, échele un ojo a los ejes funda
mentales:

Ley plantea modificar la Ley General de
Salud, la Ley Federal del Trabajo y la Ley
Federal de los Trabajadores al Servicio del
Estado, y descansa en seis pilares:
1. Garantizar la atención integral y multidis

ciplinaria de la muerte gestacional y perinatal.
Para ello, se establece la obligación de las auto
ridades de Salud, así como del personal médico,
de enfermería y demás involucrado, de garanti
zar el trato digno, el bienestar físico, psíquico y
emocional y la protección de los derechos hu
manos de las mujeres, así como de las personas
significativas que las acompañen.
2. Capacitación permanente del personal

profesional, auxiliar y técnico de la salud para
abordar la muerte fetal y perinatal. Con ello se
busca cambiar la percepción que se tiene sobre
el duelo gestacional y perinatal, así como sus
repercusiones para la madre, el padre y su nú
cleo cercano, así como para el propio personal
sanitario involucrado. Es indispensable com
prender que, cuando el personal médico no
cuenta con la formación adecuada para atender
y orientar sobre estos casos, su reacción y con
ducta pueden afectar negativamente a las perso
nas que están iniciando uno de los procesos más
tristes y dolorosos de su vida.
3. Derecho al acompañamiento, al establecer

que, en casos de muerte gestacional y perinatal,
las mujeres tendrán derecho a ser acompañadas
en todo momento por personas de su confianza
y elección.
4. Donación de leche. El proyecto contempla

que, en casos de muerte fetal o perinatal, las
mujeres tendrán derecho a recibir información
suficiente, clara, oportuna y veraz, así como la
orientación necesaria de los procesos de dona
ción de leche y no solo de inhibición fisio o far
macológica de la lactancia.
5. Días de duelo. Se introducen los permisos

de duelo a madres y padres trabajadores por la
muerte fetal o perinatal de sus hijas e hijos, que
corresponderá a cuando menos cinco días labo
rables, con goce de sueldo, independientemen
te del tiempo de servicio.
6. Descanso del trabajo. Se prevé que las tra

bajadoras tengan derecho a entre seis y ocho
semanas de descanso posteriores al parto, que
son las mismas que se dan en el caso de emba
razos ordinarios.

Así que Ricardo Monreal nos demuestra, una
vez más, que es empático a la sociedad y sobre
todo que es el único de los aspirantes presen
ciales que sí sabe qué hacer para conducir el
país.

cién nacidos, mientras que esta cifra crece a 54
en cuestión de fetos, de acuerdo con informa

ción brindada por la Dra. Irma Alejandra
Coronado, directora de Neonatología del Insti
tuto Nacional de Perinatología.
"Si bien las pérdidas de nuestros seres queridos

desatan sentimientos de tristeza y dolor cada vez
que ocurren, la literatura especializada brinda evi
dencia de que el mayor abatimiento y a menudo,
el más duradero, es el de las madres y los padres
que experimentan la muerte de sus hijas o hijos",
señaló el legislador en su iniciativa.
Esta ley demuestra la empatia del zacatecano,

y sino lo cree, échele un ojo a los ejes funda
mentales:

Ley plantea modificar la Ley General de
Salud, la Ley Federal del Trabajo y la Ley
Federal de los Trabajadores al Servicio del
Estado, y descansa en seis pilares:
1. Garantizar la atención integral y multidis

ciplinaria de la muerte gestacional y perinatal.
Para ello, se establece la obligación de las auto
ridades de Salud, así como del personal médico,
de enfermería y demás involucrado, de garanti
zar el trato digno, el bienestar físico, psíquico y
emocional y la protección de los derechos hu
manos de las mujeres, así como de las personas
significativas que las acompañen.
2. Capacitación permanente del personal

profesional, auxiliar y técnico de la salud para
abordar la muerte fetal y perinatal. Con ello se
busca cambiar la percepción que se tiene sobre
el duelo gestacional y perinatal, así como sus
repercusiones para la madre, el padre y su nú
cleo cercano, así como para el propio personal
sanitario involucrado. Es indispensable com
prender que, cuando el personal médico no
cuenta con la formación adecuada para atender
y orientar sobre estos casos, su reacción y con
ducta pueden afectar negativamente a las perso
nas que están iniciando uno de los procesos más
tristes y dolorosos de su vida.
3. Derecho al acompañamiento, al establecer

que, en casos de muerte gestacional y perinatal,
las mujeres tendrán derecho a ser acompañadas
en todo momento por personas de su confianza
y elección.
4. Donación de leche. El proyecto contempla

que, en casos de muerte fetal o perinatal, las
mujeres tendrán derecho a recibir información
suficiente, clara, oportuna y veraz, así como la
orientación necesaria de los procesos de dona
ción de leche y no solo de inhibición fisio o far
macológica de la lactancia.
5. Días de duelo. Se introducen los permisos

de duelo a madres y padres trabajadores por la
muerte fetal o perinatal de sus hijas e hijos, que
corresponderá a cuando menos cinco días labo
rables, con goce de sueldo, independientemen
te del tiempo de servicio.
6. Descanso del trabajo. Se prevé que las tra

bajadoras tengan derecho a entre seis y ocho
semanas de descanso posteriores al parto, que
son las mismas que se dan en el caso de emba
razos ordinarios.

Así que Ricardo Monreal nos demuestra, una
vez más, que es empático a la sociedad y sobre
todo que es el único de los aspirantes presen
ciales que sí sabe qué hacer para conducir el
país.
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Dej ar A Un Lado Los Aplausos
Por David E. León Romero

"Cuando tú has actuado bien y los demás
han salido beneficiados, ¿por qué buscas,

además de eso, como hacen los mentecatos,
parecer que has actuado bien?"

Marco Aurelio.

Muchos de nosotros nos esforza

mos por conquistar objetivos y
metas, que traigan consigo reco

nocimiento. Buscamos día con día fortalecer

nuestras capacidades para lograr un mejor
desempeño y construir la mejor versión de
nosotros mismos. Conseguir resultados po
sitivos nos hace sentir bien, fortalece núes
tro autoestima y seguridad; además, arrastra
consigo reconocimiento de terceros. Son es
tos, parte de los frutos que nos motivan para
seguir adelante, incluso en condiciones de la
mayor adversidad.

Sin embargo, debemos ser muy cuida
dosos en nuestro actuar. En algunas ocasio
nes, solemos caer en el error de utilizar el
reconocimiento y los aplausos de quienes
nos rodean, como los únicos motivadores
de nuestros esfuerzos. Esto resulta un arma

de dos filos. Ser tripulados por el ego puede
traernos muchos más problemas que bene
ficios; alimentarlo con halagos podría dis
torsionar nuestra realidad hasta orillarnos a

perder el control y afectar distintas facetas
de nuestra vida.

Marco Aurelio nos invita a no perseguir
la fama. Expresó en distintas ocasiones y
formas, que la fama y el reconocimiento no
tenían valor. Sostenía que quienes estaban
entusiasmados por la fama postuma olvida
ban que las personas quienes les recordarán,
morirán también. Él catalogaba a la fama
como lo que es, algo superfluo.

Siendo la búsqueda de la fama un error,
su ausencia provocará en quien la persigue,
desdicha e infelicidad. En contraparte, la fama
y el reconocimiento obtenidos, generan en el

individuo expectativas que al no verse crista
lizadas, provocan en él tristeza y desencanto.

Los estoicos nos recomiendan enfrentar

las situaciones con equilibrio y templanza. En
materia del tan ansiado reconocimiento que
en ocasiones nos aturde, nos recomiendan,
calmar la voz interior que busca convencer

nos de dejarnos seducir por los elogios como
recompensas y motor de nuestras actuacio
nes. Debemos comprometer el esfuerzo y
el talento por el hecho mismo de hacer las
cosas bien y obtener resultados; no por la
búsqueda insaciable de reconocimiento que
de los demás pudiera recibirse. Hacer el bien
resulta de inmediato, en primerísimo lugar,
en un beneficio propio.

El éxito y la satisfacción que con él arri
ban estará garantizada para todos aquellos
que ejecuten acciones con disciplina, per
sistencia, perseverancia y entusiasmo, en la
misma o mayor medida que el tamaño de
sus capacidades, oportunidades y talentos.
Fortalecer capacidades y lograr un pico en
nuestro desempeño en el presente, serán ob
jetivos de mucho mayor valor para nosotros,
que la simple e incipiente búsqueda de fama.

La belleza de las cosas se encuentra en

ellas y no en las descripciones y opiniones
que de ellas se emiten. Lo que otros piensen
o digan de nosotros no es relevante. La invi
tación de los estoicos se centra en ser indife

rentes frente a la aprobación, y de la misma
manera, frente a la desaprobación; manejar
las de manera distinta, podrá desencadenar
emociones negativas en nosotros y también,
en quienes nos rodean.

En tiempos en los que la aprobación
del otro se ha vuelto tan importante para
muchos, y la desaprobación o la crítica del
otro afecta directamente la vida de los in

dividuos, conviene acercarnos a la filosofía
estoica, buscando hacer el bien en todo mo
mento, y tratando con la misma indiferencia
a ambos impostores.
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Tras la puerta del poder
La inequidad en la distribución de la riqueza,
principal causa de desigualdad y atraso: Monreal

Por Roberto Vizcaíno*

Para el precandidato presidencial Ri
cardo Monreal una reforma fiscal

que grave la acumulación del capi
tal, sería uno de sus objetivos centrales de su
campaña hacia el 20242030.

Terminar con la pobreza en México, indi
ca en su Proyecto de Nación, no tiene nada
que ver con discursos vacíos ni con medicio
nes, sino con inversión para el desarrollo de
las comunidades menos favorecidas.

Eso sólo se logrará, agrega, cuando se
logre establecer un sistema tributario redis
tributivo que no tema recaudar en la cúspide
de la pirámide económica.

En este apartado, el zacatecano considera
que el compromiso hecho por el presidente
Andrés Manuel López Obrador de no crear
nuevos impuestos, no aumentar los ya exis
tentes y no contraer nueva deuda fueron ex
celentes en su momento.

Sin embargo, lograr una auténtica re
distribución de ¡a riqueza, cuyo objetivo sea
reducir la inmensa brecha entre personas
adineradas y las que están en situación de
pobreza, "requiere de una reforma fiscal que
grave la acumulación del capital hoy en ma
nos del uno por ciento más acaudalado''

En este punto Monreal retoma las bases
del proyecto de reforma fiscal presentado por
el nuevo presidente de Colombia, el izquier
dista Gustavo Petro, cuyos ejes son la progre
sividad, equidad, eficiencia y suficiencia.

Algo así, dijo el presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado, debemos
pensar para México.

"La pobreza en este país es una realidad
que lacera, que lastima y que indigna. Es una
situación que implica falta de recursos para
satisfacer necesidades básicas, y la exclusión
del acceso a derechos humanos como salud,
educación y alimentación saludable, o servi
cios como agua potable y drenaje? precisó.

Ciertamente México está en el punto en el
que le urge avanzar. Debemos impulsar agre
gó, un programa que responda a los recla

mos sociales de una mejor calidad de vida,
con seguridad, con certeza, con esperanza.

"Y es que no hay forma de respaldar la
política social y la construcción infraestruc
tura, si no hay nuevos ingresos, sobre todo
ahora que los programas sociales se eleva
ron a rango constitucional'' Monreal indicó
que el reto de México para el siguiente sexe
nio no sólo está en proyectar soluciones para
acabar con la pobreza, sino que debe incluir
fórmulas para una importante ampliación de
las clases medias. "El marco fiscal actual, tie
ne muchos parches, inequidades y lagunas,
que provocan la elusión fiscal y, en algunos

casos, la evasión fiscal. "Sin embargo no se
debe pensar en terrorismo fiscal o en solu
ciones de esa naturaleza'' El incremento en

la recaudación tributaria, indicó, sólo será
productiva si se revisa el gasto público con la
finalidad de proveer mejores servicios públi
cos a la población, más agua y mejores sis
temas de riego para los campesinos, carre
teras, vías ferroviarias, aeropuertos, puertos
o sistemas de comunicación en general. En
su proyecto de Nación, Monreal dice que una
Reforma Fiscal no significaría desechar los
programas sociales para los más necesita
dos: adultos mayores, madres solteras y per
sonas con alguna discapacidad. Hoy, agre
gó, se debe tener en cuenta que los recursos
que se obtienen son insuficientes para alcan
zar todos los objetivos como Nación.

LA CONSIGNA: DESTRUIR A ALITO
COMO SEA

Rotas todas las convenciones y conside
raciones políticas entre las cúpulas de Mo
rena incluido por supuesto Andrés Manuel
López Obrador, y Alejandro Moreno líder
nacional del PRI, la campaña en su contra ya
incluyó no sólo la mala leche y la ilegalidad,
sino la puñalada por la espalda y la sucia
zancadilla. Lo cierto es que ese que dice que
la venganza no es lo suyo, odia sin medida
a Alito a tal grado que su orden es dañarlo
como sea. En este contexto se habrá entera

do Usted, los diputados de Morena pertene
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cientes a la Comisión de Gobernación que
preside el también diputado Moreno Cárde
nas convocaron, se reunieron y simularon la
defenestración de Alito en ese cargo.

En los hechos todo el show morenista no

tiene la menor importancia porque todo lo
hecho fue tan invalido como un billete de 3

pesos. Alito sigue como presidente de esa
Comisión porque así lo determina la norma
interna de la Cámara de Diputados y porque
para removerlo se requiere de una petición
de la coordinación de su grupo parlamenta
rio, el del PRI.

O sea...

Pero para quienes no saben de la vida
parlamentaria que son quienes integran la
mayoría de los ciudadanos, pues la noticia de

que se había echado afuera de esa Comisión
a Alito es la verdad.

Puro engaño para crear confusión y más
odios en contra del dirigente del PRI quien
está pagando su decisión de impulsar entre
los suyos el voto en contra de la reforma
eléctrica de AMLO.Ya le recetaron una dece

na de audios que él afirma son montajes, y
le echaron a andar una campaña mediática
de desprestigio como nunca a ningún otro, y
ahora simulan echarlo fuera de la Comisión

de Gobernación, ¿Qué más se les ocurrirá
en las siguientes semanas a los morenistas
y a YSQ para seguirlo golpeando? Porque lo
cierto es que la venganza no ha terminado.

* rvizcainoa@gmail.com /Twitter: @ Viz
caíno / Facebook / https://www.facebook.
com/rvizcainoa
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Trump y su
"culebrón'" de broncas

Por Martha Aguilar

La personalidad pendenciera de Do
nald Trump le generó una vida pú
blica llena de broncas por todos

lados, y para postularse a la presidencia ha
de sacudirse todos los embrollos legales en
los que está metido, el tema que parece un
culebrón sin fin, es el asalto al Capitolio y ni
se diga de los mañosos manejos financieros
de la Organización Trump, y la denuncia del
gobierno federal por sustraer información
clasificada de la Casa Blanca, más lo que se
vaya sumando.

Pues sí, todavía no terminan de levantar
el tiradero que dejó el FBI en su casa de Mar
aLago cuando este miércoles DonaldTrump
se presentó en la Fiscalía General de Nueva
York para declarar sobre los delitos fiscales
cometidos por La OrganizaciónTrump, y para
no decir nada se escudó en la quinta enmien
da. Además, con su particular forma de ser
"gandalla''el ex presidente tiene abiertas una
veintena de causas civiles y penales, tanto
por sus "negocillos" por ahí como por andar
agrediendo mujeres, y alborotando turbas
con cuernos para ir a destrozar el Capitolio.

En esa revuelta hubo cinco muertos y 120
agentes heridos, y en las audiencias que lleva
a cabo la Cámara de representantes, Trump
no sale bien parado, los testimonios sobre su
actitud ese 6 de enero de 2021 lo describen

como una persona fuera de sí y dispuesta
a ir al recinto para seguir con la "protesta''
Las denuncias no solo se dirigen a Trump,
también a Rudy Giuliani y dos grupos ultra
derechistas por los cargos de conspiración.
Además, varios policías demandaron al ex
presidente por lesiones físicas y daños emo
cionales, y de acuerdo a sus palabras, Donald
Trump dirigió el ataque.

Otro asunto pendiente es con la escritora
Jean Carroll que denunció en un libro en 2019
que Trump la violó en el probador de una
tienda en Nueva York. El caso sigue abierto
ante el Segundo Circuito y el juicio seguiría
el año que viene. Con la familia, también hay
problemas, su sobrina MaryTrump lo denun
ció por defraudarla en una millonaria disputa
de herencia, la demanda está pendiente en la
corte de Nueva York.

Y en cuanto a la orden de allanamiento

para registrar la casa deTrump en Florida, el
Departamento de Justicia deberá responder
a las mociones para revelar la orden que pre
sentó el FBI en MaraLago. La petición la hizo
Judicial Watch (Observatorio Judicial) con
el argumento de que el FBI actuó con fines
políticos y que el Departamento de Justicia
abusó de sus poderes al aplicar la ley, para
acosar aun "probable oponente político" del
presidente Biden. Es probable que tarde esta
respuesta debido a que legalmente hay una
investigación en curso.
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Taiwán tendrá reunificación sí o sí
Por Claudia Luna Palencia*

Taiwán no es Ucrania. No puede ni
debe analizarse el caso de uno y
de otro territorio con la misma óp

tica aunque dos potencias estén reclaman
do para sí intereses de dominación.

Hasta la fecha,Taiwán no es un país re
conocido ni por la ONU, ni por la mayoría
de los países del mundo y ello a pesar de
que tiene una Constitución, una bandera,
un himno, organizaciones jurídicas propias,
instituciones de gobierno y elecciones de
mocráticas. Taiwán es el limbo y Estados
Unidos ha mantenido a lo largo de varios
gobiernos la política de reconocer Una sola
China que alega el gigante asiático ante la
ONU y que significa queTaiwán forma parte
de China llegando a concederle cierta auto
determinación pero siempre bajo el marco
de propiedad de las políticas chinas.

En cambio. Ucrania que pertenecía a
la Unión Soviética el siglo pasado, tras la
caída del Muro de Berlín y el desmantela
miento del régimen soviético comunista,
logró su independencia de la URSS el 24

de agosto de 1991. Es un país reconocido
por la ONU tiene nexos con los organismos
internacionales, su Constitución, himno,
bandera, soberanía, moneda, leyes, emba
jadas, normas, instituciones y elecciones. Y
desde 2014 ha comenzado a ser invadido

sistemáticamente por Rusia alimentado
por la obsesión de Putin por recuperar a la
antigua URSS.

A Taiwán lo reconocen como soberano

14 países (Honduras, Guatemala, Belice,
Haití, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía,
San Vicente y las Granadinas, Esuatini, Pa
raguay, Ciudad del Vaticano, Islas Marshall,
Nauru, Palaos yTuvalu) no tiene embajadas;
y el resto del mundo lo ve como parte de
China bajo una situación especial con la au
todeterminación concedida. Sin embargo,
hay un fuerte movimiento político interno a
favor de la independencia.

¿Terminará invadiendo China a Taiwán
como Rusia a Ucrania? Esa es la pregunta
del millón de dólares. El Pentágono lo cree
plausible dentro de unos años más. China
dice que su motivación es pacífica pero en
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realidad tiene un plan de invasión bélica.
Precisamente a raíz de las recientes tensio

nes, el pasado miércoles 10 de agosto, la
Oficina de Asuntos de Taiwán del Consejo
de Estado y la Oficina de Información del
Consejo de Estado de la República Popular
China publicaron un libro blanco titulado
La cuestión deTaiwán y la reunificación de
China en la nueva era que defiende la per
tenencia de la isla al territorio chino desde

la antigüedad; la reunificación pacífica y el
respeto a un régimen de autonomía espe
cial para Taiwán así como el rechazo abso
luto de la injerencia norteamericana que
solo pretende debilitar a Beijing.

El texto que leído y releído señala que
la reunificación sucederá porque permitirá
el "rejuvenecimiento" del país bajo el con
cepto de Una sola China y dos sistemas con
el compromiso del respeto a la identidad
ideológica y política deTaiwán pero siempre
hermanado con el resto de los chinos. "La

sangre es más espesa que el agua''

A COLACIÓN
Cada línea es clarificadora bajo el come

tido de la paz, del diálogo, de buscar con
sensos para una reunificación que es irre
nunciable e inevitable y que llegará tarde o
temprano pero no por la vía de las armas
y la opresión sino por la vía de la paz y de
hacer que los chinos deTaiwán se sientan
orgullosos de estar todos unidos otra vez.

El documento acusa reiteradamente a

Estados Unidos como una fuerza injerencis
ta en el conflicto conTaiwán para debilitar a
China y encender la ilusión del separatismo
y el nacionalismo fomentando una animad
versión en la isla contra sus hermanos chi
nos. Y no descarta utilizar la fuerza armada

si continúan las provocaciones.
"Están tramando intercambios oficiales

conTaiwán, aumentando la venta de armas

y coludidos en la provocación militar. Para
ayudar aTaiwán a expandir su espacio inter
nacional están induciendo a otros países a
interferir en los asuntos deTaiwán y traman
do proyectos de ley relacionados conTaiwán
que infringen la soberanía de China. Están
creando confusión en torno a lo que es blan
co y negro, correcto e incorrecto?destaca el
documento. El gobierno chino ha publicado
dos libros blancos anteriores sobre Taiwán:

en 1993, La cuestión deTaiwán y la reunifica
ción de China y en 2002, el libro El principio
de una sola China y la cuestión deTaiwán.

Este nuevo libro blanco del 10 de agos
to recuerda que en enero de 2019, Xi Jinping
propuso políticas importantes para promo
ver el desarrollo pacífico de las relaciones
entre ambos lados del Estrecho y la reunifi
cación pacífica de China en la nueva era.

"No importa qué partido o grupo políti
co esté en el poder enTaiwán, no puede al
terar el curso del progreso en las relaciones
a través del Estrecho o la tendencia hacia

la reunificación nacional? reitera el nuevo
libro blanco.

¿Qué propone China? Establecer una
zona piloto para el desarrollo integrado a
través del Estrecho en la provincia de Fujian,
promoviendo la integración a través de una
mejor conectividad y políticas más prefe
renciales y sobre la base de la confianza y el
entendimiento mutuos.

¿A qué se compromete China? A que
Taiwán disfrutará de un alto grado de au
tonomía como región administrativa espe
cial. Se respetará plenamente el sistema
social deTaiwán y su forma de vida y serán
protegidas la propiedad privada, las creen
cias religiosas y los derechos e intereses
legítimos del pueblo deTaiwán. China no
renunciará a la integración deTaiwán bajo
ningún concepto.

* @claud¡alunapale
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Tres incidentes antisemitas en EU en pocos días
Por Diario Judío

Tres incidentes antisemitas han pla
gado el condado de Montgomery
de Maryland, Estados Unidos du

rante los últimos días, reveló la policía el
martes, diciendo que han respondido a "tres
incidentes de grafiti racistas en el condado
de Maryland''

La policía local anunció que está inves
tigando el grafiti antisemita encontrado en
un área de BethesdaTrolleyTrail Maryland el
domingo por la mañana. El martes, la policía
del condado de Montgomery anunció que se
están investigando otros dos incidentes: una
escritura antisemita encontrada en un puente
y un cartel antisemita que también se infor
mó en St. Paul Park en Kensington.

En el primero de los tres incidentes se
descubrieron esvásticas pintadas con ora
ciones y símbolos de poder blanco en una
valla blanca a lo largo del camino. Según
los medios locales, la policía dijo que hasta
el momento nadie ha sido arrestado y que la
investigación está en curso.

La delegada estatal que representa al

Distrito 16 de Maryland, Ariana Kelly, dijo en
Twitter que "el odio no tiene cabida en nues
tra comunidad''

El ejecutivo del condado de Montgomery
Marc Elrich compartió en un comunicado el
lunes que está "triste, molesto y, francamen
te, disgustado por el vandalismo racista que
ocurrió cerca de BethesdaTrolleyTrail este fin
de semana''"Este incidente sigue a otros ata
ques recientes de vandalismo y odio en todo

el condado durante los últimos meses?agre
gó, y explicó que las autoridades pertinentes
"investigarán y procesarán a los responsa
bles con todo el rigor de la ley''

Grupos judíos locales también se pronun
ciaron en contra de los incidentes.

"Estamos preocupados por el descubrí
miento el domingo de grafitis antisemitas en
BethesdaTrolleyTrail. Estos símbolos antise
mitas y odiosos no tienen cabida en nues
tra sociedad',' dijo el director ejecutivo de la
Federación Judía del Gran Washington, Gil
Preuss, en un comunicado. "Nuestra comu
nidad judía seguirá manteniéndose fuerte y
resistente frente al odio y el antisemitismo en
todas sus formas. La Federación está traba
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jando en estrecha colaboración con nuestro
equipo de seguridad y el Departamento de
Policía del Condado de Montgomery para
obtener más información sobre el incidente

y continuar manteniendo segura a nuestra
comunidad''

La filial Washington de la Liga Antidifama
ción también se pronunció y dijo que están
"profundamente perturbados al enterarse de
este grafiti antisemita que se descubrió en
BethesdaTrolleyTrail''

Concluyeron: "No hay lugar para este
odioso vandalismo antisemita y suprema
cista blanco en Maryland o en cualquier otro
lugar''Asimismo, un miembro del Cuerpo de
la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán ha

sido acusado de intentar contratar a sicarios

para asesinar ai ex asesor de seguridad na
cional John Bolton en Maryland o Washing
ton, en un aparente intento de represalia por
la eliminación en enero de 2020 del coman

dante de la Fuerza Quds del CGRI, Qasem
Soleimani, anunció el miércoles el Departa
mento de Justicia estadounidense.

Shahram Poursafi, alias Mehdi Rezai,
residente en Teherán (Irán), intentó pagar
les a personas en Estados Unidos 300 mil

dólares para que asesinaran a Bolton en
nombre de la Fuerza Quds, según los docu
mentos judiciales.

El 22 de octubre de 2021, Poursafi le pi
dió a un residente de Estados Unidos que
había conocido previamente en Internet que
tomara fotografías de Bolton, alegando que
las fotos eran para un libro que estaba escri
biendo. El residente estadounidense le dijo
al miembro del IRGC que podía presentarle
a otra persona que tomaría las fotos por 5
mil 10 mil dólares y más tarde le presentó
a un socio.

El 9 de noviembre, el miembro del IRGC
se puso en contacto con el socio a través de
una aplicación de mensajería cifrada y luego
lo dirigió a una segunda aplicación de men
sajería cifrada para seguir comunicándose.
Según los documentos judiciales, le ofreció
250 mil dólares para contratar a alguien que
"eliminara" al ex asesor de seguridad nacio
nal y esta cantidad se negoció posteriormen
te hasta 300 mil dólares.

Poursafi añadió que tenía un "trabajo"
adicional, por el que pagaría un millón de dó
lares. El anuncio del Departamento de Justi
cia no detalló en qué consistía.
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Periodistas
En CoacaLco, el presidente David
Sánchez Isidoro reconoció La urgen
cia de unir esfuerzos para Lograr el
respeto a Las y Los periodistas, así
como a Los defensores de derechos

humanos. Habló deque en estos
tiempos, en muchos medios de co
municación viven con temor no sóLo

a la deLincuencia, sino a la gente del
poder, sobretodo a nivel federal,
porque a aLgunos Les incomodan
las críticas, por lo que invitó a La
tolerancia y el respeto a La gente
que informa día con día. Sánchez
Isidoro condenó La violencia hacia

periodistas y defensores de dere
chos humanos, Luego de La firma
de un convenio con la titular deL

Mecanismo de Protección para pe
riodistas y defensores de derechos
humanos Rosa Oviedo Sánchez

Isidoro informó como parte deL es
fuerzo de protección, iniciarán con
la capacitación a policías y servido
res púbLicos, para que periodistas,
activistas y defensores de derechos
humanos sean respetados en sus
derechos. Por cierto, Rosa María
Oviedo habló de Lo peligroso que es
el Estado de México para ejercer el
periodismo, y de Los esfuerzos deL
gobernador Alfredo del Mazo para
que se respeten Los derechos de
periodistas, defensores de derechos
humanos,agrupaciones feministas
y de protección ambientaL
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La mejor inversión de una insti
tución es La capacitación de sus
servidores públicos, aseguró La
tituLar deL Órgano Superior de
Fiscalización del Estado de México

Miroslava CarriLLo, tras anunciar que
por espacio de casi año y medio, con
15 actividades académicas, más de
30 personas servidoras púbLicas
deL OSFEM cursarán la Maestría en

Auditoría Gubernamental impartida
por La Universidad Nacional Autó
noma de México. Muy bien con la
capacitación, pero sobre todo se
debe poner ojo en temas de ética,
porque es bien sabido que en estas
áreas La corrupción acecha.

En CuautitLán el alcaLde ALdo

Ledezma sostiene pláticas con
agrupaciones de comerciantes
ambulantes, para retirar del centro
histórico un montón de puestos
autorizados en La anterior adminis

tración.
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GN: no es la constitución sino

el 2024; y los narcos..., felices
Por Carlos Ramírez

http://indicadorpolitico.mx
indicadorpoliticomx@gmail.com

@carlosramirezh

CanalYouTube:

https://t. co/2cCg m 1 Sjg h

El debate sobre la decisión

presidencial de incorporar
a la Guardia Nacional a la

estructura de la Secretaría de la De

fensa Nacional se dio, de manera
paradójica, en el escenario de uno
más de los incidentes de confronta

ción del crimen organizado contra
la autoridad del Estado. Y si bien los

narcos fueron reactivos, su capa
cidad logística demostró estar por
encima de cualquier corporación
con reglas policiacas y que solo po
drán ser encarados a través estruc

turas de seguridad militar.
Los opositores a la decisión

presidencial olvidan que la Guar
dia Nacional funciona dentro de

las reglas de capacitación y con
trol militar para evitar la capacidad
corruptora del crimen organizado
que se conoce a la perfección en
las estructuras de seguridad gu
bernamentales. Y en estos años, la
GN ha sido cumplidora de manera
escrupulosa de las reglas civiles
de operación, creando el escena
rio también paradójico de que la
sociedad está exigiendo que ese
cuerpo de seguridad pase accio
nes más directas en el ejercicio de
su capacidad de fuego para conte
ner el avance criminal.

Lo ocurrido en el Bajío exhibe
con claridad la crisis de seguridad
que afecta al país por el incremento
de las reglas y condiciones civiles
para la operación policiaca, al gra
do de que cárteles del crimen or
ganizado no solo tienen el control

Por Carlos Ramírez

http://indicadorpolitico.mx
indicadorpoliticomx@gmail.com

@carlosramirezh

CanalYouTube:

https://t. co/2cCg m 1 Sjg h
El debate sobre la decisión

presidencial de incorporar

a la Guardia Nacional a la
estructura de la Secretaría de la De

fensa Nacional se dio, de manera

paradójica, en el escenario de uno

más de los incidentes de confronta

ción del crimen organizado contra
la autoridad del Estado. Y si bien los

narcos fueron reactivos, su capa

cidad logística demostró estar por

encima de cualquier corporación

con reglas policiacas y que solo po
drán ser encarados a través estruc

turas de seguridad militar.

Los opositores a la decisión

presidencial olvidan que la Guar

dia Nacional funciona dentro de
las reglas de capacitación y con
trol militar para evitar la capacidad

corruptora del crimen organizado

que se conoce a la perfección en

las estructuras de seguridad gu

bernamentales. Y en estos años, la
GN ha sido cumplidora de manera

escrupulosa de las reglas civiles

de operación, creando el escena

rio también paradójico de que la
sociedad está exigiendo que ese
cuerpo de seguridad pase accio

nes más directas en el ejercicio de

su capacidad de fuego para conte

ner el avance criminal.
Lo ocurrido en el Bajío exhibe

con claridad la crisis de seguridad

que afecta al país por el incremento

de las reglas y condiciones civiles

para la operación policiaca, al gra
do de que cárteles del crimen or

de espacios territoriales de la sobe
ranía del Estado, sino que cuentan
con la complicidad de sectores so
ciales dependientes de los recursos
corruptores delictivos, ante la inca
pacidad del Estado y los agentes
productivos de generar actividad
económica con derrama de benefi

cios sociales y ios millones de dóla
res regados por las bandas crimina
les para comprar lealtad social.

El debate sobre el realineamien

to de la GN debiera debe aceptar
con claridad el escenario de la cap
tura criminal de sectores territo

riales del Estado, de instituciones
públicas, de funcionarios de las
diferentes áreas de funcionamiento

local, de las estructuras policiacas
estatales que no han podido ser
modernizadas y, de manera sobre
saliente, de la victoria conceptual
del crimen organizado en el discur
so social y de acotamiento de las
actividades públicas.

La argumentación opositora
al reacomodo de la Guardia está

desgastándose en acusaciones que
rayan en el absurdo: un golpe de
Estado, la permanencia presiden
cial en el poder, la dictadura, un fas
cismo autoritario sin poder econó
mico y el regreso al estatismo ab
soluto que en el pasado aprovechó
la falta de controles sociales para
beneficiarse del poder.

La capacidad organizativa y
logística del crimen organizado,
como lo alertó ayer el especialista
Juan Manuel Aguilar Antonio en £7
Independiente, es el punto central
del debate sobre la reorganización
de las estructuras de seguridad
del Estado. Mientras se le quieren
amarrar las manos al gobierno y
arrinconan a sus funcionarios con
acusaciones de endurecimiento

autoritario inexistentes, el crimen

de espacios territoriales de la sobe
ranía del Estado, sino que cuentan
con la complicidad de sectores so
ciales dependientes de los recursos
corruptores delictivos, ante la inca
pacidad del Estado y los agentes
productivos de generar actividad
económica con derrama de benefi

cios sociales y ios millones de dóla

res regados por las bandas crimina

les para comprar lealtad social.
El debate sobre el realineamien

to de la GN debiera debe aceptar
con claridad el escenario de la cap
tura criminal de sectores territo
riales del Estado, de instituciones
públicas, de funcionarios de las
diferentes áreas de funcionamiento

local, de las estructuras policiacas

estatales que no han podido ser
modernizadas y, de manera sobre
saliente, de la victoria conceptual
del crimen organizado en el discur
so social y de acotamiento de las
actividades públicas.

La argumentación opositora
al reacomodo de la Guardia está

desgastándose en acusaciones que
rayan en el absurdo: un golpe de
Estado, la permanencia presiden
cial en el poder, la dictadura, un fas
cismo autoritario sin poder econó
mico y el regreso al estatismo ab

soluto que en el pasado aprovechó
la falta de controles sociales para
beneficiarse del poder.

La capacidad organizativa y
logística del crimen organizado,
como lo alertó ayer el especialista
Juan Manuel Aguilar Antonio en £7
Independiente, es el punto central
del debate sobre la reorganización
de las estructuras de seguridad
del Estado. Mientras se le quieren
amarrar las manos al gobierno y
arrinconan a sus funcionarios con

acusaciones de endurecimiento

autoritario inexistentes, el crimen

organizado aprovecha los espacios
y el tiempo para modernizarse,
expandirse y tomar el control de
áreas delictivas atomizadas como

las extorsiones, la venta de protec
ción y los secuestros.

La Guardia Nacional ha gastado
más tiempo en eludir las acusacio
nes sobre presuntas posibilidades
de desviación de sus funciones y
ha ¡do perdiendo la batalla de la
narrativa frente a una sociedad alia

da al crimen organizado, como se
ha visto en zonas del interior de la

República donde las fuerzas de se
guridad son atacadas, agredidas y
desactivadas, a fin de que las regias
criminales sean las que funcionen
en la vida cotidiana.

El gran debate de seguridad ra
dica en la construcción de progra
mas que le exijan ahí sí mayor
actividad operativa la Guardia Na
cional contra las bandas criminales

y en la reforma pendiente de toda
la estructura de seguridad y justi
cia que fue prometida en agosto
de 2008 con plazos perentorios de
modernización y tirada a la basura
un año después por la incapacidad
del Gobierno del presidente Felipe
Calderón Hinojosa para cumplir los
objetivos, por ahora se sabe la
penetración del crimen organizado
en las estructuras policiacas y de
seguridad pública.

La sociedad se va a desgastar y
a perder la oportunidad de replan
tear y relanzar a la Guardia Nacio
nal, agotando el debate en si se
queda en el seno de una Secretaría
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de 2008 con plazos perentorios de
modernización y tirada a la basura
un año después por la incapacidad
del Gobierno del presidente Felipe
Calderón Hinojosa para cumplir los
objetivos, por ahora se sabe la
penetración del crimen organizado
en las estructuras policiacas y de
seguridad pública.

La sociedad se va a desgastar y
a perder la oportunidad de replan
tear y relanzar a la Guardia Nacio
nal, agotando el debate en si se
queda en el seno de una Secretaría

de Seguridad y protección ciudada
na que se va a refundar o pasa a la
Secretaría de la Defensa Nacional

por razones de seguridad interior.
La gran victoria opositora será blo
quear está reorganización, pero no
reactivar el objetivo de la Guardia
de combatir la inseguridad.

Política para dummies: la política
muchas veces deriva en antipolítica.

El contenido de esta columna

es responsabilidad exclusiva de!
columnista y no del periódico que
la publica.

de Seguridad y protección ciudada
na que se va a refundar o pasa a la
Secretaría de la Defensa Nacional

por razones de seguridad interior.
La gran victoria opositora será blo
quear está reorganización, pero no
reactivar el objetivo de la Guardia
de combatir la inseguridad.

Política para dummies: la política
muchas veces deriva en antipolítica.

El contenido de esta columna

es responsabilidad exclusiva de!
columnista y no del periódico que
la publica.

La violencia en Jalisco y Cuanajuato, prueba irrefutable sobre
la necesidad de una corporacion como la CN.
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Perdedora
Por Carlos Ramos Padilla*

Cada día se reducen las posibilida
des de Claudia Sheinbaum para ser
"presidente" del país y sus errores

además de infantiles son grotescos. Veamos:
pretender que no conoce de leyes e incenti
var una precampaña millonaria en tiempos
no electorales la pueden convertir en delin
cuente como a Delfina Gómez y más aún si
se descubre de dónde proviene el dinero.

No podrá soportar la sombra de una
treintena de cadáveres en el Metro durante

su gestión y está malbaratando su candida
tura por proteger a Florencia Serranía, eso le
va a costar mucho.

Ser sumisa e incondicional al presiden
te la convierte en empleada sin ideas pro
pias, incluso ha traicionado su adn univer
sitaria (como Juan Ramón de la Fuente) por
no defender a la Máxima Casa de Estudios

de los ataques irracionales del presiente
contra la institución.

Incluso Sheinbaum no ha entendido

que ya no es líder estudiantil, los jóvenes de
ahora ni la conocen, ni la reconocen y la ven
como gobernante y autoridad por tanto la re

chazan. Sheinbaum no fue capaz de defender
a Carlos Alazraki de las ofensas (hitlerianas)

de Andrés Manuel siendo ella judía. Shein
baum por asociarse con René Bejarano se
ganó un antagonismo gratuito con Ricardo
Monreal y de paso perdió la mitad de la Ciu
dad de México en las elecciones intermedias.

Ella intentó promoverse en varios Es
tados con la finalidad de que apoyaría a
Morena y en donde pisó terreno su partido
perdió. Sheinbaum fue cuestionada durante
la clausura del Tianguis Turístico en Acapul
co por la violencia, desempleo, anarquía del
transporte público, contingencias ambienta
les, accidentes en el Metro y ataque contra
su secretario de seguridad y su respuesta fue
"están equivocados tus datos''

Grave error dejar como responsable del
gobierno capitalino a un inexperto e inepto
en ese ejercicio como Marti Batres mientras
ella llena su ego en sus viajes estatales para
que le griten "presidenta" (ahí están los re
sultados toda vez que deja su responsabili
dad aunque sea sin goce de salario).

Sheinbaum se ha ganado el rechazo femi
nista, sus acciones contra las mujeres le han
arrebatado credibilidad. A Sheinbaum la ha

impuesto López Obrador, en el país no la co
nocer y más aún, en muchos zonas, lamenta
blemente, no aceptan a los chilangos.

Sheinbaum fue esposa de Carlos Imaz
relacionado con el intercambio de billetes
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con René Bejarano y ligada muy de cerca a
Martínez de la Roca cuando éste fue delega
do enTlalpan e incluso se registró una extra
ña muerte de un comensal (restaurante Las
Espadas), documentado por el periodista
Carlos Ramírez cuando Imaz intentaba ser

presidente del PRD.
Sheinbaum no ha merecido credibilidad

en el asunto del Colegio Rébsamen pero si
está preocupada por abrazar a Delfina Gó
mez y catalogarla como ejemplar por su
"honestidad. Claudia representa a un go
bierno de ocurrencias como el de AMLO y
guarda silencio cómplice en los asuntos
de la familia presidencial como José Ra
món, Jesús Ernesto y Pío (pero según esto
gobierna para todos y aplican el Estado de
Derecho empezando por "mi familia" como
prometió el tabasqueño").

Para hablar de derechos humanos Clau

dia se escuda en la figura de Rosario Ibarra
de Piedra conociendo la biografía y delitos
de su hijo Jesús, guerrillero integrante de la
liga comunistas 23 de septiembre. No sabe
diferenciar entre pragmatismo servil y reali
dad social, los conflictos intenta disfrazarlos
con conciertos o clases masivas de box en el

zócalo lo cual la enorgullecen. Ha aprendido
a cambiar ideales por desgaste moral hacién
dola vacía y humillándose ante un jefe predi
cador para seguir en el poder. La simulación
la confunde con astucia.

En la mañanera el presidente indicó que
será la jefa de Gobierno, la encargada de "Re
forzar" laTerminal 2 del Aeropuerto Interna
cional de la #CDMX, ¿poooor? O será como
los segundos niveles de periférico cuando
ella era secretaria del medio ambiente y se
puso a hacer la chamba de Cesar Buenrostro
en obras para luego reservar la información.

Hasta hoy a perdido más que ganado y
esa parece seguir siendo la tendencia. Llegar
a donde está a mostrado su real estatura.

* Conductor del programa VaEnSerio
mexiquensetv canal 34.2 izzi 135 y mexi
quense radio

@cramospadilla
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Maquiavelo tenía razón
Estado de México y
Coahuila, ¿mismo destino?

Por Koldo Herria*

En distintos pueblos se dan
a veces idénticas circunstancias.

Discursos sobre la

primera década de Tito Livio
Decía Nicolás Maquiavelo que si los

que gobiernan y los que quieren
hacerlo consideran los deseos y hu

mores del pueblo, del presente y del pasado,
y analizan las similitudes de sus circunstan
cias, podrán aplicar remedios antiguos y pen
sar nuevos. Si los ignoran, habrá desorden.

En la antesala de la sucesión presiden
cial, la renovación de las gubernaturas
del Estado de México y Coahuila son los
últimos reductos existenciales del PRI (no
del priismo, cuya cultura política aún cam
pea).También son la oportunidad para que
la virtual coalición opositora tome oxígeno
para llegar, con cierta dosis de entusias

mo, a la elección presidencial. Abrimos
hilo (así se dice ahora para anunciar que
habrá continuación...). Comenzamos por
el Estado de México.

Están presentes límites a la posibilidad
de negociar una coalición opositora que
cumple la máxima de ser conservadora por
que busca retener el poder local y evitar ce
derlo a Morena.

Primer límite', los partidos políticos de
ben postular de manera paritaria, mujer y
hombre en una u otra entidad. Segundo', el
PRI gobierna ambas entidades. Tercero', los
tres partidos que inicialmente pretenderían
conformar la coalición (PRI, PAN, PRD) tiene
distintas formas de procesar sus decisiones,
aunque reflejos similares, a la hora de nego
ciar. Cuarto', las negociaciones son cupulares,
con un componente nacional más fuerte en
el caso de PAN y PRD, y un peso específico
mayor local en el PRI ante un presidente débil
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como Alito Moreno (quien aún tiene el poder
de la firma). Quinto', desconfían los unos de
los otros, porque se conocen entre sí. Sexto:
hay una evidente incapacidad de los dirigen
tes partidistas para construir una narrativa de
unidad mientras forcejean.

Los jugadores saben que sin coalición
no hay oportunidad contra la candidata
morenista Delfina Gómez (quien ya derro
tó una vez al PRI, aunque los votos aliados
salvaron a Del Mazo), pero anteponen su
agenda partidista, tienen dificultades para
que sus liderazgos acaten las determinacio
nes de sus cúpulas y quieren obtener en la
negociación más de lo que están dispues
tos a poner.

Así las cosas, Del Mazo se desembara
zó a tiempo de los contendientes varones a
sucederlo y cuenta con Alejandra del Moral
y Ana Lilia Herrera. Ambas capaces, con tra
yectoria relevante; la segunda con más ki
lometraje, pero vinculada al ex gobernador
Eruviel Ávila. Digamos que Ana Lilia no es la
opción más cómoda. Alejandra en cambio,
además de sus capacidades, es considerada
afín, un sólido relevo generacional creación
del grupo tradicional de poder mexiquense.
Para construir la alianza. Del Mazo requiere
que su presidente Alito Moreno ofrezca ga

rantías, al menos, de que acompañarán al
PAN en la Ciudad de México en 2024; tiene
que mantener la cohesión de la clase polí
tica al optar por una u otra candidata (sin
encuestas que valgan), recordemos que
Eruviel ya ha amagado con salirse de la ins
titucionalidad y Ana Lilia hace alguna que
otra finta. Además, Del Mazo tiene que con
vencer de que cumplirá acuerdos. Apenas
llegó a la gubernatura, dejó a sus aliados de
entonces colgados de la brocha.

UN LIBRO, UNA SERIE, UN PODCAST:
Libro: M. El Hombre del siglo, de Antonio

Scurati, primera parte de la trilogía biográfica
novelada de Benito Mussolini que nos permi
te comparar circunstancias similares de dis
tintos pueblos. Serie: Borgen. Una mujer se
convierte en primera ministra en Dinamarca.
Relaciones de poder, el papel de los medios,
la disputa geopolítica por el ártico y la emer
gencia de movimientos sociales ambientalis
tas, animalistas...

Podcast: El Washington Post. Cuatro días
a la semana, tres periodistas en Madrid,
Washinton y Colombia recorren la agenda
internacional de los temas que no debemos
dejar escapar.

* koldoherria@hushmail.com
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Entre el fracaso y la esperanza

El presidente Andrés Manuel López
Obrador negó ayer la versión de que
el Gobierno federal había suspendi

do el rescate de los diez mineros atrapados
en un pozo de carbón en Villa de Aguijita,
pero lo que es un hecho, es que tampoco ha
podido rescatarlos. Nueve días después del
trágico accidente que cambiaría la vida de
diez familias en Sabinas, Coahuila, lo único
que queda ahora es esperar un milagro.

En su conferencia matutina, el presiden
te desmintió la versión y acusó de "mala
leche" a los medios que la circularon: "Ayer
un periódico habló de que se habían dete
nido las labores de rescate, de muy mala fe,
entonces aclarar eso'' A la "mala leche" se

sumó uno de los suyos, el senador de More
na, Armando Guadiana, quien se unió a los
reproches de familiares de los mineros, quie
nes acusaron al mandatario federal de utili

zar la tragedia para hacerse publicidad: "Yo
siento que hubiera sido mejor haber estado
ahí unos 15 minuto. Son momentos de dolor

de las gentes, que lo que quieren es cariño,
más de una persona como es el presidente?
reprochó Guadiana, quien busca la candida
tura de Morena a la gubernatura de Coahuila,
el próximo año. A través de un comunicado,
el llamado "Rey del carbón" negó cualquier
vínculo cercano o familiar con la propiedad
de la mina: "Reitero que son mentiras, por
ello niego categóricamente ser el dueño o
que mis familiares estén involucrados con la
mina?dijo el senador.

Por su parte, la secretaria nacional de Pro
tección Civil, Laura Velázquez, aseguró que
suman ya casi 200 horas de trabajo ininte

rrumpido en la mina de El Pinabete, en Sa
binas, Coahuila: "Se trabajan las 24 horas del
día y nuestro trabajo lo pueden testificar los
propios familiares de los mineros. El trabajo
que realizamos acá es continuo, es entrega
do, es muy bien coordinado" dijo la funcio
naría. En las labores de rescate participan 672
elementos de las Fuerzas Armadas y Civiles
que trabajan a contrarreloj para extraer el
agua suficiente para ingresar a la mina, de la

mano de un grupo de especialistas, quienes
monitorean los niveles de gas metano para
evitar una explosión cuando ingresen los bu
zos. Velázquez mencionó que todos los días
hay reuniones de coordinación para poder
determinar estrategias de bombeo y accio
nes de rescate. También aseguró que no se
va a ir de la zona del accidente hasta que se
rescaten a los 10 mineros. Lamentablemen

te, cada minuto que pasa la esperanza de
sacarlos con vida disminuye. El general Luis
Cresencio Sandoval, secretario de la Defen
sa Nacional, explicó que esta semana hubo
cuatro descensos en el pozo número 3, los
que participaron elementos del ejército y uno
de los mineros voluntarios. A este primer es
fuerzo para realizar labores de reconocimien
to siguieron labores por equipos de buzos.
En todos los casos, el reporte fue que al inte
rior de la mina no existe el suficiente espacio
para avanzar ni la visibilidad suficiente debi
do a distintos objetos que bloquean la ruta.

En los últimos cinco años han muerto

casi 100 trabajadores en minas de carbón en
el estado. De acuerdo con la organización Fa
milia de Pasta de Conchos, los mineros han
fallecido debido a las graves violaciones a las
normas de seguridad por parte de las empre

sas que las controlan. La única forma de que
esta tragedia no se vuelva a repetir es que se
cancelen todas las concesiones en áreas ya
minadas y se impongan castigos ejemplares
a las empresas que incumplan la ley. Lamen
tablemente, a estas alturas, eso se ve más
difícil que sacar a los diez mineros con vida.

El dinero sigue siendo el rey, al igual que
en todos los sexenios...

Nos leemos el lunes.
* @CallodeHacha
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Confesión de un fracaso
Por ElliotVelher

ii Que no se utilice al ejército, para
suplir las incapacidades de los go
biernos civiles...'' Andrés Manuel

López Obrador
"Esa necedad de meter al ejército a

donde no debe de estar, y poner en riesgo
al país'.'Manuel Bartlett

"Le avisan a Felipe Calderón por fa,
que me purga ver al ejército en las calles."
Citlali Hernández.

"No a la militarización, no a la ley gol
pista." Mario Delgado

No, estimado lector, estos no son los
posicionamientos actuales de las personas
citadas. Se trata. Únicamente de sus postu
ras cuando eran oposición, en la época de
la campaña política contra el régimen.

Hoy la postura es diferente. So pretexto
de que "ya no es como antes'/ mágicamen
te el Gobierno de la autodenominada 4T,
logró que los más grandes opositores a la
militarización, hoy la aplauda, la justifiquen
y en muchos otros casos, los más modera
dos, prefieran guardar silencio.

El pasado martes, el presidente Andrés
Manuel, anunció que en días próximos
emitirá un decreto para integrar la Guardia
Nacional a la Secretaría de la Defensa.

Violando la Constitución (artículo 21)
pretende que un ente meramente civil, al
menos en la letra, oficialmente se constitu
ya en un órgano militar.

Al crearse la Guardia Nacional, el 26
de marzo de 2019, se estableció que sería.
como mandata la Constitución, de carácter
civil. Sin embargo, de facto y por órdenes
presidenciales, las Secretarías de Marina y
Defensa Nacional, enviaron bajo la modali
dad de "personal comisionado" a más de
60 mil elementos para formar parte de la
guardia "civil" nacional.

Comenzó desde entonces, la "limpia" del
personal civil. Testimonios sobran de cómo
bajo amenazas comenzaron a exigir renun
cias de personal próximo a jubilarse, poste
riormente, iniciaron investigaciones contra
mandos civiles para obligarlos a separarse
de sus cargos, continuaron con la desapari
ción de áreas estratégicas, convirtiendo a su
personal capacitado, en meros mensajeros
de los mandos militares, su labor más cons
tante se convirtió en ir a dejar documentos
legales a diversas dependencias.

Sin embargo, el anuncio presidencial
esconde una confesión de graves conse
cuencias para los mexicanos: admite que la
Guardia Nacional ha fracasado, que la vio
lencia no se puede contener, que el Estado
se encuentra rebasado.

El fracaso es de tal magnitud, que la
propia 4T ha tenido que guardar sus pala
bras en saco roto para aplaudir y justificar
la militarización del país.

A lo largo del sexenio, se han entregado
a los militares más de 235 actividades que
antes de 2018, eran ejecutadas por depen
dencias publicar civiles.

Incluso, hace una semana el propio
presidente manifestó que le entrega el
proyecto del tren maya al ejército, para
que ningún presidente puede tocarlo y
evitar su construcción. Entregó el poder a
los militares y acabó por reducir al futuro
presidente de México, a un cabo sometido
al ejército nacional.

La decisión de Andrés Manuel de rom

per (una vez más) su palabra al pueblo de
México, no es más que el reflejo de la des
esperación y fracaso que se vive al interior
del gobierno federal por la falta de resulta
dos en materia de seguridad.

¿De qué magnitud es el fracaso, que
AMLO hizo lo que ni Calderón se atrevió?
Militarizar el país.
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Salinas Pliego,
el usurero

George Soros decía que "sólo los imbéciles
pueden creer que los mercados tienen
conciencia: los imbéciles y algunos profesores
de economía". Y esa hace frase para ser una
de las principales inspiraciones de Ricardo
Salinas Pliego, un popular usurero que lleva
años evadiendo al fisco, quien entiende eso;
que los mercados no tienen memoria
Pero si los mercados carecen de memoria,

la gente no. De hecho, el pueblo mexicano es
bastante memorioso. Y eso deberían tenerlo

en cuenta los personajes que, con ayuda de
políticos inmorales, han saqueado a este país.

Sólo un puñado de idealistas anquilosados
podrían sostener hoy que la prosperidad
está reñida con el bienestar del pueblo.
Actualmente, semejante idea no sólo es
arcaica, sino impopular. Como decía el filósofo
LeszekKolakowski: "Cada uno de nosotros

puede ser juntamente socialista (querer
reducir las desigualdades), conservador
(respetar las tradiciones humanistas) y liberal

(valorando la iniciativa y la competencia)".
Lamentablemente laclase empresarial jamás
ha sido muy amiga de la ética

Y Salinas Pliego, justo como Claudio X.
González y otros empresarios que se han
mostrado como enemigos del pueblo de
México, son dueños de conglomerados
empresariales donde impera la injusticia y, en
el peor de los casos, el lacayismo. Más allá del
dinero que acumulan, explotando y vejando a
la gente que trabaja para ellos, sus compañías
son un fracaso como modelo empresarial.
Ningún emprendedor sensato tomaría a estos
personajes como inspiración. Y es que una
compañía injusta está destinada al fracaso. Se
le puede imponer a los demás como una carga
a una tiranía, pero está condenada al naufragio
porque es incapaz de alcanzar los niveles de
complicidad necesarios entre quienes trabajan
en ella. Salinas Pliego, que es un estafador
disfrazado de empresario, debería saber que
nadie puede confiar en un sujeto que, además
de insultar y sobajar siempre se ha deslindado.
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Recursos, antes
y ahora
•

En su conferencia de ayer jueves 11 de
agosto, el presidente resumió en tan
escasas como contundentes palabras,
el por qué México tiene finanzas sanas:
"ahora no se condonan impuestos",
destacando además que, por esto último,
no ha sido necesario endeudar al país ni
aumentar impuestos
El mensaje a sus opositores partidistas,

mediáticos y de una parte de la sociedad
civil es claro: dinero hay y había, sólo
que antes se lo robaban y repartían, por
eso NO llegaba a la base de la población
especialmente a los que menos tienen.
Pero va más allá y en sus entrelineas

les dice: "yo sé que su coraje y ataques
son producto de la pérdida del privilegio
de no pagar impuestos, pagar muy pocos
e incluso, recibir devolución de esos
últimos, pero así vamos a seguir"

"CREE EL LEÓN"

Ante el señalamiento de que su gobierno
presionó al juez que levantó la suspensión
a las obras en un tramo del Tren Maya,
AMLO respondió "cree el león que todos
son de su condición"

El mensaje a los detractores que lo
acusan es que tantos años de corrupción,
que ellos mismos toleraron y auspiciaron,
los dejó dañados al grado de no concebir
que, como ellos lo hacían, la cosa pública
pueda desarrollarse sin necesidad de
cooptar jueces, legisladores, fiscales,
etc., por eso cualquier fallo o iniciativa
aprobada a favor del gobierno lo
interpretan y difunden a grito hipócrita,
como presión gubernamental y ausencia
de división de Poderes. AMLO del mismo

modo repite el consejo del por qué el
respaldo de una mayoría del país a sus
políticas, les envía constantemente el
mensaje de que el secreto es atender a
todos, especialmente a los que menos
tienen.
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Elecciones
de Morena
SE VIVIÓ UNA JORNADA MODESTA

Recientemente, el partido MORENA, de
cidió efectuar una elección de delegados,
en los 300 distritos del País. Lo cierto es

que fue una jornada modesta en partici
pantes, algo que no debe enorgullecer a
su dirigente, Mario Delgado.
En lo que no hubo claridad, fue de

quienes podían participar y se dio el ca
so de que políticos importantes estu
viesen anotados entre los aspirantes,
entre ellos Adán Augusto López, ac
tual Secretario de Gobernación. Vaya
democracia, Adán Augusto aún es go
bernador, se encuentra con licencia; el
planteamiento es claro: ¿quién le po

día ganar?, tenía todo para triunfar de
manera estrepitosa, lo que sorprende es
que no fue así, apenas tuvo poco más de
mil votos. Esto se torna interesante, ya
que, aparte de ser delegado de Morena,
es Secretario de Gobernación, puesto
que debe estar abierto a todos los par
tido y formas de pensar, por lo que Adán
Augusto va a tener doble careta y por
momentos será defensor a ultranza del

partido en el poder, lo que implica un
evidente conflicto de intereses.

En igualdad de condiciones está el
Secretario General de la CDMX, Mar
tí Batres; él también logró alrededor de
mil votos, lo que le ha considerado por el
propio Jefe del Ejecutivo, como un aspi
rante serio para ser el próximo Jefe de
Gobierno.

Las especulaciones sobre el tema de
la elección de delegados se han intensi
ficado entre los aspirantes para ser los
abanderados en la próxima elección pre
sidencial. Se precisa que en este renglón
Claudia Sheinbaum tiene una ventaja
considerable. Lamentablemente la situa

ción política ha tomado protagonismo y
se abandonan temas torales para Méxi
co, algo nada gratificante.
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Vives en una
fantasía

SE VIVE UNA GRAN CARENCIA

En México las historias de ficción son

una constante, tan solo es necesario ob
servar nuestro entorno político, social
o económico para evidenciar las caren
cias que como sociedad vivimos todos
los días donde un porcentaje sumamen
te bajo de la población entiende lo que en
realidad sucede con el país.

Tan solo en materia económica millo

nes de mexicanos viven engañados ha
ciéndose creer que pertenecen a la "clase
media" cuando en realidad solo el 12 %

de toda la población en este país lo es de
jando ver que más de la mitad del país
vive en un serio malentendido sobre su

nivel de ingreso, confusión que compar
te toda la población por igual.
Algo que debes de analizar de manera

consciente, justamente es que el 84% de

la población no tiene una seguridad la
boral o un sueldo que les permita satis
facer las necesidades de toda su familia

y niegan rotundamente su realidad que
no permite generar demandas claras de
exigencia contra el gobierno.
Estudios interesantes de Alice

Krozer han mostrado que incluso el 1%
más rico del país dos terceras partes
creen ser clase media. Hay cierto sector
del país donde mexicanos ganan 120 mil
pesos mensuales y creen que tienen un
sueldo promedio cuando en realidad ga
nan más que el 93% de todo el país.

Según los estudios de Alive Krozer el
61% de los mexicanos creen ser de clase

media sin embargo no lo son pues para
formar parte de la clase media el ingre
so mensual debería de ser por encima
de los 64 mil pesos mensuales para una
familia de cuatro personas y lamenta
blemente ese nivel solo lo gana el 10%
más rico de este país.

Estudios de Nora Lustig, Gerardo Es
quivelyRaymundo Campos analizan da
tos de 1989 al 2010 donde nos dejan ver
que los mexicanos hemos incrementa
do de manera significativa el nivel edu
cativo sin que esto se vea reflejado en los
ingresos mensuales por persona, la pro
ductividad también aumentó pero la
mentablemente los salarios siguen siendo
bajos.
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Alito, el payaso
Eso del circo
ZAMBRANO DIJO QUE X. GONZALEZ Y DE
HOYOS NO MANDAN EN VA POR MÉXICO

Lo dice Chuchigor, quien va por los cafés y las donas
de Alito, Marko, Claudio y el Gus cada que hay junta.
Vetaron a Alito de la Comisión de Gobernación

en el Congreso y nombraron a la morenista Ju
lieta Ramírez, y él dijo que es "un circo más".
Circo en el que #LordBotox es el payaso Eso, el Pen
nywise región 4, cantando otra clásica del recuerdo:
Mil noches, parafraseando a Cuauhtémoc Avila y
Cornelio Reina: "Ya son / muchos comicios, / con
malos resultados / en los que pierde el PRI. / Ya ven,
/ no he claudicado, / tampoco renunciado, / aunque
todo seahiel. /Vendrán otros comicios, / vendrán
más elecciones, /y el PRI / no ganará, / pero yo / aún
me sigo aferrando, / estaré con fervor concursando,
/ aunque pierda más, / más, / mil veces más".
Un juez prohibió usar el término "Cártel Inmo
biliario" en el caso Luis Vizcaíno, porque éste
se siente criminalizado.

Bueno, pero que lo sentencien y refundan en la cár
cel por cómplice y solapador del innombrable CIB J
(Cártel Inmobiliario de la Benito Juárez), junto con
los demás panistas implicados.
El Tribunal Administrativo resolvió que Sali
nas Pliego pague 2 mil 615 millones 750 mil pe
sos al SAT, por ISR, multas y recargos.
Los adeuda desde 2013 y ya los hubiera saldado con
"abonos chiquitos", pero quiso evadirlos y ahí está el
resultado. Si no paga antes de fin de año, que le em
barguen sus Elektras y Bancos Aztecas.
Trump se dice víctima de una cacería de brujas
de la izquierda radical demócrata.
Es el brujo mayor, el hechicero del mal, el Volde
mort, el Saruman y el Madam Mim de las películas
gringas.
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Aquí en el Congreso
San LázaroRobo en despoblado en

Por José Antonio Chávez

Le comenté que los diputados de Mo
rena de Ignacio Mier, comenzaron su
campaña con represalia pura contra

los grupos opositores porque no votaron las
reformas Presidenciales.

Echar abajo esas reformas que son de
corte Constitucional como la Eléctrica y aho
ra la Electoral y la misma Guardia Nacional,
fue un duro revés al que manda en Palacio
Nacional. A media semana comenzó el gol
peteo contra el coordinador del PAN, Jorge
Romero, y ahora, arrancó contra el PRI para
destituir a Alejandro Moreno "Alito" como
presidente de la Comisión de Gobernación
y Población. Bueno, los diputados de More
na no les ha caído el veinte que ya no tienen
la mayoría calificada para hacer y deshacer

como les dé la gana y como lo hacían en la
pasada legislatura que comandaba Mario
Delgado, hoy tienen el contrapeso de los
votos del PAN, PRI, PRD y MC que les ha
marcado el freno legislativo. Sin embargo,
no les importó violentar el reglamento de
la Cámara de Diputados que preside Sergio
Gutiérrez para buscar, con sus aliados Itzel
Alelí Domínguez y Gerardo Fernández Noro
ña, decidieron convocar los morenos, verdes
y petistas para sesionar y derrocar a "Alito"
como presidente de esa Comisión. Bueno,
a sabiendas que violentaban el reglamento,
se aventaron como el Borras, quisieron dar
golpe de Estado para adueñarse de esa pre
sidencia como si no existiera un mecanismo

de tecnicismo para hacer esos cambios. Se
imagina si no hubiesen candados mediante
un reglamento, entonces los morenos po
drían destituir, con las manos en la bolsa,
como lo hicieron el miércoles, a todos los
opositores y así se podrían quedar con todas
las Comisiones.También lo podrían hacer de
eliminar a Rubén Moreira del PRI como pre
sidente de la Junta de Coordinación Política

y de paso la presidencia de la Mesa Direc
tiva que corresponde un año para las tres
bancadas con mayor número de legislado
res. En consecuencia, y de acuerdo con los
que saben, lo que hicieron los diputados de

Morena y sus aliados son solo una marrane
ría para adueñarse de una presidencia y su
Comisión, vaya un auténtico robo en despo
blado y bajo el manto protector del gobier
no. Es una auténtica represalia contra "Alito"
por las críticas a este gobierno y porque no
cedió a los chantajes de entregarles sus 70
votos para aprobar esas reformas Constitu
cionales que mando el de Palacio Nacional.
Obviamente los morenos quieren hacer de
San Lázaro una carnicería como represalia a
la moratoria legislativa que les aplicaron los
opositores y más crudo lo que les atizaron
que ninguna de sus reformas presidenciales
pasará. Por lo pronto anote que Alejandro
Moreno "Alito? legalmente y en base a los re
glamentos de la Cámara de Diputados, sigue
siendo el presidente de esa Comisión.

Como dato, en San Lázaro informaron
que los legisladores Gerardo Fernández No
roña e Itzel Alelí Domínguez, los que impul
saron ese golpe de Estado, causaron baja en
automático de esa Comisión por acumular
cuatro faltas en el semestre, ¡Que tal!

SECTOR AEROPORTUARIO Y AEROLI
NES AL BANQUILLO DEL SENADO

Ya se habían tardado los legisladores
para llamar a una reunión de trabajo al ban
quillo de los acusados a los responsables
del sector aeroportuario y las aerolíneas por
los múltiples problemas que es están gene
rando en la terminal aérea de la Ciudad de

México y la calificación del espacio aéreo
que fue degradada.

Naturalmente que tuvo que ser a inicia
tiva del senador por Yucatán, Jorge Carlos
Ramírez Marín que presentó un Punto de
Acuerdo para citar a esta reunión desde el di
rector del Aeropuerto, hasta el Secretario de
Comunicaciones yTransportes, o viceversa.

Anote que el senador expuso la urgen
cia de tratar esta crítica situación, primero
porque es preocupante la degradación del
aeropuerto de la Ciudad de México a cate
goría 2. Y dos, la existencia de fallas estruc
turales y de mantenimiento, por ejemplo,
el bache de la pista de la Terminal 2 que
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provoco tráfico aéreo inusual; así como el
sistema de entrega de equipajes y de tras
lados de pasajeros.

Desde luego que el pasajero reciente la
pesadilla de esta situación crítica, desde las
largas esperas para descender, hasta la en
trega de equipaje. Que decir de los vuelos
demorados y la falta de una información de
los responsables del aeropuerto.

Por eso el llamado integra también a las
aerolíneas Aeromexico, Volaris, Viva Aero
bus, Aeromar, American Airlines, Delta, KLM
e Iberia, ya que son las prestadoras de ser
vicios con más flujo. A ver que dice el líder
Ricardo Monreal porque le corresponde dar
respuesta en su calidad de presidente de la
Junta de Coordinación Política.

* Jachavez77@yahoo.com
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